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p r o v i n c i a s 

en busca k - ggiáw 1 
• 

A l c o m p l e t o 

U n d í í a m b i e n t e 
f " \ pasado día cinco se ha celebrado el Día Mundial dei Medio Ambiente. 
I"-" Para quienes vivimos en la cuenca de un río como el Tajo, la dedica-
k a ción de un ¡día ai año para la concíenciacíón sobre el problema de la 

contaminación resulta, cuando menos, orlado de cierta ironía. 
Sin embargo, la celebración oficial de un día ecológico no puede pasar de 

largo sin que los toledanos testimoniemos, con la solemnidad que presta la 
fecha, lo que a diario y con menos rebuscamiento oficialista, pregonamos a 
los cuatro vientos: que la cuenca del Tajo soporta una de las situaciones eco
lógicas más aberrantes, sin parangón con circunstancia parecida en país al 
guno del mundo. ¡En pocas ciudades, consideradas monumento histórico-¬
artístico, en efecto, el nivel de degradación ambienta! ha llegado tan lejos 
como en esta ciudad nuestra, abrumada de elogios hasta el urbano rubor, 
pero indefensa ai extranguiamíento de un río que la asfixia de hedores. 

No son razones.estéticas, de lánguida nostalgia, las que mueve a los tole
danos, sino el dato frío, la razón científica de unas cifras que denuncian la 
•grave amenaza para la salud que gravita sobre todos nosotros. Así, por ejem
plo, mientras, la Organización Mundial de la Salud declara ei índice de tole
rancia dei mercurio en un rotundo O'O, las aguas del Tajo, según un análisis 
efectuado recientemente, arroja ia cifra de Í3'4. No son mejores las conclu
siones deducibles.en cuanto a otros elementos contaminantes, como la ma
teria orgánica, de ia que los análisis demuestran su existencia en un grado de 
13*8, cuando su índice tolerable está estimado en O'O también; los fosfatos, 
contenidos por el rio en un Índice de 11*0, cuando la recomendación del cita
do organismo se sitúa en 1 '0; los colíbacilos, encontrados en una cantidad de 
15.100.O», mientras la Organización Mundial de la Salud los prohibe de ma
nera tajante. 

La tetante de aberraciones se encadenaría indefiniblemente. Para los ojos 
profanos de un ciudadano cualquiera, las cifras llueven sobre ei mojado de su 
experiencia directa y sobre su indignación diaria. El panorama que ofrece a la 
sola observación superficial, ei tramo toledano de! Taio, incrusta la alarma en 
los ánimos más templados: orillas remansadas de centenares de peces axfi 
siados, un légamo pestilente y tífico, sumado a la asombrosa imagen de la 
espuma que cubre ¡as aguas, convierten al que fuera rio en literal cloaca ma
drileña. 

Pero si ésto es ya sumamente grave, el peligro viene a incrementarse con 
la amenaza suplementaria que implica el que tales aguas vienen utilizándose 
con toda normalidad en ei regadío de las huertas toledanas de la Vega de 
Safont y Añover, donde, dicho sea de paso, ios agricultores cantan las mara
villas de un agua que les incrementa ei rendimiento de las tierras, sin duda 
por la sobredosis de abono orgánico del líquido. 

Mientras tanto, ia responsabilidad en el área de la protección de la natura
leza se diluye entre diversos organismos, ninguno de los cuates asume, como 
esencialmente suya, la problemática. 

Para los toledanos no puede haber más razonable Día del Medio Ambiente 
que aquel en ei que se firme la obligación de instalar depuradoras adecuadas, 
ni jornada más ecológica y bendita que aquella en ia que los ayuntamientos 
de ia cuenca destinen parte de su presupuesto en la depuración de los verti
dos, restándolo, si es preciso, incluso a partidas más electorales como el 
alumbrado, la pavimentación o el ornamento de las ferias. Se dirá que la obli
gación de construir depuradoras ya existe, pero de todos es sabido, y lo sa
ben especialmente ias industrias afectadas, que mientras para ellas resulte 
más ventajoso pagar las multas derivadas de los incumpj¡intentos, que ia ins
talación de depuradoras, ei tema no tendrá solución positiva. 

Día Mundial del Medio Ambiente. Al menos, que sirva para comprender 
que no es la celebración de un día lo que los graves problemas más ecológi
cos de la provincia necesitan, sino la labor continuada y eficaz de ios organis
mos competentes, sumada a la conciencia ciudadana de que todos somos 

. naturaleza y su cosen/ación nos atañe profundamente. Un día, bien. Todo el 
Año. mejor. i 

/ " ^ EGÜN establece el apartado 2 del 
artículo 143 del texto constitu-

V j r cional, fe mciative del proceso 
corresponde a todas ias Diputaciones 
interesadas (...) ya las dos terceras 
partes de ios municipios cuya pobla
ción represente, al menos, ia mayoría 
del censo electoral de cada provincia 
/...). £stos requisitos deberán ser cum 
piídos en el plazo de seiÉ meses desde 
ei primer acuerdo adoptado al respecto 
por alguna de las Corporaciones loca
les interesadas. 

¥ tres días antes de la fecha tope del 
24 de Mayo, el Ayuntamiento de Gua
dalajara ha decidido aprobar, por fin, la 
integración de la provincia en Castilla -
La Mancha. Con este acuerdo, Sa pro
vincia de Guadalajara también supera 
los topes constitucionales necesarios; 
si bien, con un considerable retraso de 
las provincias que hace tiempo se pro
nunciaron favorablemente al proyecto 
regional castellano - manchego. 

Se trata de un hecho importante. De 
no haber sido así, el futuro de la auto
nomía regrona! se habría complicado 
enormemente. S« la provincia alcarrena 
hubiese quedado descolgada del pro 
ceso autonómico, no cabe duda de que 
Castilla - La Mancha quedaría grave
mente amputada como región. No se 
trata de un problema puramente senti
mental: la edificación del proyecto re
gional se vería afectada gravemente en 
todos los terrenos «político, económi
co, cultural...! al tener que realizarla de 
manera incompleta y provisional. Ha
bría que dejar abierta la puerta a una 
posterior incorporación de Guadalaja
ra, con todos los problemas que ésto 
supondría. Entre ellos, está el que 
señala el apartado 3 del citado artículo: 
La Iniciativa, en caso de no prosperar, 
solamente podrá reiterarse pasados 
cinco años. A no ser que, como señala 
el apartado C del artículo 144, las Cor
tes Generales sustituyeran la iniciativa 
de las Corporaciones locales a gue se 
refiere ei apartado 2 del artículo 143. 
Pero ésto no dejaría de ser algo proble

mático y, sobre todo, no dejaría de ser 
un fracaso político en e' nacimiento y 
configuración de nuestra región. 

Tenemos que felicitarnos, por tanto, 
'de que la iniciativa del proceso autonó
mico corresponda, gracias a la decisión 
del Ayuntamiento «Je Guadalajara, ínte
gramente a ias 5 provincias. Desde 
ahora, ya' podemos hablar, con toda 
propiedad y sin faltar un ápice a la ver
dad, de que la región castellano -- man
chega está ai completo. Desde ahora, 
podemos decir con legítimo orgullo 
que Cas t i l l a -La Mancha son cinco 
provincias unidas en un proyecto ilu
sionado común. 

Es cierto que, en puridad, no se pue
de habla- todavía de una realidad cons
tituida, por cuanto que, formalmente, 
nuestra región no ha'alcanzado todavía 
el reconocimiento legal definitivo de 
comunidad autónoma. Sin emahargo, 
se ha dado un paso tremendamente 
importante en ese camino. 
..- Con legítimo orgullo, sí. Parque la 
mayoría de la población castellano -
manchega, a través de los cauces insti
tucionales que para el caso marca ¡a 
Constitución, se ha manifestado de 
acuerdo en avanzar. Porque es eviden
te su voluntad de ser Castilla - t a Man
cha, desde el mismo momento en que 
ya se define y se siente castellano -
manchega.' 

Con legítimo orgullo: Toledo es Cas 
tilla La Mancha; Ciudad Real es Cas
tilla - La Mancha; Cuenca es Castilla 
La Mancha; Guadalajara es Castilla 
La Mancha; Albacete es Castilla - La 
Mancha. 

Con emoción desbordada y sincera, 
hoy p o d e m o s dec i r : Castilla La 
Mancha son cinco provincias hermana
das. 

No obstante, no debemos permitir 
que la emoción sustituya ai análisis se
reno v al realismo a 1a hora de examinar 
los problemas en presencia. Hay que 
preguntarse, en efecto, por qué ha tar
dado tanto la provincia alcarrana en su
marse a ¡a iniciativa autonómica. Hay 
que preguntarse, asimismo, oor el 

apretadísimo »esu'*ado de la votador, 
que tuvo lugar en e! Ayuntamiento de 
Guadalajara: once votos a favor de ia 
integración 1P80E y PCE) y diez sn 
contra de la misma {Coalición Demo
crática y Unión Nacional!. Es más, el 
pleno autonómico se desarrolló con la 
sala repleta de público, índice claro de 
ia expectación que había despertado el 
tema. Pero, también hay que decirlo, 
en medio de una fuerte tensión, produ
ciéndose interrupciones en numerosas 
ocasiones (hasta el punto que el alcai
de hubo de amenazar con desalojar ia 
sala}. 

Ese retraso; esa aprobación por lo 
petos; esa tensión en el pleno...sor, cla
ros exponentes de que, al menos sn la 
provine.*) de Guadalajara, hay proble
mas de fondo que dividen ias opiniones 
sobre la autonomía regional. Esos pro
blemas existen; y esas opiniones sobre 

Ese retraso; esa aprobación por los 
pelos; esa tensión er. el pleno...son cia
ros exponentes de que, al menos en ¡3 
provincia de Guadalajara, hay proble
mas de fondo q j e dividen las opiniones 
sobre la autonomía regional. Esos pro
blemas existen; y esas opiniones en
contradas también. No se puede cerrar 
los ojos a una realidad conflictíva, so 
pena de agravar las tensiones preten
diendo ignorar y resolver iqnorando So 
que es patente. Mal empezaríamos el 
camino de la autonomía si no somos 
capaces, antes que nada, de plantear 
los problemas previos e intentamos 
derles una solución equilibrada y que 
sea capaz de suscitar, como decíamos 
en ei artículo anterior, el concurso de 
todos los esfuerzos y todas las volun
tades. Este as el reto qus deben enfren
tar ios políticos de la región. Nosotros, 
los periodistas, tenemos como misión 
la de fomentar el debate con nuestra 
información. Oe modo que dedicare
mos el próximo comentario al análisis 
de la cuestión alcarrena, pues es un 
tema que, sin duda, preocupa a los lee 
toresda LA REGION. 

La f m 
y su 

CO • TA n 

" G r a f f i t t i s " 
contra 

el transvase 

La fiebre del "graffíttr dejó hace ya varios años su pri
mera huella en ios muros de Toledo. Tímidamente al prin-. 
cipio poco a poco ias paredes fueron cubriéndose de tra
zos reivindicativos. reafírmateos y coercitivos como cual
quier otra ciudad dei universo mundo. Hasta la "imperial 
Toledo" había /legado la marea de ia protesta mural, del 
dicterio rupestre. Sin embargo, un rasgo de cierta origina
lidad y buen sentido caracterizaba las pintadas toledanas 
de los primeros tiempos: se atenían, exclusivamente, a los 
muros menos histórico-artísticos, io gue por encima de 
todo, hay gue reconocer como un importante esfuerzo de 
localización, en urm ciudad como Toledo. 

Hasta que un buen día, la cmdad amaneció con /a sor
presa de unos rótulos fuera de lo corriente, de un calibre 
de largo alcance y dimensiones desorbitadas para un ciu
dad como ésta. Era como el despertar de un letargo y la 

irrupción en el mundo pe loi problemas adultos. "L* Baila 
Durmiente" despertaba ai beso del Tajo-Segura, con ei 
estruendo de una imponente amenaza: "goma 2 contra ei 
Trasvase'. 

De entonces acá se han sucedido pintadas y contrapin
tadas; han surgido y desaparecido "graffittis" de todos 
los colores, pero la del trasvase mantiene su permanencia 
como un nuevo emblema de ia ciudad, en camino huele 
su entronización, bajo las garras depredadoras dei águila 
carótido. 

Metáfora mpiosim, desaforada y exótica que mantiene 
enarhplada ia bandera negra de ia calven, en reivindica ' 
cíen de piratas de mentirijillas, 

Pero el Trasvase, no. B trasvase es bien mal, notorio y 
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Tribuna 

Necesariamente hay que referirse a! 
23 de Febrero. Y la referencia deviene 
obligatoria porque desde entonces acá 
nunca so ha escrito tanto con lo que 
resulta difícil decir algo nuevo para in 
terprotar y defendernos do veleidades 
poipisías, y porque desde entonces, al 
socaire de una cierta involución, más 

•potenciada que real, ha vuelto a rena 
cer un "patriotismo" semi-naci o para 
militar. Tal '-patriotismo" hunde sus 
raíces próximas, sin tuqar a duda, en la 
v -tona de tos miniares insurrectos, 
que acabaron an 1.938 con el legitimo 
gobierno de la ¡1 República. Acuñado 
entro guerra y sangre, este "patrtotis 
mo"fue decorado con ribetes autorita
rios, rasgos folklóricos superficiales, ri
tos y símbolos relacionados con el 
triunfo militar y, por ende, exclusiviza 
do por los triunfadores de aquella 
quema y sus herederos. A los vencidos, 
en consecuencia, se Ies declaró anti 
patriotas. De esta forma, nos encontra
mos que hov o mañana, quiere ¡mpo 
nerse un patriotismo dudoso por ¡os 
que han pretendido, o pretenden, que 
el amor a la Patria sea el monopolio de 
los que sienten, viven y añoran las dio 
taduras y los modos fascistas. 

Sin embargo, parece evidente que el 
amor a la Patria, gue el amor a Fspafia 
os algo que todos los españoles sentí 
i ros ; que es un derecho «renunciable 

Pag. 3 § 

. m o n o p o l i o d e u n t é r m i n o 

de todos los que hemos nacido en este 
país, sin que ello suponga proclividad 
hacia las dictaduras o hacia sistemas 
autoritarios, y a que el binomio auton 
sano- - más patrióla, demócrata monos 
patriota es una falacia argumenta! de 
los nostálgicos de las dictaduras. Ello 
resulta pairarte si observamos el patrio 
tismo de la Francia demócrata, de la 
Alemania demócrata y progresista o de 
la Inglaterra conservadora y demócta 
ta, etc. En esta línea podemos inferir, 
pues, que, como mínimo, existen más 
de un modelo de amor a ia pama.. No 
obstante, corriendo el riesgo de esta 
blecer un maniqueo incorrecto, nos 
podríamos limitai a establecer dos pa
triotismos que, desdo antiguo, no fian 
podido convivir civilizadamente en Es 
paña. Ai uno, convencionalememe. le" 
podríamos llamar patriotismo aparen 
ciai, al otro, patriotismo esencial. El pn 
mero sería extrovertido, acrilico; ei se 
gunclct introvertido, crítico. 

El •n..,.-.i estructural riel patrios*- ' 
mo apamno.ií mt Compondría, ese-n 
cialmente, de adoi acones fanáticas a 

Claridad 

El Comité loca) de 1 alavera del PSOE 
ha protestado recientemente "por el 
método de selección del personal con 
tratado al servicio de ía Residencia de 
Pensionistas"- La protesta, al parecer 
justificada, llega muy tarde, teniendo 
en cuenta que la citada Residencia lie 
vafuncionarido más de cuatro meses. 
No obstante, nunca es tarde, si definí» 
vamente so aclara este asunto que ha 
despertado gran malestar entre la po
blación lalaverana. 

Si bien, esto delicado toma, es cono
cido en Tala veía de la Reina con gran 
riqueza de matices v colotes, no asi-en 
el resto de la provincia y por tanto os de 
interés el realizar un;) pequeña historia 
de la Residencia de Pensionistas tala 
verana. 
La inauguración del a lado centro de ¡a 

- Segundad Social se produce en los co 
mienzos del presente año, siendo reci
bido, como.es lógico, con satisfacción 
genetai, al solucionarse parcialmente 
uno de los graves problemas con que 
Talavera contaba, Pero tías la inaugi. 
ración se empiezan a conocer la reía 
ción de personas gue integran la plan 
tilla. Entre estas personas se encuen 
tran las esposas de varios dirigentes lo 
cales de la U C D . Peio no acaba ahí ¡a 
historia, pues también se conoce fine 
entre los integrantes del personal se 
encuentra una herirían;) del alcaide ta 
laverano Pablo Tello, miembro del 
PSOE, como así el que una hermana 
del diputado Eiancisco Ramos fue ad 
muida, aunque finalmente rehusó ocu
par el puoso. 

Las conjeturas, a nivel popular, se 
suceden y pasa el tiempo sin que se dé, 
por parte de nadie, una explicación ra
zonada y racional de los hechos. Es 

comprensible, pues, que los rumores y 
comentarios se hayan sucedido y que 
se piense que el alcaide talaverano está 
implicado en algo poco claro. Lo cierto 
es que en su momento el diputarlo del 
PSOE Jesús l-uentes, inició una seno 
de investigaciones en orden a pone, en 
claro el asunto, peto poco ha trasertn 
dido. 

Así las cosas, llegamos al día de hoy 
y nos encontrarnos con que todavía no 
se ha dado, por parte de nadie, una ex 
plicación satisfactoria y que lo unieo 
que se ha hecho público es una protes-

' ta de la agrupación local del P S O t tala 
veiano. 

Entre las gestiones realizadas poi ei 
diputado Jesús (-nemes se encuentra 
una carta dirigida al director provincial 
riel Instituto Nacional de la Seguridad 
Soca ! , demandándole una explicación 
sobre las pruebas y requisitos exigidos 
al personal que laboran en la Residen
cia de Ancianos de talavera, pues está 
en la calle el rumor de isuc todos han 

•entrado "a dedo". 
Al parecer, el alcalde talaverano está 

interesado en que el asunto se escla
rezca, y ha manifestado no tener impl; 
ración alguna, ya que su hermana fue 
llamada sin más, por tener solicitado 
un puesto de trabajo en la mencionada 
Institución y que no medió "arreglo" 
alguno. 

De cualquier forma ei tema no se ha 
clarificado, públicamente, del todo y el 
pueblo, el electorado en definitiva, de 
las dos formaciones políticas que son 
señaidas, demandan una explicación 
urgente y válida de ios hechos reseña 
dos. - ' 

Isabelo H E R R E R O S 

por Jesús F U E N T E S L A Z A R O 

los símbolos, culto a la fuerza de las ar 
mas, exclusividad de cierto entendi
miento medieval del honor, predestina -
ción soteroiógica del pueblo español, 
exaltación y particularismo de la raza, 
preponderancia de la potencia física ra 
dtoada. generalmente, en la zona por 
debajo del estomago y supravalotación 
ríe una herencia histórica, descrita en 
los manuales do las últimas centurias, 
como imperial o excelsamente glorio 
sa. Se le uniría, además, una'fuo'rto re 
ligiosidad católica tndentina y no míe 
rlotizada, beligerante contra ios infle 
les, inquisitorial para otros, pero excul-
patoua para ellos mismos, mtransiqon 
te con ciertos pecados, fiero excesiva 
mente benévola con otros; se le uniría 
una concepción de la sociedad que 
sustituye ia justicia por la caridad que 
puma el ego individual e individualizan 
te. por encima del yo social y sociable, 
que incorpora un folklore aséptico, hi
gienizado y esterilizarlo que nada tiene 
que ver con las raíces culturales o las 
tradiciones auténticas de los pueblos 
de España. En definitiva, sería un fia 

A extinguir 

La asombrosa cifra desplazada en se 
movimiento por esos cetáceos de la 
zoología municipal que son las graneles 
ciudades, no tiene mucho que ver, en 
sus proporciones, con respecto a la (le 
la mayoría de los pueblos de España. 
i ¡i este momento, según declaraciones 
recientes de Martin Villa, las deudas 
correspondientes a 1979, de sólo seis o 
sietertiudades españolas, ascienden ye 
a once mil millones de pesetas 16.000 
millones a Barcelona y 3.00Ü a Madrid! 
Por su parte, los miles de pequeños 
ayuntamientos esparcido por toda la 
geografía peninsular, llevan sobre sus 
espaldas un poso económico, si bien 
mucho menor en afras absolutas, tan 
grande o más en proporción a sus fuer
zas, como cualquier megápolis. V, le 
entre todos, un problema enseñorea e; 
déficit de estos pequeños municipios: 
ia nómina ríe sus funcionarios. Pueblos 
hay en los que la nómina del secretario, 
representa el sesenta por ciento del 
presupuesto. La Lev de Régimen Local 
que se avecina, se propone la elimine 
ción del numero de municipios peque 
ños. mediante el otorgamiento de be 
nefieios y bonificaciones fiscales. Será 
el c in to del cisne para muchos de los 
más de siete mil municipios, de menos 
íie cinco mil habitantes, que existen en 
España. Y en Toledo, donde existen 
muchos de olios, acaso haya sonado la 
hora para algunos. La Ley do Réqimee 
Local, tan esperada, tan temida, será el 
punto y final, quien,sabe de cuantos, 
jiuebleeitos liliputienses. 

¿Se escapaiá Toledo?, l a solución, 
manan». 

I ldefonso C A N O 

triotismo enfrentado a la cultura que 
deviene en raciocinio y en pensamien
to, sería un patriotismo de ordenar y 
obedecer, un patriotismo de! "cállen
se" o de "todos al suelo 

El entramado arquitectónico, por ei 
contrario, de! patriotismo esencia-, se 
engarza y suelda con la necesidad y el 
respeto a los símbolos, pero sin fanatis
mos; la convicción de que las armas, 
tan sólo, deben aparecer en caso de in
vasión, peto nunca para matar herma
nos de la misma patria; se cree más en 
la fuerza de la razón, que en la razón do 
la-fuerza; el «honor se sinonimia con 
dignidad y, como tal, es patrimonio de 
todos los hombres; es consciente de 
que cada pueblo debe sal rarse a través 
de la solidaridad internacional y de su 
propio esfueizo, la raza, en este con 
texto, no es sino una circunstancia y la 
historia un pasado como ei de toda la 
humanidad, llena de luces v de som
bras; la religión alejo que entra dentro 
riel espíritu y, por consiguiente habrá 
hombres religiosos y no "religiosos, c a 
tólicos ante y post -vaiicanistas. protes 

La mala hierba 

A 
con su c 

tantos, mahometanos., etc. La tortu 
de este patriotismo reside en el sufri
miento por la injusticia social, por la fal
ta de progreso económico, indust ia , 
cultural, que convierta a España en una 
gran potencia, respetada más allá da' 
nuestras fronteras; una nación no a 
tárquica, ni ensimismada en su ombli
go y con un folklore profundo, com
promet ido con el con tex to y las 
¿pocas, contagiado fie los virus del 
m o m e n t o en q u e n a c i e r o n , t 
resumen, un patriotismo ilustrado, que 
cree en la libertad del hombre, como 
única fórmula de ir abandonando la ca
verna que el .hombre lleva consigo. 

Hasta aquí algunas pinceladas ir 
p.msiomstas de los i o s patriotismos. 
Desde mi perspectiva queda muy claro 
que, la mayor capacidad de dolor -v. 
por consiguiente, de amor a ia patria, 
reside en aquellos que no buscan el 
monopolio de) amor a España, ni de las 
imposrciones por i,i fuerza,! de ese 
amor, sino en ia libertad, la convive! 
cía, el diálogo y la dignidad de tos hom
bres gue nacieron y nacerán en'un" país 
heterogéneo, denominado España. 

¡Diputado de! Congreso, del PSOE 
Secretario Provincia de Toledo de Polí

tica Municipal} 

pesar del epígrafe,no vayan 
a deducir nuestros lectores 
que nos guía la intención de 

ades" una parábola evangélica 
con su consecuente moraleja o "mo-
ralina". No, no van por ahi los tiros. 
Ni tampoco, y por le anterior advei -
lencia, piensen que la cosa va (le osa 
droga mal llamarla blanda tan 
nociva como es la "man/u.in.i" Tam
bién frío. No, no hay ti ida un - hacer, 
es mucho más sones So mu., uní 
c i y exolusivarneme ríe (tal un toque 
tle atención a quien dtttesponda ' y 
no hace falla ser muy l ime para dame 
cuenta que Corresponde al concejal 
de Limpieza de nuestro Ayuntamien 
lo para que proceda con la mayor 
urgencia a erradicar de nuestras 
calles la mala hierba, los hierbajod 
que crecen por doquier en esta loca 
primavera. Parte de la ruta turística 
de nuestra ciudad, léase desdo San 
Juan do los Reyes hasta el paseo del 
Tránsito, está hecha una verdadera 
pena por culpa de tanta hierba que 
afea y aqrede la vista de nuestros vi 
sitantes, dando, al propio tiempo, 
una sensación de descuido, dejadez 
o de vagancia, vaya usted a saber 
don Ptistmo. 

tan a wat. y sin embargo, no se acce
día .i que los trabajadores celebraran 
sus actos públicamente, en la suso
dicha plaza de Zocodover, siendo, 
eonio son, las calles y plazas para 
uso ríe! pueblo. 

No pretendemos entrometernos en 
tal asunto, pues doctores suficientes-
debe de tenor nuestro Municipio; 
ahora, eso sí, déjesenos pensar -que. 
ee seguro, el concejal defensor de la 
susecia e igualdad para todos ios tole
danos tanto para los "orantes" co-' 
ruó para ios "cunantes"- creyó que 
por mucho desorden que produjera 
una asamblea de trabajadores, no Itei 
naiia ,i terminar nunca como e) Rosa
rio de la Aurora. -

Estamos inmunizados 

M 

Igualdad 

I ™ " ' , una de las sesiones celebra 
I— das por la {-omisión Municipal 
1 L _ Permanente duranie el pasado 

mes de las flores, y dentro de. ese 
conglomerado final de preguntas y 
sugerencias donde suele pregan 
tarso mucho, no siempre con buenos 
modos, y sugerir poco , hubo un 
conceta! que ptegunfó por qué en ¡a 
plaza de Zocodover se podía rezar 
pública y tranquilamente el Rosario, 
y convocar a toda "pastilla megafóm 
ca" a ios toledanos para que aeiidie 

i ioHos son los to ledanos 
que nacen cruces por
que estando, como esta

mos, tan cerca de Madrid, aquí, aún. 
y en buena hora lo rugamos, se han 
riapo tan pocos casos de esa enfer
medad atípica ep idémica -myeo-
nlásmici, llamada neumonía 

Nosotros llovamos alqún tiempo 
pensando que, ¡os toledanos, esta
mos inmunizados. Y que ni la neu-'. 
moma, ni cualquier otro mal de epi • 
demicidad, nos puede atacar así 
come aso ; Y e4c cómo es cosible? 
Se pioqumarán ustedes. - Pensamos 
que nuestra inmunización, se debe a 
que estamos, continuamente, respi
rando tos hedores Je! Tajo, y que,. 
Doro .i poco, ha debido formar, en 
nosotros, una enorme defensa ano 
virus, baomnas y mvcoplasmas; una 
autentica fortaleza de anticuerpos 
muy difícil rio asaltar. Algo bueno 
eos tomo que deparar tanto mal oler, 
i uncirnos fe ftn ello V respiremos-
hondo ¡K>« tas riberas de! Tajo. Vacu
na segura. 

por Luís M A R T I N 

• 

COr5ÍÍSS^oTES 

D . M a n u e l T o r r e s 

€ / . Retamosilla, 3 

T O L E D O 
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C A R T A S D E L O S L E C T O R E S 

f i n expolio en S. Bárbara 

Muy señores nuestros: 
Me dirijo a Vds, en mr condición de 

Presidente deja Asociación de Vecinos 
de Santa Bárbara, con intención de 
manifestar la postura de la junta Direc
tiva de esta Asociación con respecto a • 
la venta de una pila bautismal del siglo 
XV! , con un pulpito de hierro forjado y 
algunos baldosines de cerámica, todos 
ellos salidos de la ermita de la Concep
ción. Queremos puntualizar que el 
hecho de que haya sido una venta por 
valor de 45.000 ptas . y que según 
nuestras informaciones se dedicarán a 
financiar los gastos del colegio guar
dería de la parroquia; únicamente nos 
preocupa por las siguientes razones: 

1 °. Que no debiera haberse rea
lizado esta venta, y mucho menos para 
financiar la guardería, no por que los 
fines no sean lícitos, sino por que hay o 
debieran existir organismos encarga
dos de financiar estos servicios públi
cos. . 

2"- Nuestra preocupación ante 
este hecho que nos demuestra,.un vez 
más, ei distanciamiento y desconfianza 

,que hay, y que no debiera existir, entre 
Asociaciones. Agrupaciones, Organi- -
zaciones, etc. que lo único que busca
mos (aunque por diferentes caminos) 
es el bienestar de nuestro barrio. 

3 ° . Manifestar públicamente 
nuestra disposición a colaborar en todo 
aquello que vaya en beneficio del-barrio 
y de Toledo. A la vez que nuestro dis
gusto por no haber tenido conocimien
to de la desaparición de estas obras de 
arte, hasta que no fue denunciado en la 
prensa; ya que si lo hubiéramos cono
cido antes, o se hubiera solicitado ayu
da a esta Asociación de Vecinos, esta
mos seguros de que hubiéramos podi
do solucionar el problema entre todos. 

Estamos en disposición de colaborar 
y aportar lo que nuestros medios nos 
permitan, para evitar que estos hechos 
vuelvan a producirse, en Santa Bárbara 
o en cualquier otro sitio. 

Por último quisiéramos dejar muy 
claro que no acusamos a nadie de na
da, pero si desearíamos que, de una 
vez y por todas, se acabe con el dete
rioro y desaparición de nuestro Patri
monio Histórico- Artístico. 

Agradeciéndoles la publicación de 
nuestra carta, a la vez que les desea
mos los mayores éxitos periodísticos, 
para bien de nuesra región, les saluda 
muycordiaimente 

A n g e l M U Ñ O Z R O M E R O 

Presidente de la Asociación de 
Vecinos de S. Bárbara 

Del Tajo en la ribera 

Sr. Director: 
Yo recuerde que hace unos años 

cuando llegaba el buen tiempo, gusta
ba de salir a la puerta de casa y formar 
agradable tertulia con los vecinos 
mientras tomábamos el aire fresco de 
la noche. O subir a tomar el fresco a lo 
alto de la terraza. O, simplemente, abrir 
las ventanas de par en par y asomarme 
a la calle a ver a la gente, ia ciudad, el 
cielo exuberante. 

Por el mediodía, con la calor, bajaba 
mos al río a bañarnos, a jugar con el 
agua, a pescar, y podías tumbarte a la 
sombra plácidamente, hasta que el sol 
declinaba. Y , si terciaba la cosa, te sen
tabas a tomarte un refresco en uno de 
los chinnguitos que había por allí, in 
cluso los~ días de fiesta bajábamos, 
toda la familia, paseando agradable
mente entre las huertas, para comer to 
dos juntos, sobre la hierba. 

Ante la llegada del verano, me siento 
muy preocupado. Lo de bañarse en el 
río es algo que ha quedado ya. para 
contárselo a nuestros nietos, que ni se 
lo creerán. Caerse al río es una de las 
peores cosas que pueden suceder lo a 
uno, por muy bien que sepa nadar. Es 
algo que los toledanos ya hemos asimi
lado. Luego vienen las plagas de mos
quitos. Que es muy natural que haya 
mosquitos en verano, pero en una can
tidad considerablemente menor. Y , 
ahora, los olores que suben de esa 
cloaca gigantesca que nos rodea y que 

por increíble que parezca, dicen que en 
ella se templaban los mejores aceros. 

Y me siento frastrado. Frustrado por 
haber confiado, alguna vez, en aque
llos señores que, con muy buenas pala 
bras, nos dijeron que a cambio dei 
asunto del trasvase, nos iban a limpiar 
el Tajo, y nos iban a compensar con no 
se que obras. Nos engañaron. 

Uno termina curándose de espanto 
ante la cara-dura de los que nos mane 
jan desde las alturas. Porque resulta, 
que el río es de todos y todos tenernos 
derecho a disfrutarlo, y ei Gobierno el 
deber de proteger el río, para que lo. 
disfrutemos todos, lo mismo que teñe 
mos derecho a disfrutar del aire puro; 
de la tranquilidad de la noche, o de un 
paseo de madrugada, sin que te pare la 
policía, pongamos por caso. Cosas su
tiles que hacen que la vida sea un po
quito más llevad rra. 

Ya sólo falta que nos digan, con ei 
asunto del río, lo mismo que decían a 
los madrileños, con su aire irrespirable, 
que la culpa era de la dirección del 
viento, o de no se que historia de las 
bajas o las altas presiones. A ver si aho 
ra, va a resultar que la culpa de ¡a con
taminación del no es de lo poco que 
llueve, o algo así. Y luego, si alguien 
coge el tifus u otra enfermedad deseo 
nocida, sólo falta que digan que fue 
por no «acunarse, y nadie piense que 
es por ia mierda del río. ¿Qué apuestan, 
ustedes, a que hacen una campaña de 
vacunación?. Si realmente los señores 
que nos gobiernan y controlan se preo
cupan da nuestra salud, que nos lim
pien el Tajo de una vez. Y es que co
mulgamos con ruedas de molino, y no 
nos damos cuenta. 

Yo este verano, mucho me temo que 
tendré que tener cerrada I3 ventana 
para no asfixiarme por los olores de! 
río, o para que no me coman los mos 
quitos, y no podré salir a ia calle a to
mar el fresco y a charlar con los vea 
nos. 0 sea, que tendré que achí 
charrarme en casa o largarme de aquí. 
Y yo no tengo un chalet en el monte!, 
ni me puedo comprar un acondiciona 

- dor de aire, ni me da la gana comprar 
un matamosquitos perfumado, de esos 
que anuncia la tele, porque yo quiero 
oler a pino auténtico, y no a pino de 
bote, que va una diferencia, aunque 
algunos prefieran el de bote, 

Y da la casualidad de que pago mis 
impuestos, incluso he hecho la declara
ción de la renta, y una vez más. rre 
Siento defraudado al ver que esos se- -
ñores que viven de lo que yo, y otros 
como yo. les pagamos, es como si les 
importara un pito esas cuestiones. 
- Lo malo es que, en el fondo, parece 

que nos lo merecemos. Nadie protesta. 
Nos están degradando la naturaleza, la 
vida, a nosotros mismos. Y nosotros 
aquí esperando, tragando, y "1.984" 
cada vez más cerca. 

¿Noestaran vacilando? 

An ton io M E D I N A 

Un pregón de excepción 

Sr. Director-
Días atrás, con motivo de la celebra

ción tradicional de la Semana de Pas 
cua, don Gregorio Marañen, hijo de! 
famoso médico que tanto amó nuestra 
ciudad, pronunció el pregón de fiestas 
por invitación del Ayuntamiento tole 
daño. 

Quienes asistimos al acto, imbuidos 
de un cierto sentimiento de reverencia 
hacia el significado religioso de estas 
fechas, estábamos lejos de pensar que, 
el señor Marañón, iba a convertir su 
pregón en algo parecido a un mitin po 
lítico, de resonancias belicosas con ex
presión de dicterios hacia determina¬
dos partidos constitucionales y, hoy, 
formando parte del Gobierno de la ciu • 
dad, a la que asistía en calidad de invi
tado. 

Sirva de ilustración una frase literal 
que refleja el tono del pregón de Sema
na Santa, del señor Marañón "el 
comunismo avanza, destruyéndolo to
do a su paso, cerno la lava de un vol
cán". 

Sin que se me pueda adscribir a ia 
ideología incriminada por el ilustre pre
gonero, mi crítica nace del persona' 
convencimiento de que la Democracia 

" es un sistema para el entendimiento y 

la tolerancia de quienes no profesan 
iguales credos, ni ideales. Es por ello 
que, asistir a un acto oficial del Ayunta
miento democrático de Toledo, donde 
se vierten críticas contra determinadas 
ideas y actitudes de partidos, me oro 
dujo una penosa impresión, máxime 
cuando el acto contaba con la presen
cia de determinados miembros de ¡a vi
da pública toledana, entre ellos, el pro 
pto alcalde de Toledo. 

finalmente, quisiera señalar, que se 
ría deseable, par? próximas ocasiones 
y actos parecidos, que se tuviera en 
cuenta el talante de los personajes invi 
tados a actos, en los que está compro 
metido e! nombre de la ciudad toda, 
rogándoles, ai menos, unas migajas de 
buen gusto. 

f r a n c i s c o G O M E Z 

La experiencia se gana 
andando 

Sr. Director: 
El martes día 2 tuve la oportunidad 

de leer su periódico, o como usted de
cía en ei editorial, nuestro periódico, 
porque ya era tiempo de que Toledo y 
la Región Castellano-Mancheqa dispu
sieran de un medio de informador 
próximo a nuestra geografía e inquietu
des y, así mismo, cercano a la proble
mática sociopolítica de la Región de 
Castilla-La Mancha, lejana en la mayor 
parte de los casos, a la competencia de 
los diarios de información nacional. 

Pude apreciar, a medida que fui 
leyendo el semanario, alqunas erratas y 
otros pequeños errores tipográficos, 
pero como se dice en ta calle, la expe
riencia se gana andando. De cualquier 
manera, me gustó el contenido general 
del periódico, si bien pienso que hay 111 
formaciones a las que se debería ofre
cer un poce más de espacio (perdone 
1111 intromisión en asuntos que son ex 
elusivamente de profesionales). 

Antes de finalizar esta carta, que ya 
se va haciendo excesivamente extensa, 
les deseo mucha suerte en su andadura 
informativa, agradeciendo, de antema 
no, ia inclusión de esta carta en su ca 
pítulo de "Carlas al Director". 

Le saluda atentamente 
Rogel io C R U Z 

Sonseca: la sed de 
nunca acabar 

Sr. Director: 
Me permito escribir estas breves lí

neas en denuncia, una vez más, dei 
problema que existe con el agua de 
Sonseca. Aunque han sido muchas las 
veces que se ha hablado de ello, jamás 
se pondrá de manifiesto la gravedad 
que ésto encierra, para las miles de per
sonas que en este pueblo vivimos/ 

Todos sabemos ¡a actual situación 
que padecemos, situación que se verá 
agravada este verano (al igual que to 
dos los veranos), con el calor y la ma
yor necesidad de agua. En este mo 
mentó, son unas pocas horas a la se
mana, ¡caria siete días!, cuando pode
mos coger agua en nuestras casas. 
Claro gue en mi caso el problema es 
pequeño, porque vivo sólo con mi se
ñora. Sin hijos, y con io que nos dan 
podemos ir tiranfjillo. Pero, sin embar
go, yo pienso en todas las familias con 
hijos, que tienen senos problemas para 
su aseo personal y, io que es peor, para 
poder beber. 

Son ya muchas las veces que nos 
han dicho que íbamos a tener agua. 
Pero yo ya no me lo creo. ¿Usted cree, 
que, con ei tiempo que llevan intentan 
do traer agua al pueblo, no han podido 
hacerlo?. Se están perforando pozos y 
el agua no aparece. Ultimamente me 
he enterado, que se iba a traer agua, 
para toda esta zona, procedente dei río 
Algodor. Yo, con mis escasos conocí 
miemos, creo que ésto tardará mucho 
tiempo en poderse hacer del todo. Lie- , 
vara mucho y, nosotros, seguiremos 
en Sonseca muertos de sed. 

Me permito, para acabar, cantar a 
las Autoridades aquello de "donde es 
tan las aguas métanle, rile...." 

Isidoro V I L L E G A S 

- L a A u t o n o m í a a d e b a t e -

J o s é M a r í a A z n a r ( A P ) 

' C a s t i l l a d a M a n c h a e s 

u n a c r e a c i ó n d e 

l o s p o l í t i c o s 

" H a y q u e r e o r d e n a r e l p r o c e s o a u t o n ó m i c o " 

" A P s e h a f o r t a l e c i d o e n C a s t i l l a - L a M a n c h a " 

Alianza Polular es el máximo ex ponen te de ia derecha en España Este parir 
do fue, sin duda, el gran derrotado en ias elecciones de) año 79- sin embarco 
según las últimas encuestas, parece que su aceptación popular crece Ellos 
afirman que en Casulla I a Mancha, como el el resto de Espada obtendrán un 
mayor número de votos en las próximas elecciones y confían 'en tener alo In 
representante en los órganos de la Autonomía Castellano manche,,,, ., partir 
del ano 83. Esta semana, LA REGION, ha conversado con uno <Je sui dirigen
tes, para conocer la postura de este partido con respecto al proceso autonómi
co de nuestra comunidad. 

Pata José María Amar. I» mejor autonomía no es ia qu« más tiansfetancias '•<"•» 

José María Aznat se autodefine como un hombre de centro derecha, total-' 
mente identificado con la ideología de Alianza Popular, partido en el que se en
carga de todo lo referente a! tema autonómico. Es un político joven, seguro de 
sí mismo y que parece conocer, muy bien, el terreno que pisa. 

Pregunta . Los expertos consultados por UCD y el PSOt acaban de dar a co 
nocer sus conclusiones. ¿Qué opinión le merece el Informe Enterría? 
Respuesta . Nuestro criterio es totalmente positivo, ya que el Informe coinci 
de, básicamente, con la postura de A P . Estamos de acuerdo en que es necesa 
rio potenciar las Diputaciones; en que las competencias exclusivas de las co
munidades autónomas deben de ser mínimas; y ante todo, en que el Derecho 
Estatal debe de primar sobre el Derecho de las Comunidades. 
P. Pero hsy cosas, como los Estatutos Catalán y Vasco, en las que no se pue¬
de dar marcha atrás. 
R En principio este informe debía de haberse hecho mucho antes.-Sin emfaar 
go, aunque sea cierto que no se puede dar marcha atrás, en algunas cuestio 
ríes, si caben criterios de.interpretación. Hay que desechar la idea de que la au 
tonomía será mejor cuantas más competencias tenga, esto no tiene por que 
ser así. Por otro lado, dei>e de existir una posibilidad de volver atrás, si la auto
nomía va mal; en ei actual sistema no cabe la posibilidad de rectificar y, éste, 
es un grave error. 
P. ¿ Cree usted que Castilla-La Mancha es una reqión histórica? 
R. Históricamente, La Mancha, es algo que está mucho más abajo que Cas
tilla. Yo diría que ei problema autonómico de esta región es una cosa creada 
por los políticos y, en alguna medida, por ustedes, los periodistas. 
P. ¿Fue por ésto por lo que A P , en un principio, no apoyó la autonomía para 
Castilla-La Mancha? 
R. Ciertamente, hubo dificultades para unificar criterios y sentar determinadas 
posturas. Nosotros defendemos una regionalización del Estado, pero nunca 
una regionalización obligatoria. Había alqunas comunidades que exigían ia au
tonomía y otras que se conformaban con tener a la Administración, más cerca. 
Castilla La Mancha estaría en este segundo caso. 

Muchos errores 

P El período preautonómíco ha finalizado. Sí Alianza Popular tuviera que ha
cer un balance del mismo, ¿sería positivo o negativo? 
R. La preautonomía no ha sido muy brillante, se ha hecho realmente poco, y la 
mayoría de las cosas se. hicieron mal. El proceso de esta región, como el de 
otras muchas, debe cambiar y cambiará. 
P. ¿Por qué se.ha hecho tan poco?¿Quién tiene la culpa? 
R. Los problemas que ha tenido Castilla La Mancha para configurarse territo
rial mente, han impedido que las competencias pudieran ser aplicadas. Si no se 
tiene el territorio concretólo es absurdo intentar hacer otras cosas. 
P. Ahora que habla de territorio, si estuviera en su mano, ¿dejaría la Región 
Castellano manchega, tal corno está? 
R Esta es.una reglón muy problemática. Albacete y Murcia tienen muchas ra
zones para estar unidas. Y por otro lado. Guadalajara, en la práctica, es una 
ciudad satélite de Madrid. A pesar de todo, yo dejaría la Región tal como está, 
pero abriendo amplias vías de cooperación con otras comunidades. 

Un Estatuto mejorable 

P. ¿Intervendrá Alianza Popular en las negociaciones para la elaboración del 
Estatuto? 
R. Espero que sí. Los partidos nacionales deben de llegar a acuerdos, sobre 
todo en materia económica, en todas las regiones. 
P. ¿Qué estrategia seguirá su partido en estas conversaciones? 
R. Hay que reordenar el proceso autonómico de Castilla La Mancha. Nosotros 
pensamos que el borrador del Estatuto es mejorable. Propondremos que se 
confeccione un "estatuto tipo" para todas las comunidades. Con esto no quie
ro decir que todas las autonomías van a ser iguales, sino que. se van a ajustar a 
unas mismas pautas. 
P. ¿Cuáles son, pata ustedes, los primeros problemas a resolver? 
R. Castilla La Mancha no plantea problemas de tipo histórico, ni cultural, ni, 
por supuesto, de idioma; su problema es económico y, en él, haremos hinca
pié. Por otro lado, hay que resolver tomas concretos de cada componente de 
la Región, sobre todo el problema de Guadalajara. 

Ben i to B E R C E R U E L O 
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C a s t i l l a - L a M a n c h a h a c i a 

l a p l e n a a u t o n o m í a 

Una preautonomía con muy pocas competencias, 
La Junta y el Consejo son los órganos sobre los que se basa 
la autonomía, 

Albacete, Ciudad Real, Cuenca , Guadalajara y Toledo 
son las cinco provincias que c o m p o n d r á n la 

futura Comunidac* A u t ó n o m a de Castilla-La Mancha . 
A m p a r á n d o s e en el Art ículo segundo de la Const i tución 

que garantiza "el derecho a ia au tonomía de las 
nacionalidades y regiones que integran la Nac ión 

Española" , Castilla La Mancha inició el proceso pra-
a u t o n ó m i c o hace dos años y hace tan sólo unos días ha 

pasado a la sala de espera de las comunidades que 
acceden a la plena au tonomía . 

Los pasos dados hasta ahora y la si tuación actual, entre 
ia pre y la plena a u t o n o m í a , son objeto de estudio en 

este informe. 

Con una extensión de 79.226 K m 7 . , 
Castilla Ln Mancha es una de las mayo 
res regiones de España. Pero su exten
sión está muy poco aprovechada. Por 
un lado, es ia región española menos 
poblada y esta escasez de habitantes 
no parece que vaya a ser remediada, 
sino todo lo contrario: el crecimiento ' 
de la población por año es ínfimo y el 

- número de emigrantes alcanza el esca 
(ornante saldo de un 43% de ¡a pobla 
ción; que se ve obligada a irse de la re 
gión mancbega y que actualmente vive 
fuera de ella. Castilla-La Mancha no 
podía ser menos que el resto del país y 
su tasa de parados es alta; si además 
unimos ésto a que esta región es de las 
menos favorecidas por los Presupues 
tos Generales del Estado, podemos 
concluir, sin temor a equivocarnos, 
que Castilla-La Mancha está en una si

t uac ión de subdesarrollo comparativo 
con el resto de las regiones españolas, 
situándose sólo por d e b a ) 0 de ella, An 
dalucía y Extremadura. 

Si tomamos como ejemplo al resto 
de los pulses europeos, podemos ver 
que los regímenes descentralizados, 
como puede ser el Alemán o el Sueco, 
consiguen una mayor igualdad entre 
las distintas zonas de dichos países, 
una igualdad que no es conseguida en 
países centralistas, como puede ser 
Francia. Por ello, un régimen de auto 
comías favorecería, a pnori. la limita
ción de las diferencias existentes entre 
tas regiones españolas,- y favorecería 
por tanto a Castilla-La Mancha. 

Los políticos de esta región así lo han 
entendido y desde hace ya varios años 
vienen pujando por que las cinco pro
v inc ias in tegrantes de Cast i l la La 
Mancha accedan al régimen autonómi
co que garantí/a la Constitución. 

Preautonomía 

La iniciativa autonómica no partió de 
ningún partido en concreto; ya en la 
época del franquismo se habían enta
blado conversaciones, con ef fin de 

' cambiar la división regional existente y 
formar una región Castellano mancbe
ga. Es con el nuevo régimen democrá
tico cuando éstas, que continuaron a 
nivel extra-oficial, dieron sus frutos, 
cristalizándose en el inicio del proceso 
preautonómico en el año 1.97?. 

El Ente preautonómico continua sus 
gestiones, y en el año siguiente son 
elegidos los Organos de Gobierno d e 

- Castilla -La Mancha 
Casi a renglón seguido, el Ente 

Casteliano-manchego recibe las punte
ras transferencias, que a no ser en ma
teria de agricultura, son escasas y no 
dejan prácticamente ninguna l«bertad 
de actuación a los Organos constitui
dos. 

Con las elecciones del año 1.979 tan 
to las Juntas como el Consejo cesan en 
sus cargos, y se procede a los nuevos 
nombramientos una vez concluidas las 

\ elecciones. Se elige como presidente a! 
Profesor Antonio Fernández Galiano, 

' perteneciente al partido de UCD, que 
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es el que tiene mayoría en ambos órqa 
nos de gobierno. 

Comienzan las gestiones para dar 
por terminado el proceso preautonómi
co y abrir, de una vez, las puertas de 
acceso a la plena autonomía. De entre 
las dos posibles vías se elige, después 
de tensas negociaciones, la del Artícu 
io 143. Artículo que planteaba ei grave 
problema de que sí Guadalajara decidía 
no incorporarse al proceso, todo lo 
anterior quedaba anulado, y lo que es 
peor, no se podría volver a iniciar otra 
vez basta pasados cinco años. Con to
do, y consciente de ello, ¡a Corpora
ción Provincial de Toledo abre brecha y 
el 24 de Noviembre de 1.980 acuerda 
iniciar el proceso para constituir ¡a Co
munidad Autónoma de Casti l la La 
Mancha. A partir de aquí, las demás 
corporaciones de ia región tenían un 

plazo de seis meses para decidirse. 
Bien entendido que debían decir SI las 
dos terceras partes de ios municipios, y 
éstos deten de representar a la mayo
ría del censo electoral. 

Ei proceso culminó el pasado día 22 
de Mayo en el que. por fin, la Corpora
ción de Guadalajara decidió integrarse 
a la autonomía y votó SI, cuando el 
plazo marcado por la Constitución to
caba a su fin. 

Aquí y ahora 

Hemos expuesto de modo esquemá
tico, ios pasos dados hasta ahora. Va
mos a analizar la situación actual de la 
Región en cuanto al proceso autonómi
co. 

Lo cierto es que la frase popular de 
"estamos entre Pinto y Va Memoro" no 
podía ser más adecuada. 
- El Ente preautonómico de Castills-La 
Mancha se articula por medio de dos 

•órganos fundamentales, que son; la 
Juma y el Consejo. La Junta es el órga 
no legislativo de la región. Está con, 
puesto por cuarenta miembros, de los 
cuales veintiocho pertenecen a la U C D , 
once al PSOE y uno al PCE. La Junta 
seria equiparable ai Parlamento, pero 
siempre con unos poderes limitados -
por el Estatuto. 

- El Consejo es el poder ejecutivo. Es 
el Gobierno de Castilla-La Mancha; se 
compone de diez miembros, de ios 
cuales siete son de ia UCD y tres del 
PSOE. 

La J u n t a de C o m u n i d a d e s de 

Castilla La Mancha, que éste es su 
nombre completo, está presidida por el 
Profesor Antonio Fernández Galiano, 
que pertenece a) partido de la Unión de 
Centro, Democrático. Al igual que los 
titulares de las C n c o Consejerías exis
tentes, que son; 
- Consejería de Agricultura, está en To

ledo y su titular es Don Leopoldo Se-
púlveda Muñoz. Esta Consejería que 
mayores poderes reales tiene, ya que 
es la que ha recibido del Gobierno 
Central, mayor número de transferen
cias. Tiene a su cargo todo lo que se 
refiere a la Extensión Agraria. 

- Consejería de Comercio y Turismo. 
Pertenece a ¡a provincia de Ciudad 
Real y está presidida por Don Esteban 
López Vega. Las transferencias más 
importantes, en este campo, están en 
todo lo que se refiere a Ferias y Con
cursos. 

- Educación y Cultura. Está en Cuenca 
y su titular es Don Manuel Sevilla Co
rel la. Esta Consejería se ocupa, por el 
momento, de los archivos y ¡as biblio
tecas. En lo referente a educación, no 
tiene ninguna competencia. 

- Asuntos Económicos, Industria y 
Energía. Está en Guadalajara y el con
sejero es Don Agustín de Grandes 
Pascual. No tiene prácticamente nin
guna transferencia. 
Consejería de Sanidad. Es la más re
ciente y su titular, nombrado en 
Ocaña el pasado día 18, es el Docto; 
Juan Pretel Cano, y también pertene
ce a la U C D . 

Existen además una Asamblea de 
Parlamentarios en la que están incluí-
dos todos los representantes de las cin -
co provincias, tanto del Congreso, co
mo del Senado. Su misión es modificar 
el Reglamento de la Junta y aprobar e. 
Proyecto de Estatuto, cuando éste se 
vaya a presentar a las Cortes. 

En estos momentos hay dos miem
bros de la Junta dimitidos, uno de UCD 
y otro del P S O E ; el primero dimitió por 
incompatibilidad con un nuevo cargo 
para el que fue nombrado, y el según 
do por problemas internos de su parti
do. Ambos pertenecen a la provincia 
de Albacete y se esoera que en espacio 
breve estos dos miembros sean susti-

• tuídos. 

Un laborioso futuro 

\ 
La base institucional ya está elabora

da, pero las competencias y los pode
res de éstos órganos son prácticamen
te nulos, ios principales objetivos de la 
Junta en éstos momentos radican en la 
obtención de nuevas transferencias y 
en acelerar todo lo posible los trámites 
legales y las negociaciones políticas 

• que han de cubrirse para la entrada en , 
vigor del Estatuto de autonomía. 

Los pasos de una larga 
marcha 

m Ya en tiempos del régimen ante
rior se había realizado algún tipo de 
contacto, no autonómico, por su
puesto, pero sí con un marcado ca
rácterregionaiísta. 
• Con 'los primeros pasos de ía de
mocracia, y por medio de conversa
ciones extra oficiales, pero eficaces, 
5,. decide que Castilla La Mancha sea 
una de las futuras Comunidades Au
tónomas. 
• En ei año 78 se constituyen la 
Junta y el Consejo de ía Región ya 
denominada Castilla La Mancha. Da 
-comienzo la Preautonomía. 
• En Octubre, .se conceden las pri
meras transferencias ai Ente Preauto
nómico de Castilla La Mancha ¡La 
orden fue publicada an el BOE Con 
fecha 75 de Noviembre de 1.978). 
• En Noviembre del mismo año es 
elegido Presidente el Profesor Anto
nio Fernández Galiano, pertenecien
te a la Unión de Centro Democrático, 
m Con las elecciones del año 79 se 
disuelven los órganos existentes y se 
constituye otra Junta, otro Consejo y 
.una Asamblea de Parlamentarios. 
m El 24 de Noviembre de 1.980 la 
Corporación Provincial de Toledo 
decide iniciar legalmente, el proceso 
para constituir 'la Comunidad Amó 
noma de Castilla L a Mancha. A partir 
de aquí, se abre el plazo de seis 
meses dados por la Constitución, pa 
ra que todas las demás corporacio 
nes locales se decidan. Si la iniciativa 
no-prosperase en ese plazo, la Re 
gión no podría iniciar otro proceso 
hasta pasados cinco años, 
m Por último, el pasado día 18 de 
Mayo, el Consejo reunido en Ocaña, 
nombra Consejero de Sanidad al 
Doctor Juan Pretel Cano, nombra 
miento que es ratificado por ía Junta 
el día 2.2 del mismo mes, en 
Albacete. 

Las otras autonomías 

m Son tres fas regiones que tienen 
aprobado ei estatuto de autonomía, 
el País Vasco, Cataluña y Galicia. En 
las dos primeras comunidades se de
sarrolla el proceso de transferencia a 
un ritmo normal. Galicia ha obtenido 
la plena autonomía hace tan sólo 
unos días. 
M El proceso de ia autonomía anda
luza es el gue más problemas ha teni
do Con la modificación de ¡a Ley da 
Referendum y la ley especial para Al
mería, parece gue el proceso ha sido 
desblooueado. 
m Asturias. Canarias, Cantabria, 
Murcia y Andalucía tienen sus Esta
tutos depositados en ei Congreso y 
pendientes de gue sean aprobados 
por éste. La más conflictiva de todas 
parece ser la asturiana, debido a la 
presencia de la Empresa Pública en la 
Comunidad Autónoma, 
m Extremadura, Rio ja y Murcia han 
culminado sus iniciativas por el Artí
culo 143. Aquí quedarían incluidos 
ios procesos de Castilla -La Mancha y J 

Castilla León, ambos con problemas 
debido a la indecisión de una de las 
provincias, Guadalajara y Segovia. 
respectivamente. 
m Valencia y Aragón no se han deci 
dido aún por el artículo que van a 
llevara cabo el proceso autonómico, 
en la actualrdad hay conversaciones 
para encauzar ambas por el 143. 
U En Baleares, Ceuta y Malilla, no se 
ha producido iniciativa autonómica 
alguna. 
m En Madrid, parece gue hay princi
pio de acuerdo entre UCD y PSOE 
para iniciar ei proceso, 
m Navarra, continúa la labor de la 
Comisión Mixta para procurar una 
mejora del Fuera y la utilización de 
las instituciones focales. Aquí existe 
la disyuntiva de ía integración o no de 
Navarra en la Comunidad Autónoma 
Vasca. 

Los pasos a dar en adelante estar 
perfectamente explicados en el Artícu 
lo 146 de nuestra Constitución: "El 
proyecto de Estatuto será elaborado 
por una asamblea compuesta por los 
miembros de la Diputación u órgano in
terinsular de las provincias afectadas y 
por los Diputados y Senadores elegi
dos en ellas, y será elevado a las Cortes 
Generales para su tramitación como 
ley". 

Ya existe un borrador de este Estatu -
to. pero las discusiones sobre muchos 
de ios puntos, prometen ser muy inte 
resantes.í 

Benito BEPiCERUELC 
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¡ H a r é K r i s n a , H a r é K r i s n a l 

Un paraíso Veda en 
<:asti,a-La Mancha 
• En Brihuega, a pocos kilómetros de'Guadalajara, 
tienen su sede española los miembros del Haré Kris
na, doctrina a caballo entre secta, religión y filosofía 

• 

• 

Los miembros de! Haré Krisna, ataviados uniformemen
te con el dovi. un sayo-que termina por encima de las ro
dillas, cubr iéndose hasta ios tobillos mediante una falda, 
y con la cabeza rapada en la que, ta única mani festac ión 
capilar son unos mechones que se dejan crecer en ia nuca, 
constituyen una imagen pública para pocos desconocida. 
Sin embargo, hay demasiadas cosas detrás de esta apa
riencia exót ica , que impulsan a estas personas a adoptar 
un sistema de vida distinto. 

No, no vamos a relatar nada sobre la canción que se h¡-
-zo famosa hace unos años en ia ópera rock Hair. Nuestra 
curiosidad está dirigida hacia aquellos que, bajo el nom
bre de Krisna, son devotos de un ideal milenario que bus
ca la felicidad a través de su ident i f icación con la natura
leza. Así lo afirma Suchi , nuestro interlocutor, en la visita 
efectuada al templo de ios Haré Krisna en la finca que 
poeseen en Brihuega. pueblo de Guadalajara. 

A 
entrevtst 
pectos fi. 

NTE un ambiente que rompe ro ción con todas ellas. La conciencia de 
turniamente con los esquemas Knsna está basada en los Vedas y cuen 
de nuestm vivir cotidiano, la ta con más de 5.000 años de antigua-

entrevista se resuelve con ciertos as dad. En ella se contienen todas las 
pectos formalistas, nos hacen pasar a explicaciones del espíritu del individuo, 
un despacho, no sin antes haber real, refiriéndose también a temas matnria-
zado las esperas protocolarias, donde 
nos espera Suchi, antiguo estudiante 
de económicas y administrativo, ahora 
el relaciones públicas de la Asociación. 

Pregunta . La imagen que se recibe a 
través de la Prensadle vosotros es, qe 
neralrnente, la de una secta a la que 
acude gente poco inteligente, quizás 
fanatizada... 
Respues ta . Toda ia prensa no tiene 
una idea errónea de lo que hacemos. 
De hecho, hubo un artículo hace unos 
meses en el dominical de A B C , de 8 ó 9 
páginas, que no era favorable ni desfa 
vorable, simplemente objetivo. En ton 
ees la imagen producida era positiva 
para nosotros. También ha ocurrido así 
en otras publicaciones. Lo gue sucede 
es que hay muchos periodistas que se 
limitan a escribir lo que se dice por ahí 
y, por otra parte, buscan la opinión de 
gente que es contraria a nosotros. 

U n a f o r m a d e v i d a 

p a r a e i c o n o c i m i e n t o 

P. i Cómo definirías Haré Knsna? 
R. Haré Krisna es toda una forma ñr. 
vida. No se trata de una secta, tampoco 
de una religión, en su sentido estricto. 

Se basa en un conocimiento espiritual 
y perfecto del individuo.- Ese conocí 
miento signif ica comprender que, 
aparte de nuestro cuerpo material, de 
nuestras necesidades básicas, existen 
otras imprescindibles para el individuo, 
como son el adquirir su identidad espi 
ritual, la naturaleza que le rodea, en 
tender a Dios, y saber cual es su reía-

l a R < ; MI 

les. Haré Krisna se puede definir corno 
un grupo de personas que viven de 
acuerdo a una filosofía, mediante la 
cual alcanzan ei perfecto conocimiento 
de si mismos, de la naturaleza que les 
rodea, de Dios y, de esta forma, saben 
como actuar en este mundo material 
sin verse afectados por otro tipo oe 
energías. 
P. ¿No crees que esos propósitos coin
ciden con los de otras religiones? 

• R. Básicamente nuestros conceptos, 
no difieren de otras religiones, pues 
nuestros objetivos no son sectarios y 
son compatibles con otras ideas como: 
la cristiana, musulmana, budista..., en 
lo que se refiere a la base filosófica de 
esos movimientos. Sin embargo, si 
atendemos al actual desarrollo de esas 
religiones, entonces si existen discre-

' pancias. Las personas que dicen llamar 
se cristianas o musulmanas, cabría dis 
cutir si ¡o son realmente. 

N o c r e e m o s e n u t o p i a s 

P. ¿Practicáis algún tipo do proselihs-
mo? 
R. Nuestra ¡dea es hacer comprender 
a todo el mundo que se puede vivir de 
una forma mucho más espiritual. Por 
supuesto, no creemos en utopias de 
que nuestra sociedad vaya a cambiar 
rápidamente. De hecho nos valemos 
de los medios que esa sociedad tiene, 
aunque rechacemos la finalidad que les 

nitrva, nuestra idea de proselitísmo con
siste en llegar a la gente con esta filoso¬
fía, sin que por ello deba renunciar a su 
credo. 
P. , Qué condiciones se pidlr) para el 
ingreso en vuestra comunidad? 
R Hay diferentes tipos de miembros. 
Unos que aceptan lo que nosotros lla
mamos la iniciación. Estos se compro 
meten a seguir cuatro principios regu 
lativos: Mo comer carne, pescado' ni 
huevos; no tomar ningún tipo de intoxi
cantes, tabaco, café, té; no practicar 

-vida sexual ilícita; no realizar juegos de 
azar. Los que practican estos principios 
son los que se comprometen a vivir ín 
tegramente en la comunidad. Otro tipo 
de miembros que, bien porque ocupen 
una posición social determinada o que . 
tengan una familia constituida, siguen-
ciertos principios de acuerdo a su for 
ra de vida, pudíendo realizarlos en si s 
casas y en sus trabajos. 

V e g e t a r i a n o s y 

p a c í f i c o s 
P. i Esos principios que mencionas, en " 
qué se justifican? 
R. Filosóficamente hablando, enten
demos que para el desarrollo de una vi 
da espiritual, es importante evitar al 
máximo todo tino de violencias, de ello 
so deriva el que no practiquemos la ma 
tanza de ningún animal, no utilizándo
los, por tanto, como alimento. Está 
científicamente demostrado que una 
alimentación vegetariana favorece uti 
buen desarrollo físico y mental, como 
también te favorece la práctic de los 
otros principios. 
P. ¿Creéis en la reencarnación? . 
R. La reencarnación está explicada en 
la f i losof ía védtea. ,y no se trata 
solamente de una creencia; es también 
alqo que se puede experimentar. Gen 
tíficamente está demostrado que cada 
siete años morimos completamente. 
Todas las células de nuestro cuerpo 
mueren para regenerarse. Lo que ocurre 
es gue ai ser un proceso paulatino no lo . 
percibimos. En el momento de la muer 
te el cambio es más radical. El alma 
espiritual, auténtica personalidad del 
individuo y ta que hace que nuestro, 
cuerpo se mueva, llega un momento 
que ya no puede hacer uso de este 
cuerpo por su desgaste. En este mo 
mentó es cuando lo abandona para to 
mar uno nuevo. De acuerdo a ias acti 
vidades que el individuo haya tenido a 
lo largo de su vida, pasaran por su men
te, en décimas de segundo, en el mo
mento de su muerte, las impresiones 
más fuertes que ha tenido en su exis-

cendente y, por lo tanto, tomará un 
cuerpo material. S i , por el contrario, en 
su vida ha ejercido esa meditación, su 
reencarnación será de forma en que 
esté unido a Dios. 
P. ¿La ciencia, en l a que a veces os 
apoyáis, no entra en contradied Sn con 

• vuestros principios? 

i plica. Tampoco ptfciendemos que la 
gente cambie sus costumbres por ias 
nuestras. Simplemente querernos, con 
nuestra prédica, que se entienda que 
es necesario seguir unas leyes natura 
les, así corno que Dios tiene una supre
macía sobre todo lo existente, sin im
portar el nombre que se le dé. En defi-

tencia. Esto será precisamente lo que 
determine el cuerpo que ha de tomar. 
Si una persona no se ha entrenado en 
su vida para desarrollar una meditación 
espiritual, en el momento de su muerte 
va a pensar en cuestiones poco trans 
cendetales e intemporales; entonces su 
nuevo nacimiento .será también miras 

R. Tenemos en nuestra asociación un 
grupo científico destinado a demostrar 
que todo lo que existe no nace de la 
materia, sino del espíritu. No hay prue-

,has que puedan demostrar que exista 
algo que provenga de ia nada. 
P. ¿Puede ser Haré Krisna una solu 
ción a las actuales crisis mundiales, 
tanto materiales como humanas? 
R. Si la gente comprendiera que la au
téntica nqueza está en la fierra, la natu
raleza y en la no violencia, se resolve 
rían muchas cosas. La única posibili
dad de que haya equilibrio es segwr 
unas ciertas leyes; si estas leyes son las 
de la naturaleza y son aplicables en 
torios los ámbitos sociales, entonces 
todo funcionará perfectamente. Lo que 
ocurre es qne nadie con capacidad pa
ra ello se preocupa por transmitir estas 
enseñanzas. 

U n a j o r n a d a b i e n 

a p r o v e c h a d a 

El factor más criticado y el que más 
llamativo resulta es su forma de vida. 
Para algunos consiste en un bloqueo 
de sus mentes que les impide tener 
conciencia de si misinos. 
P. ¿Cómo repartís las 24 horas del día 
dentro de la comunidad? 
R Todas las sociedades necesitan un 
orden, un programa. En nuestra aso
ciación este programa empieza a las 4 
de la mañana. Nos levantamos, nos 
duchamos ya que la limpieza es muy 
importante para el buen estado mental 
y espiritual y a las 4 y medía nos reuní - . 
mos todos en la sata del templo, donde 
hacemos una ceremonia en las que se 
cantan mantras con diversos instru
mentos; después hay un período de 
meditación sobre el mantta, haré Kns
na, que dura una hora y media; más 
tarde hay una dase sobre nuestras es 
enturas sagradas dada portes personas 
más preparadas, en filosofía, de la co
munidad, y se establece un coloquio. 
De ocho y media a nueve, hacemos la 
primer comida del día. Al terminar cada' 
uno realiza un tipo de actividades se 
qún los gustos de cada uno, bien en el 
campo, con los animales, en la admi
nistración. A las cuatro nos reunimos 
para comer y después se vuelve a ¡as, 
actividades rspectivas hasta las siete de . 
la tarde, en que nos duchamos y asistí 

•mos a una ceremonia; hay otra clase . 
sobre, el Bhagavad Cita y, sobre las ' 
ocho y media, que termina esta clase, 
se toma una cena muy ligera un vaso 
de leche y alguna fruta . Después, 
•hasta las diez que nos acostamos, cada 
uno hace lo que desea, se recoge, lee 
en su cuarto, e t c . . 

P. c Tienen los miembros de la comoni 
dad posibilidad de realizar alguna acti
vidad libremente escogida? 

R. Hay períodos libres en ios que la 
.persona puede pasear, retirarse en sí 
mismo, meditar, leer o hacer otro tipo 
de actividad. Normalmente pretende¬
mos una terapia de grupo, que haya 
plena comunicación entre todos los 

• miembros de la comunidad. Precisa
mente, el mal de la sociedad es que el 
individua no tiene una comunicación 
abierta con Jos que le rodean y ésto le 
crea una psicosis de desesperación. 

• P. ¿Tenéis algún tipo de censura res
pecto a las lecturas? 
R. Cuando una persona quiere vivir 
jentro de la comunidad debe atenerse, . 
por supuesto, a ciertas reglas que la ri
gen. Si las acepta está renunciando a 
ciertas cosas que ya no estima intere
sa-Ies. No obstante puede leer otro ti
po de libros, filosóficos, por ejemplo. 
P. ¿ Y una novela? 
R. S i , pero no se da el caso, porque el 
que viene aquí tiene un interés pora 

• mente filosófico e intelectual y no sien
te atractivo por leer novelas 
P. ¿Es entonces austero el réqimen de 
vtda de la comunidad? 
R. La austeridad de la conciencia de 
Knsna es hacer el sacrificio rie la glonfi 
cación del nombre de Dios, consistente 

'en los cantos, bailes, tomar alimentos 
ofrecidos a Krisna Esto, para el devoto, 
más que austeridad representa palcer. 
P. ¿Se llega siempre a la conciencia de 
Krisna por una vía racional? 
R. Son muchos los motivos por los 
que se llega a esta conciencia. Norma' 
mente, el incentivo es una ansiedad es
piritual que no cubre ia sociedad actual, 
ni siquiera la educación religiosa -de ', 
ningún país. Haré Knsna es una alter
nativa para estas personas. 

L a l i b e r t a d , e n l a n o 

n e c e s i d a d 

P. ¿Qué tugar ocupa el sexo? 
R. Se intenta eliminar la esclavitud del ' 
sexo para que el hombre encuentre su 
verdadera libertad. Dentro de la comu 
nidad hay dos posibilidades: ser bra 
machan o soltero, es decir, practicar el 
celibato o. si ia persona lo desea, entrar 
.en la comunidad de casados y practicar 

- entonces la actividad sexua, con el ob
jeto de la procreación. La libertad del -• 
individuo no consiste en mantener rela
ciones sexuales con quién y donde se 
qutera o. intoxicarse como-y donde se 
quiera, sino que la auténtica libertad 
está en no tener necesidad de esas ac 
tividades. Esos deseos y pensamientos 
los eliminamos con el yoga. 

Le decimos a Suchi que es suficien
te, nuestra curiosidad está satisfecha, 

1 aunque aún quedan muchas cosas por 
saber. 

Hemos visitado también a Su Divina 
• Gracia Bhagavan Goswami maharaja. 
El maestro se encontraba allí y nos ha 
recibido, eso si . sin zapatos. Nos 
los hieseron quitar porque su aposento 
es un lugar sagrado, aunque nuestros 
pies no se han enfriado porque su ha 
bitación está protegida por una lujosa 
alfombra. 

Nos ha hablado en inglés porque es 
de Washington y no conoce el español. 

' Sus palabras son un auténtico susurro 
. que, bajo, la estructura de metáforas., 

expresan orientales «leas filosóficas 
Ique nos han impresionado. 

Los Haré Krisna afirman que están 
en todo ei mundo. Todavía son pocos. 
Dicen que cuando sean más deberán ' 
proveer a la sociedad de una organiza 
T.ión 

Hasta ahora todas las sociedades . 
humanas han ido acompañadas de una -
estructura de poder y, como ya se sabe, 
corrompe. La cuestión sería saber, si 
Haré Krisna podría evitar su propia-
corrupción. / 

Joaquín GONZALEZ R O S A D O 
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A l m e n a - n e u m o n í a sigue siendo una triste rima que no- pasa de actualidad. Ahora, la 
huelga de médicos de la S, S. viene a enturbiar m á s el ya sucio panorama sanitario 

español . Y, por si 0 0 estuviese suficientemente oscuro, se pone negro con las últ imas 
declaraciones policiales sobre ei asalto ai Banco Central barcelonés. ¿Saldrá algo 

positivo contra el paro de ias reuniones sindicatos-patronal mantenidas? Seria la única 
luz en un país donde hasta la televisión está perdiendo el color (y tos profesionales). 

Alfredo J . R A M O S y Agust ín Y A N E L 

Sorprendente 
versión policial 
sobre el asalto 
de Barcelona 

Una nota de la Jefatura Superior de 
Policía de Barcelona, dada a conocer a 
mediados de ia pasada semana, venía a 
soprender aún más a ia opinión pública 
sobre ei asalto al Banco Central de Bar
celona, de finales de Mayo. 

La nota policial considera que el úni
co móvil del asalto fue apoderarse del 
dinero allí depositado, anulando de 
esta forma las declaraciones que el pre
sidente del Gobierno hiciera ante el 
Congreso de los Diputados, en relación 
con los techos. Esa versión ofrecida 
por Calvo Soleto fue basada, según ei 
comunicado policial, en las declaracio
nes realizadas en los primeros momen
tos por ei número uno de los asaltan 
tes. Posteriormente el número uno rec
tificó y ofreció el relato que ahora acep
tan como válido, fuentes de la policía. 
Según esto, también se considera que 
el túnel descubierto días antes de! des
file de ¡as Fuerzas Armadas estaba des
tinado únicamente para guardar dinero 
y armas, o como posible punto de hui
da sí ios asaltantes eran perseguidos 
cor la policía. 

En el largo comunicado se considera 
como válido que los asaltantes simula 
ron el carácter eolítico del atraco, al 
pensar que las presumibles manrfesta 
otoñes públicas mantendrían más en

tretenida a los policías, facilitándoles la 
huida. También se habla de ia imposibi
lidad con que se encontraron para per
forar un túnel desde el banco, al hallar 
un muro de piedra en vez de hormigón. 
Al parecer siempre seqún el citado 
comunicado los asaltantes en todo 
momento aparentaron ser más de los 
que en r e a l i d a d c o n s t r u í a n el 
comando, así como el carácter militar 
de la operación para inducir a los poli 
cías a la confusión. 

A la hora de cerrar estas líneas el pre
sidente del Gobierno aún no se había 
pronunciado sobre el tema, mantenían 
dose en ei más absoluto silencio. Hay 
que destacar que el Partido Socialista 
Obrero Español piensa estudiar a fondo 
los acontecimientos, con el íin de 
poder ¡legar a un esclarecimiento total 
de los mismos. A . este respecto, e! 
PSOE va a solicitar las cintas magneto 
fónicas en que se contienen las conver
saciones que mantuvieron los asaltan
tes con diversas personas, y que ac
tualmente están en poder de la policía 
barcelonesa. 

Frente a los muchos interrogantes 
que ya existían sobre el asalto al Banco 
Central, este comunicado de la policía 
vierte a añadir uno más: ¿cuándo mm 
fió el ¡efe de la banda, al hacer las pri
meras declaraciones o cinco días des 
pues, cuando ha rectificado ofreciendo 
las que ahora toma la policía como ba
se, para la nota que ha hecho pública?. 

En qeneral, en los distintos medios 
políticos españoles se señala, a! me
nos, la confusión existente tras este úl
timo comunicado oficial, mientras Cal
vo Soleto sigue en silencio. 

que el acercamiento a la CEE fuera po 
si ble y, en concreto, habló de la falla 
de transparencia del sistema fiscal es 
pañol, lo que dio luqar a una discusión 
acalorada. 

Temas tan importantes para la polín 
ca exterior española como son: la aqn 
cultura y la pesca, no fueron aborda 
dos en las reuniones. Tampoco se ao 
cedió al deseo de los parlamentarios 
españoles para participa! en los deba
tes comunitarios de adhesión. En ie.su 
mee, la Europa comunitaria, casi tan 
lejana como siempre. 

Esperpentos 

Decía Valle lucían, allá por los años 
veinte, q u e , l o grotesco estaba tan 
asentado-en medio de la realidad socio 
política española que la única forma de 
comprederia verdaderamente era el es
perpento. Han transcurrido vanas dé 
cadas y ¡o esperpéntlco, lo grotesco, 
no sólo continúa habitando en nuestro 
país sino que se diría que es ia sustan 
cía misma del tiempo que vivimos. 
Sobre todo, en lo que a los aspectos 
políticos se refiere. 

Porque no queda apenas rincón de 
nuestra cosa publica a! que dirigir los 
OJOS y la atención sin que nos inunde 
de inmediato la sospecha de estar asís 
tiendo a una farsa en varios actos, cada 
vez más enrevesados, y unidos unos 
con otros por ese afán árcense que 
consiste en realizar siempre un más di
fícil todavía para elevar a cotas increí
bles los límites del asombro. 

No sólo desde ese momento, pero 
principalmente a partir del 23 F, núes 
tro país parece haber entrado en un tú
nel larguísimo, del que difícilmente se 
vislumbra la salida. Mientras todavía 
está pendiente la delimitación de tes 
potab i l idades de quienes intervinieron 
en aquella jomada, los acontecimien 
tos oscuros, irresueltos o simplemente 
arrinconados, se acumulan en la me
moria de ¡os españoles. El actual Go
bierno parecti salido del porcentaje de 
individuos que en toda encuesta se 
agrupa bajo el epígrafe No sabe I No 
contesta. 

La explicación que fuentes de la poli
cía barcelonesa han ofrecido sobe los 
sucesos de Barcelona, desmintiendo la 
información .facilitada anteriormente 
por el propio Presidente del Gobierno, 
cae del lado de la ingenuidad. Y no tan 
to porque sea cierta o no extremo 
acerca del que obviamente no posee
mos datos , sino por la forma en que 
se ha producido. Aún suponiendo que 
quienes atracaron ia sede del Banco 
Central en Barcelona, sólo buscasen 
dinero, resulta difícil comprender cómo 
las declaraciones de un chorizo pueden 
producir tal confusionismo en las altas 
esferas. Y resulta asimismo difícil en 
tender como tocio un ministro del Inte 
ñor es capaz de ofrecer una versión 
sobre la .muerte de tres jóvenes, que 
pocos dáts después ya está en entre 

dicho. O cómo, en fin, la neumonía atí 
pica se perpetúa a base de muertes siti 
que nadie diga ni haga nada. El simple 
hecho de que la actualidad de ias últi
mas semanas sea poco más que una 
prolongación de si misma demuestra 
hasta que punto de parálisis hemos lle
gado. 

Pero es que, además, las responsabi 
lidades de este Gobierno no se agotan 
en estos u otros ftechos similares. Lo 
que se está poniendo en jeuqo con 
tanto confusionismo e ineptitud es la 
democracia misma, pues el desconcier
to es un estupendo caldo de cultivo 
para que crezca el viejo fantasma de la 
¡nqobemabilidad de ios españoles, y 
aquello de que aquí no hemos nacido 
para ciudadanos sino para subditos. Lo 
que pueda surgir de ahí toquemos 
madera - . mejor ni mencionarlo. 

A l f redo J . R A M O S 

Europa, casi 
tan lejos como 
siempre 

Pocas son las consecuencias positi 
vas, de cara a la pronta intoqtación de 
España en la Comunidad Económica 
Europea (CEE!, que se desprenden dé
las reuniones del comité mixto. Parla 
mentó europeo - Cortes españolas, 
clausuradas ei pasado miércoles en 
Madrid. Quizá sólo ¡a inclusión, en ei 
comunicado fina!, de Enero de 1984 
como fecha tope para que se produzca 
ei citado ingreso, pueda considerarse 
como un triunfo, pero relativo, ya que 
esta propuesta no es compartida por 
todos los miembros de! Parlamento 
europeo. 

El momento culminante de las reu
niones fue, sin duda, el enfrentamtento 
dialéctico entre ei ministro español de 
Asuntos Exteriores, José Pedro Pérez 
Llorca, y el vicepresidente dei Parla
mento europeo, Lorenzo Natali. Pérez 
Llorca puso de manifiesto ¡a decepción 
española ante los apoyos, puramente 
verbales, de los países de la CEE, que 1 

después no van acompañados de me
didas políticas, a lo que Natali respon
dió que las circunstancias españolas 
deberían cambiar todavía bastante para 

Sanidad: 
neumonía, 
huelga, 
dimisión 

¿Cambia ia 
política francesa 
respecto a ETA? 

Por primera vez, desde 1977, un tri-
. bu nal francés ha concedido la extradi

ción solicitada por el Gobierno español 
del otarra Tomás Linaza Echevarría. De 
las veintinueve extradiciones pedirías 
entre 1977 y 1381 para personas pre 
sumamente implicadas en actividades 
terroristas, ninguna había tenido res
puesta positiva hasta ei momento por 
parte del Gobierno francés. Aun hay 
pendientes otras once, que se espera 
sean r estile tas en este mismo mes 

Tomás Linaza Echevarría, a quien se 
considera un experto militante de ETA 
Militar, liberado por dicha organiza 
ción, está acusado por la policía es 
pan ola del asesinato de seis guardia c> 
viles, un industrial y un concejal de 
luín, así como de colocación de expío 
sivos y robo de armamento. 

El Tribunal de París ha considerado 
los hechos en que se basa la solicitud 
de extradición como demasiado graves 
y como vulgares crímenes de derecho 
común gue no pueden considerarse 
políticos. Es ahora el Gobierno francés -
quien tiene que decidir si acepta o no la 
extradición. En diversos circuios polín 
eos esto se considera como una prueba 
para ver hasta donde llegan las buenas 
intenciones del nuevo presidente fran
cés, Francois Mitterrand, en cuanto a 
colaborar en la lucha contra el terroris 
mo en España. 

Aunque en un principio se habló de 
un inmediato desenlace definitivo, pa 
rece que el Gobierno galo dejará pasar 
algún tiempo antes de una resolución 
final (Francia se encuentra ahora er 
pleno proceso electoral! y quizá espere 
a la decisión del Tribunal de Pan sobre 
ias once demandas que aún hay pen 
dientes. 

Esta decisión del Tribunal de París, 
que se ha visto con buenos ojos en 
medios políticos del Gobierno español 
y como una nueva vía de colaboración 
Francia España en materia de térro 
rtsmo, ha recibido fuertes críticas por 
parte de ¡os grupos abertzales vascos, 
especialmente de Hern Batasuna, Eus 
kadlko E/kerra y ia Liga Comunista Re 
voiucionana, por considerarla como 
una violación de los.derechos de cual 
quier refugiado político destinada uní-
amenté a satisfacer a la derecha fran 

cesa de cara a las oróximas elecciones 
del vecino país para la Asamblea Na
cional. 

Trece mil so ldados , dos mí! vehículos, tres horas de durac ión y unos 
t rescientos mil espec tadores resumen, ert c i f ras, e l desf i le mil itar que. 
con mot ivo dol Día de las Fuerzas A rmadas , pres id ieron tos Reyes en 
Barce lona e l pasado 31 de mayo. E l viaje real a la capi ta l cata lana, a pesar 
de las fuertes medidas de segur idad - n o hay que o lv idar ei túnel d e s c u 
bierto pocos dsas antes en un punto del i t inerario recorr ido por los 
monarcas - , contó en todo momento c o n e l ap lauso popular . La d is tensión 
y la simpatía fueron las notas dominantes en todos los ac tos of ic ia les 
--entre l os que, además de) desf i le, destacó e l homenaje a la Bandera del 
sábado - que los Beyes y s u s hi jos pres id ieron durante sus dos días 
catalanes. 

El avance de la neumonía atíptea, la 
huelga de médicos convocada por la 
Confederación Estatal de Sindicados 
Médicos ÍCESM! y la dimisión del se
cretario de Estado para la Seguridad 
Social , fueron ios hechos más destaca-
bles ocurridos durante ia pasada sema
na en un terreno que últimamente está 
siendo fuente de especiales preocupa
ciones para los ciudadano de este país: 
la sanidad. 

Envuelta todavía en el ministerio de 

su origen, la ya tristemente famosa 
neumonía atípica continuó exte.ndiee 
dose durante los últimos días, con ei 
agí avante de que se registraron un nu 
meto de reingresos de personas ante
riormente dadas de altas que en alqu 
ñas ciudades, como Madrid, alcanzó ei 
50%. Además de la zona madrileña, 
Lirón y Valladolid son ¡as provincias 
que presentaban tina situación más 
grave, ya que en ambas se ha superado 
la cifra de 200 afectados. El número 
total de ingresados se acerca va a los 
3.(XX) y los muertos sobepasan la vein 
lena. En cuanto a los orígenes de la en 
fermedad, no se han producido nove 
daoes: prácticamente se desconoce 
todo, si bien últimamente se ha espe 
culado en torno a la posible pi esencia 
rie un componente alérgico en las can 
sasoi ie la producen. 

En otto orden de cosas, hay gue re 
señar la huelga de cinco (fías convoca 
da por la C E S M . tras la jomada de avi 
so del pasado miércoles, por motivos 
salariales y laborables. La valoración de 
los primeros efectos causados por la 
convocatoria de huelga varía según las 
informaciones de las partes implicadas. 
En lo que se refiere al miércoles, míen 
tras el Ministerio de Trabajo, Sanidad y 
Segundad Social afirmaban que a pe 
ñas había tenido incidencia, fuentes de 
los huelguistas consideraban muy posi 
tiva la respuesta dada por el estamento 
médico en la referida jomada de avise, 
hasta ei punto de gue había servirle 
para abrir una nueva vía de negociacio 
nes. A ia hora de redactar estas líneas, 
la huelga continuaba. 

Por último, el pasado miércoles se 
hizo pública la dimisión presentada por 
José Barca Tejeiro, secretario de Esta 
do pata la Segundad Social, al parecer, 
por enfrentamtento de criterios con eJ 
secretario de Estado para la Sanidad, 
Luís Sánchez Harguindey. 

Nuevos datos 
sobre los 
sucesos de 
Almería 

Aunque la investigación continúa 
sometida al secreto del sumario, pare
ce que poco a poco comienzan a acla
rarse las circunstancias que rodearon la 
muerte de los jóvenes Juan Mañas, 
Luís Cobo y Luís Montero, ocurrida el 
pasado día 10 de Mayo en Almería 
cuando, tras su detención, eran condu
cidos por un grupo de guardias civiles. 
En diverses medios informativos nacio
nales se han ofrecido datos sobre el 
curso que sigue dicha investigación. 
De confirmarse, supondría un rotundo 
mentís a la versión oficial facilitada por 
el propio (Ministro del Interior, Juan 
José Rosón, y según la cual, la muerte 
de los jóvenes había sido producto de 

•un trágico error y de su propio enfren-
tamiento con las fuerzas del orden. En 
efecto, ios mencionados datos, que 
todos los medios aseguran haber obte
nido en fuentes dignas de crédito, sf, 
refieren a la calificación de asesinato 

empleada en el auto de procesamiento 
para definir los hechos, a la circuestan 
cía de que los tres jóvenes fueron con -
(lucidos a unas dependencias que la 
Guardia Civil tiene en las afueras de 
Almena, donde al parecer algunos ve 
cirios escucharon disparos, y a otros 
extremos. El semanario Mundo Obre 
ni, órgano del Partido Comunisla de 
España, iba más lejos, afirmando en su 
último número que había podido aven 
guat, por las declaraciones de ¡os once 
guardias civiles implicados, gue uno de 
¡os jóvenes fue fusilado y los otros des 
murieron a causa de les lorturas sufri
rlas. 

A principios de la semana pasada 
saltaba a la prensa nacional la noticia 
de que el juez especial del caso. Angel 
lortosa, había propuesto el procesa 
miento de! jefe de la Guardia Crvil de 
Almería, teniente coronel Carlos Cas 
t!!« Cuero, así como rie otros dos guar 
días civiles, por su presunta implica 
ción en la muerte de los tres jóvenes. 
Sin embargo, en el sentido de que 
d icha so l ic i tud de procesamiento 
corresponde al Ministerio Fiscal y que 
ya había sido presentada por éste el pa 
sado día ?9. al tiempo que declaraba 
haber pedido nuevas diligencias trata 
aclarar'algunos aspectos todavía con 
lusos. Futre ellas, podría estar la exhu 
mación ríe los cadáveres. 

Por su ¡tarte, les abogados defenso
res de los guardias civiles manifestaron 
a finales de la semana pasada gue la 
opinión publica recibirá una importante, 
sorpresa cuando en su día compruebe 
las exageraciones e inveracidades que 
se están estableciendo en torno a este 
caso. 
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El Gobernador Civil suspende un 
acuerdo de la Corporación Municipal 

\TOLEDO\ 

En facha reciente, el Gobernador Civil de Toledo, en uso 
de sus atribuciones, decidió suspender un acuerdo de un 
Pleno de la Corporación Municipal toledana. El hecho no 
tendría demasiado de noticioso si no fuese por dos aspec
tos del tema objeto de litigio: Que ei acuerdo supendido 
suponía un incremento en las retribuciones de los funciona
rios técnicos de Administración General del Ayuntamiento 
toledano y que el acuerdo se aprobó con ia oposición del 
Grupo Municipal del Partido Comunista de España, ei cual 
se abstuvo en la votación llevada a cabo, en este punto del 
orden del día del Pleno del20 de Abril último. 

La historia comienza con una peti
ción realizada por los interesados a la 
Corporación Municipal, la cual fue tn 
formada de forma favorable, por las 
Comisiones de Hacienda y Personal del 
Ayuntamiento. También informó de 
forma favorable, ia Dirección General 
de Administración Local, como así el 
informe, cuasi decisorio en estos ca
sos,* del Secretario General de la Cor
poración. 

La oposición al acuerdo fue llevada, 
desde el principio, por el Teniente de 
Alcalde, Antonio Urban Pinel ¡PCE), e 
cual se opuso arproyecto, tanto en Se
sión Permanente, como en el Pleno. El 
PSOE apoyó, junto con U C D , la subida 
de coeficiente de este colectivo de fun • 
clonados. Este apoyo del PSOE se de
be, según algunos funcionarios munici
pales, a que la ÜGT cuenta con una 
cierta implantación entre el colectivo 
de trabajadores del Ayuntamiento tote 
daño. 

El escrito del Gobernador supone, 
para el P C E , todo un triunfo en el cam
po jurídico, pues, seqún nos ha maní 
festado Antonio Urban, "El Gobierno 
Civil ha partido de los mismos supues
tos que nosotros", es decir, "que no es 
atribución de la Corporación 
Municipal el modificar un.coeficiente 
retributivo, pues es competencia del 
Estado". 

No obstante, la resolución no es de
finitiva, pues el Ayirtamtento tiene pre- ' 
visto iniciar un recurso ante ta Audien
cia Territorial de Madrid. Esta opción 
fue recordada en el- último pleno de la 
Corporación, por el concejal de Coali
ción Democrát ica, Arturo García 
Tizón, el cual estima que "por coheren
cia" se debe de llevar el asunto basta 
sus últimas consecuencias. 

Damos a conocer a nuestros lectores 
los aspectos sustanciales del documen 
to elaborado por el Gobernador Civil: 

RESOL TANDO: Que, tanto los dic 
témenos como el acuerdo, toman 
como base de la decisión los criterios 

' siguientes: 
a) Concepto genérico de la equipara

ción de ia estructura retributiva de los 
funcionarios de Administración Local 
a los del Estado. 

bj Ei hecho concreto de la elevación 
del coeficiente 4 al S concedido a los 
Funcionarios Técnicos de Admón. Civil 
del Estado, por acuerdo del Conse/o de 

guíente sin carácter de aplicación ge
neral. 

ci Posibilidad legal de la Corporación 
de accederá lo solicitado. 

CONSIDERANDO: Que, a tenor de 
los dispuesto en el An. 8 del Real De
creto 3/81, de 16 de Enero, este Go
bierno Civil es competente para la sus
pensión de ios acuerdos que versando 
sobre materias de competencia del Es
tado, cual es ia regulación de la función 
pública ÍArt. 103- 3 y 149 - 1 - 18 de la 
Constitución} que constituyen mfrac 
ción de ley. como es ia falta de compe
tencia del órgano decisorio (la Corpora¬
ción Municipal). 

CONSIDERANDO: Que, la equipara
ción genérica de los Funcionarios de 
Administrador, Local a los del Estado 
ha ido plasmándose en disposiciones 
concretas como son el Decreto Ley 
7173. de 27 de Julio, Decreto 2.056/ 73 
de 17 de Agosto, donde figura el anexo 
en el que se le atribuye el coeficiente 4 
a los Técnicos de Administración Ge
neral, gue ahora nos ocupan. Decreto 

nal Primera del Decreto 3.046/78, de 6 
de Octubre, atribuyendo ai Gobierno a 
propuesta del Ministerio del interior, 
previo informe del de Hacienda, la 
competencia en materia de coeficien
tes, niveles y grados. 

Bi Que el Artículo 9 - 3 del Decreto 
Ley 3/81. de 16 de Enero sobre régi
men jurídico, así mismo apoya esta 'in 
terpretación. "a sensu contrario" atri
buyendo a las Corporaciones Locales 
soto la aplicación de las retribuciones 
complementarias y su cuantía dentro 
de los esquemas establecidos con ca
rácter general. 

Ci Por otra parte, respecto ai fondo 
del asunto, no se especifica que el cita 
do subqrupo de Técnicos, integrado 
exclusivamente por Técnicos- Admi 
nistrativos. dispongan los mismos de 
titulación superior, io que invalidaría la 
equiparación con los Cuerpos Superío 
res de Administración Civil del Estado, 
a ios que la asignación del nivel 10 y 
aquivalencia a coeficiente 5. está basa 
do en la titulación superior requerida y 
ostentada en ei acceso al Cueipo. Y no 
tener en cuenta 'al hecho, entrañaría 
una homologación ilegal, precvia la 
preceptiva ir anulación y aprobación-eb 
forma. 

HE RES UEl TO, suspender el acuer
do adoptado por el Ayuntamiento de 
Toledo en sesión de 20 de Abril de 1981 
referente a la asignación del coeficiente 
ó al Subgrup&de Técnicos de Adminis
tración General de la plantilla munici
pal, pof no encontrarse esta materia 
dentro de ía competencia atribuida a 
las Corporaciones Locales, remitiéndo
se ei expediente a ía Audiencia 1 eruto-
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3.046/78. de 6 de Octubre, que de
sarrolla la materia correspondiente a ia 
función pública local contenida en la 
Ley de Bases 41/76. y Decreto 3/81 
de 16 de Enero, de todas las cuales se 
deduce: 

Al Que la estructura de las retribu
ciones de los Funcionarios del Estado 
han sido siempre aplicadas a ía Admi
nistración Local por Decreto Ley o por 
Decreto, como así lo confirman, tam
bién, expresamente la Disposición Fi

nal de Madrid a los efectos proceden 
tes. 

Como se puede leer, el documento 
acaba atribuyendo la resolución del liti
gio a los Tribunales de Justicia, 

El texto puede ser calificado como 
sujeto a una estricta normativa jurídica 
y constitucional. LA REGION, en su 
día. Informará a sus lectores de los pa 
sos dados y de las resoluciones adopta
das oor las altas instancias de la Admi
nistración de Justicia. 

C o n f e r e n c i a . e n B e n a c a z ó n 

Arias Salgado 
reaparece en 
Toledo 

• " E l n i v e l d e f r a u d e e n e l 

d e s e m p l e o e s t á e n e l 1 5 % " 

• " N o s e p u e d e e s t a r 

d i c i e n d o q u e l a d e m o c r a c i a 

e s t á p o d r i d a " 

Invitado por la Asociación de Amigos 
de ia Universidad de Toledo, el pasado 
día 3, Rafael Arias Salgado pronunció 
una conferencia titulada "Relaciones 
del Gobierno con las Cortes". 

La conferencia tuvo un carácter tec-
nicista y profesoral, explicando con du

dosa eficacia los mecanismos de fun
cionamiento interno del Parlamento. 
Justificó, el Sr. Arias Salgado, los va
cíos que se producen en las cámaras 
cuando algún diputado está pregun
tando al Gobierno, pues el resto de los 
diputados "está ocupado en otras ta
reas parlamentarias importantes, para 
escándalo de cierta prensa 

Aprovechó, el conferenciante, el tí
tulo de su conferencia para lanzar ata
ques frontales contra ei P S O E , dicien
do que no se puede aguantar "que mi
norías, que no son absolutas, jueguen 
al deporte de derribar gobiernos", refi
riéndose, claro está, a las mociones de 
censura que el primer partido de ¡a 
oposición presentó al Gobierno de 
Adolfo Suárez, del cuál él era miem
bro. Pero los ataques revistieron mayor 
virulencia y Arias Salgado llegó a decir 
que "ia confrontación excesiva nos 
condujo ai23 de Febrero", pues "no se 
puede estar diciendo por ahí, en cenas 
y a la prensa, gue el Presidente del Go
bierno está montado en el caballo de 
Pavía". 

Otros temas abordados, ya en el co
loquio, por Arias Salgado fueron el pa
ro y el terrorismo, para lo que dijo: "no 

existen soluciones a corto plazo". Se
gún el conferenciante, "el proceso de 
profesionaíiiación de ETA ha sido su 
penor al de los cuerpos de Seguridad 
del Estado". O le guitamos cont¡ 
nuó - el apoyo popular a ETA, o la so
lución serán los campos de concentra
ción y los fusilamientos en masa, con 
lo cual sería el fin de ía democracia". 

En cuanto al problema del paro, 
señaló, que no se pueden anunciar so
luciones a corto plazo, ya que ¡a socie
dad española no puede crear, anual
mente, 18/.000 puestos de trabajo, 
que son los que la demanda exige. 
Señaló también que "el nivel de frau
de está en torno al 15%", refiriéndose 
a los subsidios percibidos por trabaja
dores en situación de desempleo. 

La conferencia estaba enmarcada 
dentro de las jornadas de defensa de ia 
Constitución, organizadas por la aso 
dación convocante y ha sido contem
plada, en círculos centristas, como un 
relanzamiento del ex -ministro en la 
provincia, ya que, como es sabido, se
rá candidato ai cargo de Presidente 
Provincial de U C D . tras la anunciada 
dimisión del cargo, por parte del actual 
presidente, Gonzalo Payo. 

700 viudas 
visitaron Toledo 

Un grupo de 700 viudas 
de las cinco provincias manchegas se 
dieron cita en nuestra ciudad con ob
jeto de realizar un jomada de conví-
vencía. La iniciativa está auspiciada 
por el Sr. Gobernador Civil la Exorne 
Diputación Provincial , el Excmo 
Ayuntamiento de Toledo, el limo Sr 
Delegado de Cultura, La Secretaría 
de Estado de Turismo la Caja de 
Ahorro Prov.nc.al de Toledo el Ban
co de Bilbao y diversos comerciantes 
de Toledo. 

' El programa Drevísto inc luye ' 
además de la recepción de las asis
tentes, en la Plaza de Zocodover a las 
10,30, una gira por los distintos luga
res turísticos de ía capital y una comi
da en el restaurante Olrey. 

Entrega de 
títulos y 
emblemas de la 
OJE 

Eti la Residencia Juvenil "San Ser
vando", tuvo lugar ei día 30 de Mayo el 
acto de Promesa de la Organización 
Juvenil Española de Toledo. A dicho 
acto asistieron cerca de un centenar de 
afiliados ente Flechas, Arqueros, Cade¬
tes y Guias, así como familiares de los 
afiliados. 

E! acto comenzó a las 6.30 de la 
tarde con la celebración de la Santa 
Misa, celebrada por el Padre Ctsíer-
ciense D, Agustín Romero Redondo. 

Finalizada la Santa Misa y tras diver
sos actos de ritual, fueron entregados 
los títulos de Especialista sanitario, 
Jefes de Grupo, Jefes de Cusido y Jefe 
de Grado de Flechas y Arqueros. 

El acto finalizó con ei canto del him-
¡no de la OJE y ia retirada de banderas. 

Un momento de la entrega de t í tu
los. 

P r e s e n t a c i ó n d e 
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Los niños 
del Centro 
Especial 
"Virgen de 
la Blanca" 
exponen en 
Benacazón 

Un grupo de niños del Centro de 
Educador Especial "Virgen de la Blan
ca" presentaron una serie de trabajos 
artísticos dentro de la Sala de Exposi
ciones de la Caja de Ahorro Provincia: 

' de Toledo, entre los días 1 y 5 de Junio. 
La obra expuesta, realizada en una 

amplia gama de técnicas artísticas, 
como son la cerámica, el pirograbado, 

la rafia o la miga de pan, adquiere su 
expresión más importante en los traba
je* a base de esmalte al fuego, donde 
los niños, haciendo derroche de imagi
nación, emplean la técnica de un mo
do admirable. En ete sentido, mere
cen especial mención las obras titula
das "Toro bravo", "Mujer de espaldas 
y algunas composiciones sobre T o 'edo 
y paisajes. De igual manera, es de apre
ciar una serie de copias, también utili
zando la técnica del esmalte al fuego, 
sobre cuadros de la época azul de Pi
casso, Degas, Sor olla, y dos cristos al 
estilo de Velázquez. 
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Los coloros base. Herios de intensi
dad y bollo, utilizados en la mayoría de 
los cuadros, dan ai total de la obra un 
ameno contraste y una profunda vitali
dad, agradables a la vista del visitante. 

La temática de las composiciones 
trabajadas con cerámica artística y pi 
rograbado, tanto en cuero como en 
madera, recoge desde figuras de Cristo 
hasta pasajes y r.ncones de Toledo y 
Cuenca. 
. Esta exposición es una demostración 
más, de la necesidad de integración so
cial de estos n,ños deficientes, así co
mo urá solicitud de ayuda por dicha in
tegración. 

Sombra y 
luz en la 
pintura de 
Segundo 
Gámez 

El pintor Segundo Gámez expone en 
la Galería Tolmo de Toledo, una parte 
de su obra. 

Segundo Gámez, de formación au
todidáctica, expone en nuestra ciudad 
cinco óleos pintados sobre lienzo y pa
pel, dentro de un estilo expresionista, 
difícil de concretar en una visión prime-

Emplea, el pintor de Jimena las ga
mas de verdes y grises mezcladas so
bre un fondo de luz blanca, que posibi
lita un juego de líneas y sombras dan
do así forma a las manchas de color. 

La pintura de Segundo Gámez es 
técnica y bien acabada, con tendencia 
a la monotonía, siendo su estilo poco 
popular y sólo comprensible para una 
élite de iniciados en las técnicas pictóri
cas 
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P a s a d o s o n e e d í a s d e i i n c i d e n t e 

S i g u e s i n c o n o c e r s e l a 

i d e n t i d a d d é l o s 

a s a l t a n t e s a l d o m i c i l i o 

d e l A l c a l d e d e T o l e d o 

• E n m e d i o s p o l i c i a l e s s e i n t e r p r e t a e l s u c e s o c o m o 

m á s c e r c a n o a m o t i v o s p e r s o n a l e s , q u e a c u a l q u i e r 

o t r o t i p o d e i n t e n c i o n a l i d a d p o l í t i c a , 

• "Díselo a tu maridito" f u e l a f r a s e m á s r e p e t i d a p o r 

l o s a s a l t a n t e s . 
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Tras once días de pesquisas policia
les, sigue desconociéndose la persona
lidad de los individuos que agredieron a 
0 " Inés Gárate María, esposa de D. 
Juan Ignacio de Mesa, Alcalde de To
ledo. 

Noticias conseguidas por "La Re
gión" acerca del incidente, provinien-
tes de medios policiales, hacen supo
ner que la agresión cabe atribuirla a al 
gún tipo de motivación persona!, más 
que a cualquier acción de carácter polí
tico. De cualquier modo, la posibilidac 
de que el atentado se encamine hacia 
la intencionalidad política no ha sido 
descartada por la policía, habida cuen
ta de que las ínvestiqaciones acerca del 
caso no se han dado por finalizadas. 
Por otra parte, ningún grupo o banda 
armada, ha reivindicado ¡a acción con
tra la persona de D" Inés Gárate, 

Otro punto esclarecido por los esta
mentos policiales a nuestro periódico, 
se refiere a la no existencia de amenaza 
directa contra ¡a persona del Alcalde, 
quién, según la citada versión oficial, 
no ha sido amenazado de gravedad en 
ninguna ocasión anterior. La frase ex 
clamada por uno de los asaltantes, en 
el momento del ataque a [)" Inés, 
"Cuéntase/o a tu maridito", es lo que 
ha podido hacer pensar en la posibili
dad de existencia de amenazas directas 
contra la persona de la máxima autori
dad municipal de la ciudad. 

Haciendo una somera reproducción 
de los hechos, «I Rector recordará que 
sobre ias once de ¡a noche del pasado 
sábado día treinta de Mayo, dos indivi
duos con la cera oubierta por una ca
pucha, se presentaron en ei domicilio 
del Sr . Alcaide de Toledo, sito en la 
calle dei Taller del Moro, n" 9, en el 
céntrico barrio de Santo Tomé. O* Inés 
Gárate de Mesa, que se encontraba 
arreglándose para asistir a una fiesta, 
acudió a la puerta de ia calle, tras es
cuchar el sonido de. timbre. Momentos 

después de abrir la cancela, sin previa 
identificación de quien hiciera sonar ei 
llamador, se encontró 0 a Inés, enton
ces, frente a dos sujetos, con el rostro 
cubierto, que se abalanzaron sobre 
ella. Entre frases burlescas y amena
zantes, uno de los asaltantes, que por
taba un cuchillo, hirió a la esposa dei 
Alcalde, haciéndole dos cortes de ca
rácter suDerficlal, en el pecho y el vien
tre. Posteriormente, los dos individuos, 
se dieron a la fuga dejando a D" Inés en 
un estado de gran excitación nerviosa. 
La policía, que se presentó momentos 
después en el lugar de los hechos, 
continúa con las investigaciones, en 
caminadas a la búsqueda y captura de 
los asaltantes. 

El posterior desarrollo de los hechos 
se encuentra dentro de una esfera de 
intensa oscuridad informativa, con e¡ 
fin de ayudar, de esta forma, a los me
dios policiales en sus pesquisas, así 
como para mayor tranquilidad de la víc
tima, que como antes apuntábamos, si 
no fue herida físicamente de gravedad, 
no se encuentra del todo restablecida, 
sicológicamente, a causa del "shock" 
producido por ei Incidente. 

El comué local de Toledo del Partido 
Comunista ha difundido un comunica
do de condena, sobre la agresión sufri
da por la esposa de! Aicalde, Sr. De 
Mesa. El comunicado dice lo siguiente: 

"Ante ios hechos ocurridos en casa 
dei Alcalde de Toledo, el día 30 de 
Mayo pasado, el Comité Local de Tole
do del Partido Comunista de España, 
manifiesta lo siguiente: í. Condenar 
totalmente este acto de terrorismo. 

2. Pedir a las autoridades competen
tes gue se investiguen, totalmente. Sos 
hechos, para dar con los culpables y 
conocer los móviles de esta cobarde 
acción. 

3. Mostrar nuestra más completa so
lidaridad con la familia del Alcalde, en 
general, y con su esposa en particular" 
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A s o c i a c i o n e s d o v e c i n o s : 

La protesta va por barrios 
• L A R E G I O N h a a u s c u l t a d o e l p u l s o d e l a s a s o c i a c i o 

n e s v e c i n a l e s 

• P a l o m a r e j o s , E l P o l í g o n o , A n t e q u e r u e l a -

C o v a c h u e l a s y S a n t a B á r b a r a o p i n a n s o b r e s u s p r o b l e 

m a s y a s p i r a c i o n e s . 

S o n l a v o z d e i o s b a r r i o s , l a c o n c i e n c i a c r í t i c a d e l m u n i c i 
p i o s i e m p r e p r e s t a a l a r e i v i n d i c a c i ó n , l a d e n u n c i a y l a p r o 
t e s t a . S e g ú n p o r e l l a d o q u e s e l e s m i r e , s e r á n i a e x p r e s i ó n 
v i v a d e l m o v i m i e n t o v e c i n a l o , c o m o s e Ies r e p r o c h a d e s d e 
o t r a s p o s i c i o n e s , u n m e d i o d e p e n e t r a c i ó n p o l í t i c a d e l a i z 
q u i e r d a . E n c u a l q u i e r c a s o , s e r í a d i f í c i l n e g a r l e s e i m é r i t o 
d e s u p r e o c u p a c i ó n e n l a s o l u c i ó n d e i o s m i l p r o b l e m a s q u e 
a f e c t a n a l o s b a r r i o s t o l e d a n o s . 

"Los concejales - s a l v o e x c e p c i o n e s - no se ocupan de 
/os problemas de los barrios", a f i r m a n r o t u n d o s d e v o l v i e n 
d o l a - p e l o t a d e i "no sois representativos" l a n z a d a d e s d e a l 
g u n o s e s c a ñ o s m u n i c i p a l e s . U n a g u e r r a , e n d e f i n i t i v a , d e i a 
q u e , s i h a y a l g ú n v e n c e d o r , e s e e s T o l e d o . 

L A R E G I O N h a q u e r i d o a u s c u l t a r e l p u l s o d e i a s A s o c i a 
c i o n e s d e V e c i n o s d e T o l e d o ; d a r l e v o z a "La voz de los ve
cinos", p a r a q y e e l l a s d i b u j e n c o n c l a m o r o c o n s u s u r r o s , e l 
c u a d r o d e l o q u e h o y e s T o l e d o v i s t o c o n i o s o j o s d e q u i e 
n e s m á s d i r e c t a m e n t e i o g o z a n y p a d e c e n . 

Palomarejos, Polígono, Antequerue 
la Covachuelas y Santa Bárbara se 
sentaron, a iniciativa de este periódico, 
en torno a la mesa común de sus nece
sidades, aspiraciones y problemas. 
Una a una vertieron, con calor de ani
mada charla, sus opiniones sobre un 
tema que conocen bien: Toledo. Y , ai 
final, una cosa quedaba clara: Toledo 
no es ia mejor de ias ciudades posibles, 
pero tampoco está tan mal. Y si hubie
ra que hallar una constante, ésta, repe
tida con monotonía machacona entre 
las reivindicaciones de todos los hamos, 
sería la de los olores del Tajo. Un co
mún denominador que es como la mar
ca de origen de todas ias asociaciones 
toledanas. La falta de semáforos y la 
insuficiencia de señalizaciones, se ins
criben, asimismo, como la segunda de 
los grandes temas vecinales. 

Pero estas son sus palabras: 

Antoqueruela Covachuelas 
(Antonia Vega) 

El barrio de Antequeruela-Covachue-
ias, escindido en dos por la muralla a la 
manera de los dos berlinés, ha dejado 
atrás una época de cierta rivalidad en
tre ambas zonas y ahora se halla inte
grado, sól idamente, alrededor dei 
nombre conjunto y unas contunes rei
vindicaciones. La mayor de ellas, la rei
vindicación más sentida del barrio es, 
sin duda, la de! acondicionamiento a! 
tráfico peatonal de la calle de La Carre 

simo el cruzar la zona. Además tene
mos el tramo del Arrabal, poco antes 
de la Puerta de Bisapra, donde tras las 
lluvias se forman grandes charcos gue 
salpican a los viandantes en las aceras. 
Afortunadamente, parece solucionado 
el tema de los motocarros, gue venían 
a verter a ia orilla del río Jos desperdi
cios de la plaza y aguí volcaban cabe
zas de ganado, pescado y todo io de 
más". 

Pero el tema rey del barrio viene de
terminado por la cercanía de! río Tajo y 
lo constituye el olor pestilente que sé 
difunde a determinadas horas del día, 
con especial intensidad. 'Este vera
no - afirma Antonia Vega puede 
ocurrir cualquier cosa 

Palomarejos ' 
(Miguel Peralta) 

Por su parte, el representante dei 
barrio de Palomarejos, Miguel Peralta, 
dice: "Los problemas más acuciantes 
que tenemos en nuestro barrio son, en 
cuanto a urbanismo, el de la acera de la 
izquierda, de la Avenida de Barber, 
también conocida corno carretera de 
Avila, en dirección hacia la salida de 
Toledo.. Esa acera lleva la frigiera de 
dos años sin gue Obras Públicas se 
acuerde de llevarla a cabo, desde gue 
se terminaron las obras de la carrete
ra". 

Otro de los temas fundamentales del 
barrio, siempre según la opinión del re¬
presentante vecinal, es ei parque. M¡-

"La lucha más larga mantenida por 
ei barrio - comen ta Antonia Veqa, pre
sidenta de la Asociación de Vecinos 
" L a Mural la" del citado barrio ha si 
do por la falta de aceras, semáforos y 
otras señalizaciones de la calle La 
Carrera, donde además existe una casa 
hundida espontáneamente hace ya 
tiempo y que es un foco de rafas y su
ciedad. Pero esta calle no es el único 
pmblema del barrio -cont inúa dicien
do la presidenta ; ahí tenemos, por 
ejemplo, el cruce de Talavera, donde 
por causa de uno de los semáforos gue 
permanece siempre en ámbar, el paso 
de ios peatones, de una u otra acera, 
se realiza en condiciones de máxima in
seguridad. O, también, la inexistencia 
de semáforo en la esquina del bar Los 
Claveles, donde, por falta de visibilidad 
de los conductores, es un peligro graví 

guei Peralta no se cansa de insistir en el 
dato de que el barrio integra a más de 
quince mil personas, y que se carece 
de un parque para ese elvado número 
de residentes. El teme del parque ¡.ene 
además, ramificaciones que lo vuelven 
aún más complejo. Así lo explica Mi 
guel Peralta: "Hace ya como tres o 
cuatro años, paralizamos el centro cívi
co, que nosotros denominamos centro 
incívico, porgue son solamente cuatro 
torres de ocho o diez pisos, que no 
llevan biblioteca, ni estafeta, ni tenen
cia de alcaidía, etc. No estamos en 
contra del centro cívico, pero lo conce
bimos de otra forma al previsto; por 
supuesto, podría permutarse con otros 
tfírrenos y GSG tcfr&no pro rissm**n i ? 
que está en el centro del barrio, "muy 
bien podría sen/ir para el parque, que 
es tan necesario. Hay conversaciones 

en este momento entre ei Ayuntamien
to y ei Ejército para, hacer una permuta 
de terreno, que afectaría a toao lo que 
es la huerta de la Escuela Central de 
Gimnasia, La Asociación accedió a 
Ayuntamiento, mediante una notifica
ción que dirigimos a la Corporación, 
porque la Asociación ve que, a cambio 
del centro cívico, se podría construir, 
pero siempre y cuando ese terreno per
tenezca al A yuntamiento 

La letanía de problemas no terminan 
ahí. Sin embargo, existe, además, el 
tema de la pavimentación del Paloma 
reíos antiguo, que está prácticamente 
desecha y el de la parcela número 45, 
situada en la parte posterior de la Igle
sia y que ha sido permutada por el 
Ayuntamiento sin que ningún beneficio -
haya recaído en el barrio, lo que Miguel 
Peralta no duda en calificar de "expo
lio". 

"En cuanto a sanidad -p ros igue di
ciendo • creemos gue, a pesar de gue 
ert el barrio se instala la Residencia y el 
Ambulatorio, el barrio necesita un ser
vicio médico específico, pues no hav 

, que olvidar que ai barrm acuden diaria 
' mente gentes de toda ia provincia, en 

una cantidad gue debe rondar ias 
20.000personas. 

En ei aspecto deportivo hay gue de
cir que los técnicos que realizaron la 
ampliación del polideportivo, tuvieron 
tan mala fortuna gue de/aron la cancha 
demasiado pequeña 

Para terminar, era obligada la cita si 
gran problema toledano: el río, un pro
blema del que tampoco el barrio do Pa 
iomatejos escapa. 

Santa Bárbara 
(Angel Muñoz) 

Angel Muñoz es el presidente de la 
Asociación de Santa Bárbara, y co
mienza su respective listín reivindicáis-
vo con el problema de! hogar del jubila 
d-:j. Donde, disponiendo ya de un local, 
carecen sin embargo, de! mobiliario in
dispensable. "En una ocasión dice -
se- realizó una colecta en el barrm para 
sufragar los muebles con destino al lo
cal, pero no se pasó de recoger 120.000 
pesetas, cifra insuficiente sise tiene en 
cuenta gue se necesitaría más de 
millón y medio". 

El parque es otra de las necesidades 
de esta parte de Toledo, junto con el de 
un consultorio médico: "Llevamos 

señala - dos años detrás de un con
sultorio". 

El alumbrado es otra, no pequeña, 
necesidad de determinadas partes de 
Sama Bárbara: "Hay zonas en que los 
vecinos tienen que .sacar bombillas por 
ias ventanas, para facilitar el paso de 
algún familiar". 

La pavimentación de ciertas zonas 
convierte a algunos lugares, especial
mente difíciles, en zonas "no aptas 
para mayores". Pero e! peligro mayor 
son ios pozos a ras dei suelo, verdadera 
tentación para despistados. 

Sin embargo, en cuanto a transpor
tes, Angel Muño? reconoce io mucho 
que lian cambiado las cosas con res 
pecto a la antigua situación: "Hoy 

- dice no hay nroblema de transpor
te. Aunque nos han ouitado el billete 
combinado de Santa Bárbara a Palo
marejos, en cambio hav gue reconocer 
gue el problema del transporte se ha 
solucionado". 

¡pasa a página siguiente) 

G A L V A V 
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F a s e d e a s c e n s o a I R e g i o n a l O r d i n a r i a 

S . P r u d e n c i o , 2 

M a r c h á m a l o , 1 

D o m i n ó ""el S a m p r u , a u n q u e f u e 

p o c o e f e c t i v o 

I SUPLEMENTO U 

C A M P O OE F U T B O L : Nuestra Sra. 
del Prado, Poco público." 
S A N P R U D E N C I O : Ange l ; Lobo ; 
Fermín; Hernández; Eiti; Lázaro; Pepe; 
Oliva; Manolo; Maurr; Chute. Cambios: 
minuto 28 de la primeia parte, Bravo 
ñor Pepe. Minuto 25 de la segunda oar 
te, Pablo sustituyendo a Chulé, . 
M A R C H A M A L O : Juan Carlos; Buril; 
Madrid; 8 in; Javier; Jesús; Cabrera; 
Chigui; Robert; Eugenio; Salvi. Minuto 
25 de la segunda parte. Sito sustituye a 
Sal vi. 
A R B I T R O : El Sr. Vadillo Juárez, auxi
liado en las bandas por Pérez Pérez y 
Torquemada García. B ien, intentó 
seguir el juego siempre de cerca, lo que 
consiguió la mayor parte de las veces. 
Le ayudó el que no hubiera juego duro 

cirse que no ba tenido nada de trabajo. 
Comienza acosando et S Prudencio, 

aunque sin efectividad, ya que todos 
los disparos salen por arriba del largue 
to. Los pocos y pgueños contraata 
gues del Marchámalo mueren mucho 
antes de llegar a la portería de Angel. 
Pero en el minuto 24, en e! priemer cor 
ner botado por el Marchámalo, Salvi, 
uno de los mejores jugadores de-este 
equipo, consigue el priemer gol. A raíz 
de ésto, se cambian las tornas y, aun
que continúa el acoso y dominio del 
Sampru, los jugadores locales plasman 
su nerviosismo en una juego lento gue 
les hace difícil ¡a igualada. Los del Mar 
chámalo defienden con mayor seguri
dad que al comienzo del partido. Con 
este resultado de 0 1 termina el pri 

S e g u n d o gol del S a m p r u . por med iac ión de Lázaro. 

G O L E S : (0- 1). Minuto 24 del primer 
tiempo. Gol de Salvi ai rematar él, en 
un comer. {] - 1), Minuto 9 de la se
gunda parte; Penalty a Manolo, lo eje
cuta Hernández que marca el gol del 
empate. (2 1). Minuto 28 de la segur 
tía parte. Gol de Lázaro, que dispara ai 
ras del suelo aunque sin mucha poten 
cía. El portero se despista y deja pasar 
el balón. 
I N C I D E N C I A S : Aunque el partido 
podía despertar los nervios del San 
Prudencio, ya que si perdía se le ponía 
muy difícil el ascender a primera regio
nal ordianria, los 90 minutos de juego 
se han disputado con corrección por 
parte de ambos equipos. Sólo se en
señó una tapeta amarilla, a Bin, del 
Marchámalo, por desplazar el balón, en 
el minuto 25 de la segunda parte. 

Partido un tanto aburrido, cor. pleno 
dominio del San Prudencio, sin dejar 
de destacar la labor de cortar el juego 
de los de Guadalajara. Casi todo el par 
tido se ha jugado en el atoa- del Mar
chámalo, y la prueba la tenemos en 
que el portero local, Angel , puede de 

mor tiempo 
El penalty a Manolo en el minute 9 

de las segunda parte, con gol de Her 
nández, cambia los ánimos, la situa
ción y ¡a forma de juego, ya que hay 
mayor rapidez e incisión. A excepción 
del segundo gol del Sampru, que aun
que se consiguió de una manera un 
tanto sosa y con fallo del portero de 
Marchámalo, significó el ganar el parti
do, hay que desfacai dos bonitas juga 
das, una en el minuto 16, con tiro raso 
y peligroso de Oliva y otra en el minuto 
29 con pase de Oliva a Lázaro, gue re- " 
mata y despeja bien ei portero. 

Aún hubo más situaciones de gol 
que no se llegaron a plasmar. En resu
men el resultado ha sido |usto. O esta 
cades por el San Prudencio: Lázaro, 
Oliva, Manolo y Lobo. Por el Marcha 
malo; Salvi, hasta que fue sustituido en 
la sequnda part; el número 6 Jesu y 
Buril. 

por Mar i Cruz C A M P O O 
''oír... Agust ín RUBIO 

1 a R e g i o n a l P r e f e r e n t e " 

por Jav ie r V A Z Q U E Z 

U N I O N C R I P T A N E N S E , 1 
C D . T O R R I J O S , 1 

El torrijos, con sólo nueve jugadores, 
consiguió un meritorio empate 
C A M P O DE J U E G O : Agustín de la 
Fuente. Poce público y mucho calor. 
U N I O N C R I P T A N E N S E : Campos 
Gavilanes IMenéndezS; Olivares; Salce
do; Pavón; Juanan; Cherra; Benito, 
Carlos; Recio; Quique. 

T O R R I J O S : Gómez; León; Arsenio; 
De la Cruz; H¡queros; Luisito; Félix; 
Carato; Guille. 
A R B I T R O : Sánchez Calvo. Buena ac
tuación, si exceptuamos una tarjeta 
que enseñó a Arsenio injustificadamen
te. También sacó tarjeta a Canito. 

G O L E S : 0 - 1 . Minuto 59 de juego. 
Fallo estrepitoso de Pavón, que es 
aprovechado por Guil le, marcando 
después de regatear al portero. 1 - 1 . 
Minuto 47 de juego. Es derribado Qui
que en el área del Torrijos, que el árbi 
tro sanciona con penalty. Transforma 
Gavilanes. 

La nota más destacada del encuen
tro fue ia alineación del Torrijos con 
sólo nueve jugadores, ya que los otros 
no se pudieron depalzar por falta de 
coche, el primer tiempo resultó muy 
aburrido por falta de jugadas interesan
tes. La única jugada peligrosa la prota
gonizó la Unión Cnptanense, en el mi
nuto 29. Se origina un lío en la portería 
del Torrijos, con remate final de Carlos 
al larguero. 

En el segundo tiempo, la tónica ha 
sido la misma que en la primera parte. 
Hay- que destacar el buen partido reaii 
zado por Gómez, portero del Torrijos, 
En definitiva, un partido soso, con un 
resultado un tanto sorprendente ya 
que lo lógico hubiera sido al victoria de 
ia Unión. Por lo tanto, gran partido del 
Torrijos, que ha pesar de tenerlo todo 
en contra, ha realizado un partido de 
corazón. 

T r o f e o d i p u t a c i ó n 

T O L E D O J U V E N I L , 2 

S A N T A B A R B A R A , 0 

E l T o l e d o a u n q u e g a n ó , no c o n v e n c i ó 

C A M P O DE J U E G O : Estadio Carlos 
111. Buen estado. Unos 60 espectado
res. Mucho calor. 
T O L E D O : Fernando; Angel; Esperan
za; De Paz; Michel; Aguado ¡Flores en 
ei minuto 60 de juego); Deogracias 
Diego; Kiko; Cortes; Payo- (en el minu
to 65, Marcos por Juan. 
S A N T A B A R B A R A ; Gui l le , Leo , 
Robles (Luís en el minuto 53); Tocano; 
Serviiio; Jacinto; Canorca; Javi ; Beni-
tez; Lalo; Ceju. 
A R B I T R O : Castellano Díaz, del cole
gio toledano. Bien en líneas generales, 
aunque en ocasiones cortó excesiva
mente el juego. Sacó tarjeta en el mi
nuto 43 a Robles por entrada fuerte a 
un contrario. 
G O L E S : (1 -0 ) : minuto 37 del primer 
tiempo Gol de Kiko de tiro raso y muy 
ajustado a los palos. ( 2 - 0 ) , minuto 50 
de juego, gol de Paco de cabeza. 

En el primer tiempo, no estuvieron 
las cosas ciaras hasta que en el minuto 
37, por medio de Kiko, ei Toledo inau 
gura el marcador. Con este go! el Tole
do tranquilizó su juego. Cerró muy bien 
su defensa. Así, ya casi finalizado ei 
primer tiempo, hubo una jugada muy 
larga en el área del Santa, con 3 o 4 
despejes fallados por los defensas, y 
que a punto estuvo Kiko de transfor
mar en el segundo gol de su equipo. La 
tónica general de este primer tiempo 
fue de juego un tanto anodino, sin pro
fundidad. Sin embargo, hacia la mitad 
del primer tiempo, hubo una fase de 
buen juego por parte del Santa Barba 
-a, gue tenía a sus hombres mejor colo
cados en el campo. En el segundo 
tiempo, el panorama cambió un poco, 
con un juego más movido. Fue el C .D. 
Toledo quien se llevó el gato a! agua, 
con pases más precisos y una mayor 
visión de juego, llegando con más peli
gro a la portería del Santa. En el minuto 

47 de juego, el Toledo desaprovechó 
una gran ocasión de gol. ai fallar Agua
do un penalty del que fue objeto Deo-
gracia. El tiro de Agustín salió alto. 
Fueron estos minutos iniciales en los 
que el Toledo ofreció mejor juego, pre
sentando una formación más conjunta
da. Sm embargo, el Santa Bárbara 
también creó bastantes ocasiones de 
peligro, que no supo aprovechar. Así 
en el minuto 66 de juego, Ceju se 
quedó solo ante el portero y un 
jugador, pero no acertó a rematar. Un 
defecto del que adoleció el Santa Bár
bara, durante todo el partido, fue que 
los saques de portería eran muy cortos, 
no llegando casi nunca al medio del 
campo, con lo cual sus avances eran 
muy difíciles. 

En el descanso del partido se hizo 
entrega de dos trofeos de la Liga. 
Fueron entregados por. Pilar Martín y 
recogidos por Fernando, portero del 
Toledo, en representación de José Luís 
Pesca, como máximo goleador y el 
Trofeo al jugador más requalar fue para 
Pedro Esperanza. 

Una nota interesante del partido fue 
la alineación de seis jugadores seleccio
nados para los segundos juegos cas
tellano manchegos. Estos han sido: 
Fernando, Michel y De Paz del Toledo. 
Y Benitez, Fornier y Javi , del Santa 
Bárbara. 

Al finalizar el partido, hablamos con 
Francisco García, entrenador del Santa 
Bárbara y de ia selección para los 
juegos. Nos comentó que tras ei 
partido con el primer eguipo de Toledo 
se han visto varios huecos y defectos 
que hay gue subsanar. Sin embargo 
afirma que esta selección es mejor que 
la que Toledo presentó a los primeros 
Juegos Manchegos. 

Damián V I L L E G A S 

C l a u s u r a d e l 

C a m p e o n a t o 

C o m a r c a l d e 

F ú t b o l P r e -

J u v e n i l 

El sábado en el campo de fútbol La 
Alameda se celebraron los actos de 
clausura del primer Campeonato Co
marcal de Fútbol Pre- Juvenil, que ha 
estado patrocinado por el Exmo. Ayun 
lamiente de Talavera. 

Los actos comenzaron a las seis de la 
tarde con la celebración, en primer Su 
gar, de un partido de fútbol entre una 
selección Pre Juvenil, de los equipos 
participantes en el torneo, y Morturas 
Lucas, equipo que se ha proclamado 
campeón de! trofeo en esta su primera 
edición; ei partido terminó con el resul 
t a d o de e m p a t e a un t a n t o . 

tado de empate a un tanto 
Después del encuentro tuvo lugar la 

entrega de trofeos, acto que contó con 
la asistencia del Concejal Delegado de 
deportes del Ayuntamiento. Sr. Lu 
rueña, que hizo entrega de.las copas a 
los capitanes de los equipos participan 
tes en el campeonato, que quedó de la 
siguiente forma: 1 Monturas Lucas; 2 
Los Alcores; 3- Bar Chus" 4 Construc
ciones Dapica; 5 Cazaleqas; 6 Acade
mia Grtjalba. 

Ange l S A B R I O O 
Fotos J A R A 

3 a R e g i o n a l , G r u p o X I X 

V I L L A , 1 

C O R R A L , 1 

C A M P O DE J U E G O : Campo Munici
pal 'de Deportes de Villa de D. Fadrl 
que. Buena entrada. 
V ILLA : Vicente Díaz Maroio; Máximo 
Díaz Maroto; Gregorio Manzanero; Ju 

lián M e n d o z a ; Ma r i no M a g u e d a ; 
Vicente García Vaquero; Julián Molle-
jo; Manuel Caravante (sustituido por 
Apolino Soroca); Jesús Mendoza; Víc
tor España. 
C O R R A L DE A L M A G U E R : Benjamín 
Iglesias; Jesús Motero; Antonio Tru 
¡illos; Jorge Sánz; Angel Escribano; 
José Pamplona; Gabriel Catalán; Angel 
Díaz; Ramiro Rojo; Cándido Alcaide; 
José Mandreño. 
A R B I T R O : Felipe Antonio Yuste Reti
ro. Estuvo bien en general, aunque en 
ocasiones fue demasiado riguroso. 
T A R J E T A S : Máximo Díaz Maroto y 
Jesús Mendoza de! Vi l la y Jesús 
Molerá del Corral. 
G O L E S : Marcaron, Ramiro Rojo, po 
el Corral, y Víctor España por el Villa, 
de penalty al final del partido. 

Jugó mejor el Villa, a pesar de tener 
el marcador en contra, casi todo el par
tido. El Corral apenas ha llegado con 
peligro a la poretería del Villa. Partido 
entretenido por lo incierto de! resulta 
do, que hasta el final del partido no 
quedó definitivo. Sin embargo, el mar 
cador refleja lo que ha sido el partido. 

3 a R e g i o n a l , g r u p o X I I ! 

O L I M P I C A T O R R I J E Ñ A , 5 
O P O P E S A . 1 

por Jav ie r V A Z Q U E Z 

C A M P O DE J U E G O ; Campo de De
portes de San Francisco. Escaso púbü 
co. 
O L I M P I C A TORRIJEÑA: Arropante; 
Molina; Mena; Manzanilla; Chato; Fer 
nández; Andrés; Cuadrado; Barata; 
González; Garrido. 
O R O P E S A . Juan Francisco; Javier; 
Flores; Esteban; Robledo; César;.Pepe; 
Susi; Tenorio; Julián. 
A R B I T R O : Felipe Ormasensi. Bien, 
exceptuando el penalty. 
S U S T I T U C I O N E S : En.ta Olímpica, ai 
comenzar la segunda parte. Vera sale 
po. Andrés. En el minuto 10 de la se 
gunda parte, con motivo de una lesión, 
el portero Arrogante tiene que abando
nar el campo de juego. El jugador Cua

drado tiene que hacerse cargo de la 
portería y entra Orencia a sustituirle. 
G O L E S : Por el Torrijos marcaron Cua
drado, Barata, Vera ¡2 goles) y Garrido. 
El gol del Oropesa fue marcado por Es
teban, de penalty. 

Pleno dominio de la Olímpica, con 
un buen juego durante los 30 primeros 
minutos; luego decae, pero siguen 
dominando los locales. El primer gol 
viene de una internada por la banda de
recha del lateral de la Olípíca, que pasa 
sobre Cuadrado que se encontraba 
desmarcado en el área, sorprende ai 
portero, chuta y gol. Era el minuto 20 y 
subía el primer gol para la Olípíca. El -
segundo gal es una jugada en la misma 
línea de córner, en la banda izquierda, 
bien llevada por ei jugador Garrido que 
centra a Barata, este hace un quiebro y 
marca gol. Corría el minuto 40, cuando 
subía el 2 a 0, a favor de los ¡ocales. 

Termina la primera parte con domi
nio absoluto de la Olípica. En la segun
da parte en el minuto 10, Vera remacha 
un balón que se estrella en las mallas; 
éste, desde el punto de penalty, había 
recibido el balón de Cuadrado, desde la 
banda derecha. En este momento se 
retira Arrogante, como consecuencia 
de la lesión sufrida en la primera parte 
en una entrada de un delantero contra
rio 

En el minuto 15 un barullo en la puer
ta de la Olípica, ei arbitro pita penalty 
por mano de un jugador local. Lanza el 
penalty Esteban y marca. Era el 3 a 1, a 
favor de los Torrijeños. 

En el minuto 23 Barata, de una bue
na internada cede el balón a Vera, este 
de un buen tiro bate al portero contra
rio. Era el cuarto gol local. 

En el minuto 31, Garrido alcanza un 
balón en el centro del campo, se inter
na ante los pocos defensores y de un 
fuerte trayazo bate, por quinta vez, a 
Juan Francisco. 

Resumiendo: en una mañana muy ' 
calurosa, con escaso público 117 entra
das vendidas), en un partido algo 
aburrido, en ia segunda parte, la Olím 
pica no ha tenido problemas para ganar 
a un Oropesa, muy poco conjuntado y 
con mTícbos fallos. El terreno en buen 
estado, donde sólo se ha visto algo de 
fútbol en la primera parte. El arbitraje 
del señor Felipe ha estado bien, en 
líneas peñérales, l levando bien ei parti
do, tal vez el único fallo que ha tenido 
na sido el penalty 

Ciclismo 

P r i m e r T r o f e o 

C a j a d e A h o r r o 

P r o v i n c i a l d e 

T o l e d o , 

Organizado por el Velo - Club D u 
dad de la Cerámica, se celebró en la 
tarde del sábado el primer Trofeo de 
Ciclismo Caja de Ahorros Provincial 
de Toledo, competición encuadrada 
dentro de la campaña de promoción 
al ciclismo. La prueba tuvo logar en 
el circuito urbano Avda. do Toledo 
de Talavera de la Rema y constó de 
cuatro pruebas: Promesas pequeños. 
Promesas, Alevines e Infantiles. Si 
bien la primera de estas carreras no 
se puede considerar como tal. sino 
como prueba de lo que puede ser el 
futuro del ciclismo en nuestra ciudad 
en un futuro próximo, podíamos cali
ficarla como carrera de exhibición de 
los más pequeños. 

El desarrollo de las distintas prue
bas resultó entretenido y, exceptan
do la de infantiles en la que la supe
rioridad del dorsal número 1, J . C . ' 
Vázquez, fue manifiesta de principio 
a fin. en el resto se entablaron boni
tos y disputados duelos hasta la mis 
mí sima línea de llegada. Hay que 
apuntar, como aspecto negativo de 
este acto, que ei circuito no nos pare- -
ció que reuniese condiciones sufi
cientes para la realización de este 
tipo de competiciones, tanto por su 
escasez de metros y ¡as cerradas cur
vas, como por lo irregular del firme. 
Esperemos que en un fu turo próximo 
pueda contar, nuestra ciudad, con el 
velódromo adecuado que estos cha -
vales merecen. 

Clasificaciones. Promesas: 1", P. 
Machín; 2" , M .A , Olmedo; 3", Fran
cisco Sernel. Infantiles: 1". Ramón 
Car bailo; 2 o , J . A . López; 3" , Anto 
nioAquil la. 
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Uno de ios hombres que más lejos 
está llevando el nombre de Toledo en 
atletismo, tanto a nivel nacional como 
internacional, es José Luís González 
Nacido en Villaluenga de la Saqra hace 
23 años, vive en Yuncler, está casado y 
es padre de una niña de dos años. Tra 

José Luís González, un hombre al 
que le gusta compe t i r s iempre con 
at letas c o n mejor mar ra que él. 

baja en la fábrica de cementos Aslanri 
de Villaluenga de :delineante, donde 
disfruta de toda clase de facilidades 
para sus entrenamientos y desplaza 
miemos a las distintas competiciones. 

Está en posesión., de los records na
cionales de 1,500y 1 milla cpo3'35"1 y 
3'55"5 respectivamente. Su marca de 
1.500 durante 1.980, le sitúa .el 8" de 
Europa y el 12" del Mundo! S u progre
sión en esta distancia ha sido desde. 
1.976 con 3 '45"8a3 '35"1 en 1.980.-Es 
el actual campeón ¡de España en esta 
prueba. Sus mejores marcas en otras 
pruebas son: 1'49í'7 en 800 metros 
lisos, 13'38"0 en 5,000 y 29'03"0 en 
10,000. ; 

En cuanto al Crgss de la finalizada 
temporada, él mismo comentaría para 
LA REGION sus impresiones: 

Esta temporada ha sido muy buena 
para mí. Empecé venciendo en el Cross 
Internacional de San Sebastián /Lasar
te), llevaba años intentando ganar y 
éste lo he conseguido. Anteriormente 

bahía hecho un segundo y tercer pues
to, a los 20 y 21 años. Seis días des
pués comen Várese IItalia i, siendo ter
cero, aunque tenía que haber sido se 
gundo. Lo gue ocurrió es gue no me 
encontré bien, no me había recuperado 
del todo, de la prueba anterior. En con 
diciones óptimas sólo me hubiera ga 
nado el portugués Fernando Mamede y 
además el circuito no era muy bueno. 
En el campeonato de.España de Cross 
por Clubs, celebrado en Mantesa, fu, el 
primero, aventa/ando a Antonio Prieto 
en 25 segundos v por equipos nuestro 
efud se-proclame sijbcampéón: Vdtví'a 

• Italia, pararme el XXV Cross Inter
nacional de i ai. cío. venciendo sin 
dificultades, sa,.m,ic 20 segundos ai 
italiano So/one 

En ei campeonato ele España Abso
luto, también gané muy bien. En gene
ral la temporada ha sido buena.'a ex 
cepeón del Mundial, que tampoco fue 
mal del todo - . 
. , Si en- ei campeonato de,£spaña 4b-*,-
solute, vénc.ó con un t iempo de 
35'49"9/10, en el Mundial realizó una . ' 
décima más (35'hO"), Ambas pruebas 
fueron sobre ia misma distancia (12 
Kmsl y sobre el mismo escenario (hipó 
dromo de la Zarzuela). Todo ei mundo 
esperaba más de él, en esta ultima 
prueba del calendario de Campo a tra 
vés 

Yo he visto después la carrera Mun
dial por vídeo y he comprobado gue 
/amas hwera ganado, asi como lampo-
co hubiera conseguido una medalla. 
Podría haber sido, medalla -coa seis 
años más de experiencia y siendo un 
corredor de diez mil metros como ellos 

El segoviano Antonio Poeto se .clasi
ficó en quinta posición en esta nrtieba 
y el, del.-Aslarjd -Je ha .'batido .irpplia-
mente en las pruebas en que se enfren
taron en la presente temporada. 

Pneto tiene algo especa! pie, c-uer 
fondo. El salió tranquilamente y si le 
llegan a decir gue va s ser quinto al fi
nal, no se lo cree. Aparte de guale vino 
un poco de rebote esta clasificación, 
sin quitarle ningún mérito, según se ' 
puede comprobar por el vídeo, ya que 
los etíopes se equivocaron. De todas ' 
formas pudiera haber sido octavo o 
noveno, que también es buen puesto. 
Es un atleta que entrena mucho. De ' 
aquí a un año. o es record del mundo 
en diez mil o se quema. No es lógico 
que en plena temporada invernal entre
ne a un ritmo diario de 3'35" el Km.; 
por ejemplo, el b"!ga Emile Puttemans 

-rueda" también a un ritmo parecido, 
pero intercalando con otros entrena
mientos más suaves. Prieto dice gue el' 
equivocado soy yo. Cada cual tiene su 
forma de entrenar y el tiempo nos dirá 
quien de los dos está en-lo cierto. 

El pasado-día 24 de Mayo en Roma, 
debutó en pista en la presente tempo 
rada, con ocasión del cuadranglar de 
Italia, Grecia, U R S S y España. Venció 
muy bien en 1.500 con 3'40"7. aunque 
no estuviera aún recuperado del todo 

'ríe una sobrecarga muscular, que pa 
deciera tiempo atrás. A partir de aquí, 
son vanos los objetivos más inmediatos 
que tiene a corto plazo. 

El día 10 de este mes participaré en 
Florencia Esta prueba tiene cierto 
niv», tjatre los participantes estará el. 
suizo Pierre Deleze con 3'33"S. del gue 
dicen está en muy buena forma. 

A continuación correré en Helsinki, 

José Luís González entra vencedor 
en el C a m p e o n a t o de España. 

donde no se sí haré 7.500, 5.000 o 
3.000. Posiblemente participe en ésta 
ultima, en la gue está inscrito el alemán 
Wessinqhage. gue tiene 3"31"6 en 
1.500. 

Después a Oslo donde haré la Milla o 
1.500. El año pasado se hicieron los 
dos. records.-mundiales en esta ciudad 
de ias.pruebas que te he dicho anterior
mente. Este verano-hay.Copa de Euro- • 
pa, donde correré también 1.500. 

A largo plazo estos son .los objetivos 
gue tiene en perspectiva.nuestro mejor 
atleta: - .. 

El año próximo tengo el campeonato 
de turopa de Atenas, donde aun conti
nuaré en 1.500. También intentaré me-
¡orar mi record nacional, para dejarlo 
en 2'32" o 233". Creo- que puedo-lo-, 
grado, sino es este año, será el próxi
mo. Lo importante es "coger" carrera 
con los "monstruos" que me preceden 
en el rakmg mundial. 

Para la Olimpiado de los Angeles en . 
, 1.984, me gustaría subir de distancia y 
correr 5.000. Quiero participar muchas . 
veces en esta distancia, para asimilar 
las doce vueltas y media que hay que 
dar a ia pista. 

Aure l io G O M E Z C A S T R O 

A I P a s o 

• El I Trofeo Villa de Quíntanar ha tenr 
do como escenario las pistas munici
pales Virgen del Val, de Alcalá de He
nares, celebrado ¿'pasado sábado día 
6 en esta localidad madrileña. Las prue
bas fueron organizadas por la Escuela 
Municipal de Atletismo de Alcalá de 
Henares y la Concejalía de Deportes del 
Ayuntamiento de Quíntanar. 

En féminas destacaríamos la marca 
obtenida por Gema Gómez ÍC.A.T.) en 
1.000 m. lisos con un tiempo de 3'10", 
seguida de Soledad Martín (C.A.T.I 

• con 3 0 4 " . Ambas!en categorá cade
tes. ' 

En la masculina, las victorias de José 
Luís Gómez ÍC.A.T.) en 100 y 400 m. 
lisos con 11 "2 y 51 "2 respectivamente, 
siendo éstas mínimas para e) campeo
nato de España Juvenil. En cadetes 
oes tacó la marca de 9'15" conseguida 
por Eduardo López? Rey ÍC.A.T.) en 
3.000 m. Usos, prueba que fue ganada 
por el júnior Fernando Briones IC.A.T.) 
en 8-59". Fue también interesante la 
victoria y marca de, Fernando Sánchez 
Mayoral ( C P . Evangelista) en 2.000 m. 

lisos con 6'18" en la categoría infantil. 
El júnior Miguel A . López (C.A.T.I 
venció en i 500 con 4'07" 

Es triste que ios atletas de ia provin
cia se tengan que desplazar fuera de 
ella para poder competir en pista. Sin 
embargo, hay que destacar la labor e 
interés de la Escuela de Atletismo Mari 
chopa en celebrar este tipo de pruebas, 
que ¡unto con los de! Club Polirieporti 
vo Evangelista y Club Atletismo Tole 
do, mandaron a sus atletas a luchar pot 
las marcas 

• El sábado próximo, día 13 se va a 
celebrar un nuevo control en la pista 
madrileña de Fuenlabrada para losárte
las toledanos. Gran esfuerzo económi 
co el que está suponiendo los gastos 
de desplazamiento para mantener el 
atletismo toledano en activo y en la 
brecha. 

• El 11 Cross de San Antón tendrá lugar 
el próximo domingo, día 14 a las 9 de la 
mañana, que con el carácter de pope 
lar se celebrará en dicho barrio con 
motivo de sus fiestas. Será patrocina
do por la Asociación de Vecinos La 
Verdad. 

• Las inscripciones para la IV Carrera 

Pedestre Popular Toledo Polígono 
sobre, la distancia de 10 Kms.. dieron 
comienzo ayer lunes día 8 en la Pede 
ración Toledana de Atletismo y en la 
Asociación de Vecinos El Tajo del Poli 
gorro Industrial y estarán abiertas hasta 
el próximo martes día 16. El viernes oía 
19, se podrán realizar hasta una hora 
antes, en la línea de salida en la Puerta 
de Bisagra, siendo ésta a las8 de ia tar
de. 

• Fernando Fernández Gaitan partici
pará el próximo domingo día 14 en el 
Campeonato de España'de Gran Fondo 
sobre la distancia de 30 Kms., que se 
celebrará en ei casco urbano de Alca
lá de Henares. La salida y meta estaran 
en ias instalaciones deportivas munici
pales Virgen del Val Nuestro paisano . 
ha sido dos veces campeón de Esparta 
sobre esta distancia, y es uno de los fa -
vontos de cara al triunfo final. Todo 
depende de como le responda su pn 

depende de como le responda su pier -
na lesionada, de la que se resintió en el 
pasado Primer Medros Maratón Ciudad 
de Toledo. 

Aure l io G O M E Z 

A n t e l o s 

II J u e g o s 

C a s t e l t a n o -

l a n c h e — s 

Si pretendemos aventurar io gue 
pueden ser los Segundos Juegos 
Deportivos Castellano -manchegos 
tendremos, en principio, que hacer 
una breve historia, recordando que la 
denominación anterior de los mismos 
era la de Juegos de la Mancha. 

Con esta denominación y partici
pando Albacete, Ciudad Real, Cuen
ca y Toledo se celebraron 7 edicio
nes, no con la misma regularidad. Es
taban patrocinadas por la entonces 
Delegación de Educación Física y 
Deportes, principalmente. Su de
sarrollo técnico era a nivel de selec
ciones absolutas de cada provincia, y 
ha existido mucha igualdad en las 
fuerzas deportivas, aunque a prior, se 
decantaban Jos deportes en que exis
tía supremacía. 

Hace dos años y medio, con la in
tegración de Guadalajara en la Junta 
de Comunidades de Castilla - La 
Mancha y con un largo lapsus de ce
lebración de los Juegos de la Man 
cha, estimamos que era conveniente 
la reanudación de unas confrontacio
nes deportivas entre las cinco provin
cias, por ser la manifestación egional 
gue más arraigo tenía. 

Nos pusimos en marcha y aún con 
ditupMtades. Lpjippupaloiíinle econó
micas) logramos iniciar una nueva 
etapa, gue a un mes vista tendrá su 
continuación con el desarrollo de ios 
II juegos Deportivos Castellano-
Manchegos. 

La iniciación y organización de los 
primeros le correspondió a Toledo, 
que contó con ei apoyo económico 
de ia Junta de Comunidades, Diputa 
ción.y Consejo Superior de Deportes^ 
En el aspecto técnico pensamos que 
sería más promoción el desarrollarlo' 
con chicos que estuviera-en cotego 

ría juvenil, por ser un gran aliciente 
para ellos el integrar la selección de 
su provincia y porque es en los jóve
nes donde podemos encontrar fufú 
ros deportistas de élite. , 
- Futurizar es muy-problemático, 

porque siempre- nos podemos equi
vocar, pero voy a correr ese nesgo y 

• me atrevo a aventurar, en función del 
éxito de Toledo en ios pasados, y en 
función del entusiasmo puesto por 
fbs deportistas, dirigentes y federa
ciones gue trabajan y colaboran fiara 
los mismos, que Toledo tendrá un 

••éxito similar al obtenido en los prime
ros Juegos. 

No be mencionado gue ta organi
zación de estos Juegos corresponde 
a Albacete y que cgn un presupuesto 
m,ucho más elevado del que tuvo 
Toledo, y con una gran calidad en los 
dirigentes, serán un éxito de organi
zación. 

Ciñéndonos a! ámbito provincial, 
puedo decir y debo decir, que ya los 
seleccionados de algunos depones 
han comenzado sus entrenamientos 
y formarán dentro de un mes, unos 
excelentes b/ogues deportivos, para 
poder competir con los mejores. 
Además existe un aspecto interesan-, 
te a reseñar y es, que a nivel de Clubs 
y con carácter general, posiblemente 
Toledo no esté a la -altura de otras 
provincias, en que sus Clubs cuentan 
con el apoyo de entidades, pero a ni
vel de seleccionados siempre Toledo 

. tiene unos grandes deportistas. 
Aún tropezamos con el inconve

niente del Atletismo, por no estar 
comenzada la pista, pero ya se tiene 
hecha una programación para gue' 
los atletas puedan entrenar y compe-
.ticen.MadC4d,.coma^rep3,ac,ón.pa.a 
"estos Juegos. 

Por último quiero dar las gracias a 
la Excma. Diputación Provincial de 
Toledo, que va a aportar y colaborar, 
generosamente a los Juegos, porque 
entiende que siqnrfican una gran pro 
moción del deporte, como así una 
manifestación deportiva regional, yo 
creo gue los deportistas de Toledo 
sabrán luchar con ahinco, demos 
trpn4Ja:to4os.isum«a»t entusiasmo 

Enr ique C O R C l ^ E g j j V M A X I M O 

Eo un aw*jewede carnaval y 
de tiesta popular 

S e £ c e t e i » » M 

i l 0 í a < c t e c J a t J O 

- B i c i c l e t a e n , 

T o l e d o 
En un ambiente festivo y con una 

masiva participación celebró Toledo el 
•segundo Día de la bicicleta, que-este 
año, con ia experiencia acumulada fue., 
-un éxi to organ iza t ivo . Depor te y 
humor, en feliz conjunción, consiguie
ron que los toledanos viviesen un día 
auténtico de festival. 

Según los datos que nos facilitó la 
Organización de este acontecimiento, 
los dorsales insc-itos en la "carrera-
fueron mil doscientos, si bien es cierto 
que a lgunos fa l l a ron ; auqneque 
también es cierto ojie participaron per
sonas que no se habían inscrito pre
viamente. 

La comitiva partió del Polígono In
dustrial, marchando en cabeza y a 
v a n o s met ros de) " p e l o t ó n " e i . 
G o b í t n a 

Gobernador Civil de la provincia, Fer 
eando Montero y Casado de Amezua, 
que demostró en todo momento en 
centrarse en excelentes condiciones 
físicas. No era llegar el primero lo gue 
importaba, sino llegar y llamar ia aten 
ción, cada cual con su disfraz, o sim , 
plómente participar y practicar, por un 
día. de forma tranquila el depor te - de 
B a h a m o n t e s . Y p r e c i s a m e n t e 
Bahamontes. corno no, era uno de ios 
principales organizadores, y corno no. 
participantes' 

No se ouede realizar un retrato 
" t ipo" ni establecer un modelo de par 
ticipantes. Subidos en extravagantes 
-bicicletas y con (os más singulares dis 
fracer. podíamos reconocer a altos eje
cut ivos, heterodoxos, marginado*. 
puePlo llano, matrimonios pro y antr 
divorcistas, niños, chicas guapas y 
algún gue otro político segundón. 

La Rrgié* 

Aunque la mayoría de los participan
tes no tenían otra intención que pasar 
una mañana divertida, también partici
paron inf intdad.de af ic ionados de 
modo individua! u organizados, como 1 

fue el caso dei Club Ciclista Alguacil de ' 
Sonsaca, que participó con 32 miem---
bros, los cuales habían viajado desde el 
mismo pueblo a 24 K m . de la capital, • 

. hasta Toledo a bordo de-sus bicicletas 
V después de terminar la "carrera",* 
procedieron a regresar a su localidad, 
en el mismo medio de locomoción en 
que habían ¡legado. Es una lástima que-
no se viera recompensado su esfuerzo ," 
con algún detalle por parte del jurado. 

Y hablando de premios, es de seña- ' 
lar la gran cantidad que este año se 
concedieron y que en la mayoría de los 
casos premiaron ei ingenio y creativi
dad de los participantes. En ur.d ati
borrada tribuna se agolpaban autorida
des, organizadores y las consabidas 
a-tistas de estas oircusntancias. En 
este caso oran, nada menos que, 
Adriana Verja. Mana Kosl i . Eva y la 
manchega Lourdes Manjavaous, Prese 
día, la tribuna, el Gobernador Civil. 
T a m b i é n e s t a b a n en la m i s m a 
Francisco de la Poza, diputado provin 
cial de UOO, Angel Rosa, conceial 
OCD. Fernando .Ganan, Bahamontes 
como así direct/tos del diario Y A , (pa
trocinador de ia Jomada) junto al re 
ductor Je fe de este periódico en 
Toledo, EnngueMonsalve. 

El primer premio fue para el .corredor 
gue bajo el lerna el inventor de la 
bicicleta ostentaba un curioso y zara 
patroso artilujto. El segundo para una 
pareja de niños que se habían carcteri 
zado de personajes televisivos, tal 
como 0 a Crocreta. A continuación se 
siguieron dando premios a otros cuno 
sos personajes, como la abo/a Maya, 
despampanante joven, como asi a la 
señorita frivola, a Blancamevcs y ei 
Pr ínc ipe, a los c a m a r e r o s , a los 
macarras y a un pre conciliar Mon 
señor con sotana negrísima, en el con 
lexto de conten idos carnavaleros 
resultaba aún más chocante. Pero no 

apararon ahí los premios y continuaron 
. dándose a la bicicleta más antigua, al . 
corredor más veterano, al más joven, 
etc. 

Ano I N°2. 9 Junio, 1 981. 
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" L l e v a m o s d e l o r d e n d e v e i n t e 

a ñ o s d e r e t r a s o e n l a 

i n v e s t i g a c i ó n " , a f i r m ó J o a n d e 

D í o s - « c - n 

E l d í a s i e t e d e J u n i o y e n 
l o s s a l o n e s d e l a C a j a R u r a l , 
s e c e l e b r ó u n a c o n f e r e n c i a 
s o b r e e l t e m a " D e p o r t e d e 
b a s e y D e p o r t e d e a l t a c o m 
p e t i c i ó n " . J u a n d e D i o s 
R o m á n , a c t u a l e n t r e n a d o r 
d e l A t l é t i c o d e M a d r i d d e 
b a l o n m a n o y p r o f e s o r d e l 
I N E F d e M a d r i d , h i z o u n a 
e x p o s i c i ó n d e p l a n t e a m i e n 
t o s n e c e s a r i o s p a r a c o n s e 
g u i r u n v e r d a d e r o d e p o r t e 
d e é l i t e . T a m b i é n e x p u s o 
a l g u n o s p r o b l e m a s d e l d e 
p o r t e e s p a ñ o l . S i n e m b a r g o , 

- a p e s a r d e l o i n t e r e s a n t e d e l 
t e m a y s o b r e t o d o e n T o l e 
d o , q u e t a n m a l a n d a m o s e n 
l a s c u e s t i o n e s d e p o r t i v a s , e l 
p ú b l i c o f u e e s c a s o , s i e n d o 
e n s u m a y o r í a p r o f e s o r e s y 
d i r e c t i v o s d e l d e p o r t e t o l e 
d a n o . 

Comenró'afirmondo, que no se debe-1 
establecer una ruptura.-entre, deporte 
de base y deporte de élite, aunque no 
es posible un deporte de élite sin un ' 

blema que existe, continuó diciendo es 
la inexistencia de deporte de base, lo 
que hace que la única representación 
internacional española, sea fruto de ¡a 
espontaneidad sin deporte de base. El 
tema central de la conferencia se de
sarrolló en torno a las fases en la edu 
cacion depor t iva. En este sentido 
señaló que en países con planteamien
tos senos en-cuanto a.deporte.da edu
cación délnfbvimiento comienza a los 9 
años. Sin embargo, no existe una edad 

• concreta de iniciación al deporte. Más 
adelante d i | 8 gue ta .competición es no 

'besana p a r a l a función educativa de 
cualquier.deporte. Sinjerjibacgo, para 
que la'competición r e a t ó ' s ú función ' 

% educativa, ei niño tiene que aprender a ' 
ganar y perder. L a s competiciones, no 
tienen que servir como diferenciación 
entregúenos v mafcosostflq que tiene 
que ser una fórmula de contraste. En.' 

este punto, Juan de Oíos Román se 
mostró tajante, afirmando que él pro
hibía todas las competiciones oficiales 
antes de los 13 o 14 años, ya que hasta 
esa edad, se está en un proceso de sín
tesis y de asimilación deportiva amplia. 
Es ya en esa edad, entre los 13 y 14 
años, cuando se produce el fenómeno 
de la selección. Pero esta selección no 
quiere decir olvido del no seleccionado, 
sino que es producto de la diferencia 
de asimilación de las enseñanzas. Entre 

- ios 14 y 16 años se produce la fase de 
aprendizaje específico, abandonando 
el proceso, general de iniciación. Este 
proceso de aprendizaje específico debe 
acabar cuando los datos antropomé
tricos están en su nivel más alto. Es 
decir cuando el niño ha llegado al final 
de su vía de cecimiento, que suele ser 
hacia los 17 años. En este sentido, 
afirmó que el problema de los jugado
res españoles es no realizar plenamente 
el aprendizaje global. En cuanto al de
porte de alta competición señaló, ro
tundamente, que en España va siendo 
hora de que no nos asustemos de que 
un jugador de alta competición, esté 
obligado a la dedicaron total. 

Al final de la conferencia hubo un 
diálogo entre los as'ítentes, de gran m 

¡1 terés.-.En.ei coloquio se-puso de mani
f e s t ó la necesidad de crear -un centro 
de investigación deportiva. 

Hablamos con Juan de Dios Román 
-sobre-el prot*emft que*wno'plami. ¡jdo. 
..actualmente, los profesores de educa 

ción física de la enseñanza estatal. Nos 
manifestó gue estaba de acuerdo con 
la postura adoptada por los profesores, 
ya que no están considerados en rela
ción a su categoría profesional y el 
sueldo que perciben es riescrimínato-. 

" rio. Sin embargo, parece ser que el 1 

problema se va a solucionar con la 
equiparación profesional con los licen

c i a d o s , y un decreto en el mismo senti¬
do . A la pregunta de si la preparación 
de los profesores de educación física 
era Bu^a , r . os r»^od f4 .q t»as rabaaa 
la altura de las circunstancias/También 
le preguntamos sobre la falta de insta-. 

' iacidnes en España y sobre todo en 
.To ledo , contestándonos que.se puede-

na-ar»conk«mentafeac«órt ue losflínSs 
y practicando el deporte en las condi-
ciónos reales, con los medios que se . 

. cuenten. 

Academia. E X A , de Talavera, Paco 
ípfvotl y Carlos I base), de los Maristas 
ría.Talavera. José María, también base, 
que ha ,cgad- en el equipo sénior de 
Uumtanar, y Mauro, Miguel y Javi 
(alas), que jet to con Paco Serrano 
(pívot),. son d2i..Club.Baloncesto Polí
gono. Nos qúída por decidir una p l aza " 
P. ¿Qué calendario tenéis eo. Albacete? 

R. Creo que es-bueno* -porque nos en
frentamos a doble vuelta con Guaríala 
jara, que seguramente será el equipo 
más flojo de la competición. Si gana
mos ésto, ya estamos en la final. Los, 
en teoría, dos mejores equipos, Cuen
ca y Ciudad Real, tienen que luchar 
¡unto con los anfitriones, Albacete oor 
la otra plaza de la final. 
P. ¿Qué tipo de preparación vais a 
hacer en el mes que os queda para los 
Juegos? 
R La que podamos. Ten en cuenta 

que existe un problema de difícil solu
ción, que es el de que en la selección 
hay jugadores de Talavera, Toledo y 
Químanar, y no se les puede juntar fá-

, cilmente. De momento estamos entre
nando los martes y jueves cada uno en 
su ciudad y los sábados hacemos en 
Toledo el'trabajo conjuntar el equipo 
No obstante, unos días antes de los 
Juegos haremos una,copceotración en 
la que trataremos de dar los últimos 
toques al equipo. 
P. ¿Vais a jugar algún partido de entre
namiento? 
R. S i , pensamos jugar de momento 
con mi equipo, los seniors del Polígo
no, que serán una buena piedra de 
toque. 
P. ¿Crees qué estos Juegos sirven para 
algo? 
R Bueno, creo que si se hacen será 
por algo. De todas formas, y tal como 
está el baloncesto en Toledo, quizá se

ria más provechoso el organizados c o n ' 
categorías menores, ya qu casi toda la 
gente que va a jugar los juegos no tiene 
luego unas perspectivas claras de jugar 
en un equipo sénior de categoría. En la 
situación actual de los Juegos, depen
de de los presupuestos, que nos dan, «I 

"que las cosas sepuedart hacer mejor o 
peor, ya que en diez días de entrenar 
juntos «o se puede hacer maravillas, 
máxime cuando la preparación de los 
Juegos no va precedida de una sene de 
prácticas en las que los jugadores se 
van conociendo y acostumbrando a 
jugar ¡untos. Creo que ésto-se podría 
mejorar, en lo Sucesivo. 

Pues estas son las opiniones de Jor
ge, de cara a su participación en los 11 
Juegos Castellano- manchegos. en 
los que les deseamos, tanto a él como 
a sus muchachos, los mejores éxitos. 

G A B A 

' D e c a r a a los ii J u e g o s C a s t e l l a n o - m a n c h e g o s 
5 -

L a s e l e c c i ó n d e b a l o n c e s t o , 

: a p e n a s s i n t i e m p o p a r a e n t r e n a r 

• J o r g e , su en t renador , p iensa q u e e s t a r á n en la f inal , 
ya q u e Guada la ja ra , c o n q u i é n t ienen q u e fugar la pri
mera r o n d a , es el e q u i p o m á s flojo a priori . 

L a s e l e c c i ó n j u v e n i l d e b a l o n c e s t o d e T o l e d o y a b a c o 
m e n z a d o s u p r e p a r a c i ó n d e c a r a a l o s p r ó x i m o s J u e g o s 
C a s t e l l a n o - m a n c h e g o s . L a r e s p o n s a b i l i d a d d i r e c t a d e e s t a 
p r e p a r a c i ó n c o r r e s p o n d e a J o r g e J u a n B a l l e s t e r o s , q u e 
e s t a t e m p o r a d a h a s i d o j u g a d o r - e n t r e n a d o r d e l e q u i p o 
c a m p e ó n d e l a L i g a s e m i o r p r o v i n c i a l , e l C l u b B a l o n c e s t o 
P o l í g o n o . 

E l a ñ o a n t e r i o r , e n T o l e d o , l a s e l e c c i ó n t o l e d a n a q u e d ó e n 
e l t e r c e r p u e s t o , t r a s C u e n c a y C i u d a d R e a l , q u e t r a d i c i o -
n a l m e n t e h a n - t e ñ i d o m e j o r b a l o n c e s t o q u e l a p r o v i n c i a -
t o l e d a n a . 

P r e g u n t a . P regun tamos a J o r g e , 
¿cuáles son los objetivos de la. selec 
ción para estos Juegos? 
Respues ta . Como a todas las compe 
liciones a ¡as que se va. el objetivo es 
quedar en primer lugar, máxime cuan 
do no tenemos excesivas referencias 
de los rivales, ya que de Albacete v 
Guadalajara no sabemos nada, y de 
Ciudad Real y Cuenca sólo tenemos las 
referencias de la Fase de- Sector del 
Campeonato de España Juveniles, en 
la que ambas provincias ganaron al 
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campeón de Toledo, el Club Batanees 
to Polígono. 

Con todo, no podemos sino lamen
tar una importante baja, que es la de 
Miky Escalona, que no va a poder jugar 
porque en ese tiempo tiene que viajar 3 
Inglaterra. 
P. ¿Qué jugadores habéis selecciona
do? 
R. Aún no tenemos la selección com 
pleta, pero te puedo adelantar que son 
prácticamente fijos los pívets José 
Manuel y Alberto, que juegan en la 

I V T r o f e o 

M o t o - C r o s s 

C o m e r c i a l 

B e r m ú d e z 

Treinta -y, cuatro corredores han 
participado el pasado 3 de Junio en el 
( f Trofeo % c * > Cross -Comerciar 
Bérmudez, en las categorías sénior y 
¿mor, 250 c e . en el circuito munici-iJftl Cerro Negro-, s iendo M o t o -
"Club Talavera, organizador. Manuel" 

Moto-Cross 

jorge Gómez A/pea ba sido el primer 
clasificado de la geneial. 

Las pruebas, dos mangas, han es
tado muy animadas, observándose 
en todo momento la rivalidad por 
ganar, entre el dorsal número 10, 
Manuel Jorge Gómez A/pea y el 2, 
Jesús Barragán Martín, Jesús Barra
gán no ha logrado clasificarse entre 
los tres primeros de la general, por 
una mata salida en la primera maneja, 
pero ha demostrado, en todo mo
mento, su buen manejo y dominio de 
la máquina. En la segunda manga 
logró ser el primer clasificado. 
. Las clasificaciones han quedado 

así: 
En la primera manga: .1.-Manuel 

Jorge Gómez A/pea. sénior (Monte
sa); 2 . -Fernando Ramos Cav i la . ' 
sénior (Montesa): 3. Miguel Rojo' 
Huysmans, sénior (Maico). 

En la segunda manga: 1.- Jesús 
Barragán Martín, sénior (Montesa); 
2. Manuel Jorge Gómez, sénior 
(Montesa) ; 3 - Fernando Hamos 
Dévilaf-senior (Montesa)-. MHW.H 

Ciasiftcaión general: 1. Manuel! 
Jorge Gómez, sénior (Montesa); 2.-
Fernando Ramos Dávi la, sénior 
'Montesa); 3. José Antonio He ra * 
Se'rano. sénior (Maico). 

El motocross es uno do los deportes que está adquiriendo auge en nuestra provincia. 

l a R r g k i 
( imunn <!<• Salhnt. • ! 

l'olcln 

D/l). ; 

Profesión Domicilio (Callo o plaza) 
Población Dio. postal 

Provincia , , 

Deseo suscribirme al periódico " L A REO ION CAS I (.".LLANO M ANCHI Í , A " 
poi un año f.f , por un semestre O , prorrogablc mn-ntus no avise en ton-tuno. 

I i Domicilien el cobro en el Banco. 
H Envío el importe (cheque E..1 , transferencia í I , giro p. ' ' } 

Para domiciliación baricaría envíenos relleno y firmad'» esie mens, ¡c 

' Sr. Director del Banco -
Muy Sres. míos: Sírvanse atender, hasta nueva o.den, el , . -s recibos 

correspondientes a la suscripción de " L A REGION L A S 11.LLANO M A N L U E G A " 
con cargo a tni cuenta número , 

Firmado, A de do i')...". 

b o l e t í n d e s u s c r i p c i ó n 

U K - ¡ » 
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FUTBOL SALA EN T A L A V E R A 

L I G A D E I N F A N T I L E S 

R E S U L T A D O S : 
La Salle 
Mei oiada 
Novedades Madrid 
Peña At. Madrid 
Helados Casry 
Sioter Biona 
Peña Zarra 
Reposo .del Pescador 
Monturas Lucas 

C L A S I F I C A C I O N 
Monturas Lucas 
-Bestia , 
Los Joyeros 
Peña At. Bilbao 
inmobiliaria La Paz 
Peña Zarra 
Helados Casty -
Peña At. Madrid 
Movedades.Madríd 
Mejorada 
Biote.' Biona 
Reposo dei Pescador 

'Gamonal 
Armersa La Paloma 
La Salle 
A.V. Patrocinio 
Bar Tropezón 
Bar Galán 

7 • Bar-Tropezón 4 
6 1 Armería La Paloma 2 

11 A.V: Patrocinio 2 
14 Bar Galán 1 

1 Los Joyeros 1 
2 Inmobiliaria ta Paz . 4 
3 Gamonal 1 
1 Peña At...Bilbao. . . . 
3 Aceite Elosúa .0 

; 

59 
53 
52 
49 
42 
39 
36 
36 
38 
3t 

29 
-28 
17 

-15 
12 
11 
4. 
0 

• 

-

i 

• 

T R O F E O D E L C O M I T E D E A L E V I N E S 

R E S U L T A D O S : 
Peña At. Madrid 6 Reposo de! Pescador e 
Mejorada 10 Escayolas Reme 0 
Peña Zarra 5 La Salle 5 
Perla At. Bilbao 0 Armería La Paloma' ? 
Churrería Jovián 2 Transporles Cepeda 3 

C L A S I F I C A C I O N E S : 
Raptó Pescadería Teo 44 Ptos. -

Mejoaada 38 
Trampee tes Cepeda i j 

Foto La Fuente 32 
p (,.. - A | (Jilf-jj-jQ 31 
Helados Casty 24 
Chume ia Jovián 23 
Reposo rfe! Pescado. 18 
Armnrt» La Paloma 18 
Pena At. Madrid 16 

i2 
Peña .Zarra 6 
Escayola Borne 6 

I SUPLEMENTO 

Tras un entretenido 

e n c u e n t r o 

Venció la 
selección * 
brasileña de 
f utbíto por 6 a 2 

• La mejor t é c n i c a del 

e q u i p o visitante p u d o c o n 

la fuerza y ei en tus iasmo 

d é ia s e l e c c i ó n to ledana . 

• Entre dos 

buen juego . 
p e r í o d o s de 

e s p e c t á c u l o 

de s a m b a en ia c a n c h a de 

ios H n o s . M a n s t a s . 

La selección brasileña de futbito vino 
a Toledo, al pasado jueves, a disputar 
un partido contra un conjunto integra
do por jugadores de diversos equipos 
de futbito de la ciudad. El encuentro, 
que resul tp ent re ten ido para ios 
muchos espectadores, que práctica 
mente llenaban el pabellón deportivo 
de los Hnos. Manstas, transcurrió en 
dos fases de juego bien delimitadas. 
Una primera parte de claro dominio del 
equipo visitante, encauzada con buen 
pié por los cariocas, con un tempera 
ñero gol realizado en el minuto uno de 
juego que sembró el desconcierto entre 
las filas de los toledanos, quizá un tan 
to acomplejados por la fama interna 
cional del fútbosde aquel país sudame
ricano. Finalizó este primer período con 
el resultado de cuatro goles a uno favo-

'rables a la selección amarilla, que siem 
pre fue por delante en el mercador. 

En el segundo tiempo las cosas se 
presentaron de un modo distinto. Tras 
el folklore y la samba del intemedio, 
nuestros jugadores saltaron a la cancha 
con más fuña presentando cara al equi
po contrario, a costa de imprimir a 
juego un ritmo más acelerado. Realizó 
la selección toledana un fútbol moder 
no, con gran visión de juego, pero las 
jugadas quedaron, en la mayoría de las 
ocasiones, en ia punta de lanza, sólo 
llegando el balón en una ocasión a 'as 
mallas del marco, simpre bien defen
dido por el-arquero verdiamarillo. 

Jugando al "pasecito 

Vimos fútbol, o futbito, en la can
cha polideportiva, por aquello de 
concentrar el máximo de actividades 
en el mínimo espacio, que dirigen los 
Hnos Manstas. Llegaron los cato- " 
cas, vestidos de verde y amarillo en 
plan "Harlem Glover Trotres" de a 
pié, y dejaron más que claro, a 
pequeña escala por supuesto, el por
qué de que el fútbol brasileño hiya, 
podido alcanzar en tres ocasiones el 
campeonato mundial de fútbol y siga 
aún estando en el grupo de cabeza a 
nivel internacional. Bien organiza
dos, serios en el juego y cachondos 

en el folklore, los de "allende los 
mares", que diría algún hortera ra
diofónico, enviaron a unos cuantos 
jugadores a la sede del mundial, que . 
tengo entendido es España, a prepa
rarse para sabe Dios lo qué. Y digo 
gue debe ser Dios guien Jo sepa, por
que en la cabeza de los dirigentes de 
este fútbol nacional, sigue sin entrar 
la idea de que el mundial se juega en 
España y no en Transilváma. 

Jugaban los brasileños al pasecito. 
Ya saben, jugar la pelota llevando de
trás a un compañero a quien poderle 
pasar el balón en corto en el instante 

necesario y asi poder hacer jugada. 
Pero lejos de quedarse en la doctrina 
de sus mayores "ios jóvenes jugado 
res de Brasil", demostraron gue han 
sabido evolucionar. ¿Porqué? 

Candidamente y con la incencia de 
un novato en las tareas informativas, 
nos acercamos al entrenador del 
equipo verdiamarillo, preguntándole 
si eran los muchachos, a quienes 
veíamos jugar, los titulares de la se 
lección de futbito oe Brasil El buen 
hombre sonrió entre sorna y lástima, 
para después responder que, además 
de este equipo que se encuentra en 
España haciendo una gira por vanas 
ciudades, hay otras tres selecciones 
disputando encuentros por toda Su 
damérica. 

¡Aaah...!, fue todo lo gue conse 
güimos contestar al manager. 

Y además, para celebrar los éxitos 
deportivos, se montan un jolglono 
folklórico, en el intermedio del parti
do, con un grupo de samberos, por si 
no fuerabastante espectáculo el sim
ple hecho de verles jugar al fútbol. 

Después de todo lo contado, sólo 
nos resta escribir el refrán de la con
formidad: "A quien Dios de la dé, 
San Pedro se la bendiga 

. F. G A R C I A D IEGO 

Los entrenadores de ambos conjun
tos realizaron sucesivos cambios, posi 
bihtando de esta forma ia participa
ción en el juego de la práctica totalidad 
de los seleccionados. Destacó el equi
po brasileiro en conjunto, siendo los 
mejores jugadores locales. Laguna, 
que realizó también ¡as funciones de 
seleccionados 

El espectáculo, en fin resultó entre
tenido, el público se divirtió ante la sim
patía y ei buen hacer de los dos conjun

tos y la organización bajo ei patrocinio 
de Teledeport, uno de cuyos dueños 
declaró a este periódicoo que la tarde 
deportiva había sido un éxito, dado que 
los gastos quedaron cubiertos y se 
pudo ofrecer a la afición toledana un 
buen espectáculo. 

En resumen, ambos conjuntos hi
cieron un buen partido, finalizando el 
encuentro con un resultado de 6 goles 
a 2 favorable a los brasileños, oue ga
naron con justicia. 

C O P A D E F U T B O L S A L A ¡ J O R N A D A 4 a ) 

G R U P O I o 

R E S U L T A D O S : 
Sta. Bárbara 3 
Toledeport - Jare, s 15 
Pinturas Dupont 4 

C L A S I F I C A C I O N : 

Asepeyo - Ei Velo? í 
Caja de Ahorros O 
Sportinq 1 

j G E- 3 GF GC Pftc 
Asepeyo - Ei Veloz 4 3 0 1 26 6 - 6 
Sta. Bárbara ' 4 2 2 0 11 3 - 6 
Toledeport-Jams 4 3 0 1 26 10 - 6 
Pinturas Dupont 4 .2 1 n 15 14 5 
Sporttng 4 0 i 3 3- 12 1 
Caja de Ahorros 4 0 0 4 3 42 0 

G R U P O 2 o 

R E S U L T A D O S 
Amigos del Polígono 4 Venta S. Man ín 4 
Sudón s ' 3 Pa> Ave-llda i 
Bankoinon 

C L A S I F I C A C I O N : 
i • 

Bankun,:-.,-, e • 

Stthoe, s • 1 • ! y? 
Re: TollíOfl cí -' . -i 
Anéeos o.e Polígono ! : ! - • 10 . 

Venta, VÍaríodfSe.S • 4 l 2 I • 2 • 
8a! Avenida . 0 - 4 5 0 

G R U P O 3 ° 

R E S U L T A D O S : 
Ba» o ra j» 
5 Social, 
Cátala Arqt. 

C L A S I F I C A C I O N : 

3 Pea. de Armas 
I Sonido Iroaqen 
3 A.TA. Aiceeai 

• J G E p GF GC- Ptos 
Cátala Asqt. 4 2 1 1 16 14 ' 
S. Social 4 2 i T0 10 . b 
8at Sierpe . - . 4 2 0y 2 IT 9--' 4 
A.M. Alcázar 4 2 0 2 13 8 4 
Sonido e Imagen : '4 1 1 2 7 10 3 
Fábrica de Armas 4' 1 i 2 7 13 3 

G R U P O 4 o 

R E S U L T A D O S : 
Discolandia 5 
Diputación Prov. 2 
Dobermann 

C L A S I F I C A C I O N : 

-Artifoto-L. Juárez 2 
Muebles Fmreveqas 1 
Banco Popular (aplazado) 

. j G E R GF GC Ptos 
Discoiac-dia 4 4 «3 0 20 6 8 
Dobermann 3 3 0 0 10 2 6 
Artifoto - L. Juárez 4 2 0 2 20 4 
Diputación Provmciai 4 2 0 .2 6 P 4 
Muebles Entrevegas 4 0 0 4 3 17 0 
Banco Popular 3 0 0 . 3 0 19 . 0 

Papelería 
Librería 

DISCOS 
TUNDRA 

Tabernerías, 19 
TORRIJOS 

Su Semanario 

L* ie^íéi 
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V I J o r n a d a s c i e n t í f i c a s d e O v i n o t e c n i a _ 

Exito de público y participación 
• H a b l a n e l P r e s i d e n t e d e l a S . E . O . y e l 

D e l e g a d o P r o v i n c i a ! d e A g r i c u l t u r a 

C o m o y a a n u n c i a m o s l a s e m a n a p a s a d a , T a l a v e r a s e h a 
c o n v e r t i d o d u r a n t e Sos d í a s 4 , 5 y 6 , a n e i c e n t r o n a c i o n a l d e 
o v i n o t e c n i a . y a q u e c o n m o t i v o d e l a c e l e b r a c i ó n d e e s t a s 
j o r n a d a s s e h a n r e u n i d o a q u í , i o s m á s p r e s t i g i o s o s e s p e c i a ¬

. i i s t a s n a c i o n a l e s d e l t e m a . E l é x i t o d e o r g a n i z a c i ó n y d e p ú 
b l i c o h a s i d o c o m p a ñ e r o i n s e p a r a b l e , d u r a n t e t o d o s l o s a c 
t o s q u e s e h a n c e l e b a d o . 

En este sentido se manifestaba el 
presidente de la Sociedad Española de 
Ovinotecnia, D. Alfonso Verja Veoa, el 
cual a! ser intertogado sobre el de 
sarrollo de las jornadas dijo que como 
fundador de la sociedad, vendo asís 
tiendo a estos actos desde su Inicio y 
puedo 
calidad informativa está siendo progre
sivamente creciente. De tal manera 
que, para mi, observador y compara 
dor de uno años para con otros, veo 
que se mantiene esa línea de ascenso, 
que antes le decía. 

También nos contó un poco el Sr. 
Vera, cuales son las pretensiones de 
estas jornadas y ios primero que se pre 
tende. es que salgan los profesores y 
ios investigadores a ponerse en contac
to con el hombre de! campo, el gana 
doro, saber cuales son sus problemas y 
las cuestiones que le inquietan, para 
que la investigación se oriente siempre 
sobre bases reales, de manera que lo 
primero es dar aquellos hallazgos que 
se logren a nivel científico y por otra 
parte, ver donde surgen los problemas 
para trabajar sobre eso. 

Durante este intervalo,-entre ponen
cia y ponencia, en que charlamos con 
el Sr . Vera , tuvimos oportunidad, 
también, de con el Delectado de Agri 
cultura de Toledo, que asistió como in
vitado a las jornadas, el cual nos mani
festó, al ser interrogado sobre la situa
ción ovina en la provincia, que Toledo 
es una de las provincias más importan
tes del sector, con sus más de medio 
millón de cabezas de este ganado. 
Ocupa el sexto o séptimo lugar a nivel 
nacional, pero puede escalar 'un puesto 

me/or, por sus condiciones, tanto de 
profesionales como de productores, 
ésto con el apoyo de la Administración, 
puede hacer que Toledo sea un campo 
más propicio a la ovinotecnia. Los téc 
nicos tienen mucha ilusión en Toledo, 
por parte de la Administración no 
habrá inconveniente en prestar el apo
yo gue se merece el ganado ovino. Por 
otro lado, aprovecho para agradecer a 
la Sociedad Española de Ovinotecnia, 

- gue se haya fijado en Toledo y gue ven
ga aquí a darnos sus magistrales leccio ' 

Al preguntarle sotiri' ,., i, mac¿¿ de 
la «ración en el snctoi que nos 
ocupa, se msnrfesió mi '-•>>, siguientes 
términos: Estamos pasando de unas 
técnicas dkfqmHm* a apoyar unas técni
cas de estructuras. Hay que acostum
brarse a que ei movimiento sea de aba
to hacía arriba, que los productores 
presenten sus prontos proyectos en la 

' admmistración, no podemos ir a dar ór
denes desde arriba, estamos en una 
fase de orientación, no de ordenación. 

i.a Sociedad Española de Ovinoféc 
nia es una sociedad científica de en
cuentro de los técnicos que trabaja' et 
este sector de España, ln primer lugar 
es una promotora do investigaciones <¡ 
intercambios, en este terreno', su fmali 
dad es, por tanto, de una parte cientí
fica y de otra de intercambios humanos 
y profesionales. No tiene ninguna corrí 
potencia oficia!, n. admin.sirat.va, es 
totalmente independiente de !a Admi 
nrsración. 

Un edificio de 
cinco años, con 
grietas y 
desplomes 

Un edificio de nueva construcción, 
de tan sólo a n c o años de antigüedad, 
está siendo reparado por suponer un 
peligro para la vía pública. Se trata del 
situado en la esquina de ¡a carretera 
general de Extremadura (Avda. de Al
fares) y la calle San Francisco, cons
truido por Alejandro Vázquez; en si: 
canta baja so ubica ei Banco Cepita!. 

En la parte superior del edificio se 
pedía observar gue el peto de ¡a terraza 
estaba desprendido, había grietas y ia 
parte, superior de ía fachada del último 
piso se encuentra también un poco 

- desplomada. 
Los vertióos pusieron una denuncia 

al Banco Centra!, por pensar que un 
cartel suyo era el causante de los des
perfectos. Pero, en todo caso, este 
cartel sólo ba podido acelerar el proee 
so de desprendimiento, pero, por su 
puesto, no producirlo, va que el defec
to, se croe, está en la construcción do 
la terraza, porque no se colocó una ¡un 
ta de dilatación en donde tenía que ha 
ber ido, por lo que se apoya hacia el ;x 
tenor. 

Ante la denuncia presentada, ei 
A y u n t a m i e n t o hace un in fo rme, 
seguido de un decreto de la alcaldía 
para que se ejecutaran las obras de te 
paracíón. Pero no se aunaron ¡os ente 
nos de las tres partes (comunidad de 
vecinos. Banco Central y Alejandro 
Vázquez, como constructor y promn 
tor de ese edificio), por lo que el Ayi 
famiento contrató a una empresa para 
nue efectuara la obra, ya que suponía 
un oel.qro para la vía pública, viandan-

' tes,'vehículos y veo-nos. 
Mientras tanto, ios vecinos presen 

tan una denuncia ante el Ministerio de 
Obras Publicas y Urbanismo, porque 
adornas, es una vivienda de protección 
ofS mt. y el arquitecto de ía delegación 

• hace su informe de la situación 
t n este impasse, Alejandro Vázquez 

hace una comparecencia en el Ayunta -
miento, comptomotíéndosn a hacer la 
reparación en ios siguientes puntos: 

1. Trabajos y reparaciones encami
nadas a la seguridad de los transeúntes 
y vehículos que circulen cor la vía pú
blica, así como vehículos y propieda 
des colindantes al edificio en cuestión 

2. Al saneamiento, consolidación , 
reparación de los paramentos de facha
da correspondientes a ía zona inmedia
tamente inferior al forjado de cubierta. 

3. Una vez reparado el paramento y 
ia fachada, se procederá, a la cons 
tracción de un nuevo frente de protec 
ción, sustitutoria a! existente en la ac
tualidad. 

Hechas las deludas reparaciones, c¡ 
cartel del Banco Central puede seguir 
colocado sin que suponga peligro aigu 
no. 

En ¡a calle se dice que, aunque este 
asunto ha salido a la luz pública hace 
relativamente poco tiempo, ya desde 
que se terminaron las obras de cons
trucción se habían empezado a notar 
las grietas y que se hicieron unos pe 
queños arreglos que, como se ha visto 
ahora, no han servido para nada. ;Cui 
pables? 

C í e l o d e c o n f e r e n c i a s o b r e s i n d o l o g í a e n _ 

i a C a s a d e l a C u l t u r a 

"Cristo murió por henopericardio 
(rotura de corazón)" 

E s t a e s i a c o n c l u s i ó n d e l a t e s i s q u e e l P . J o s é L u í s M a r -
b á n S a n t a m a r í a h a v e n i d o e x p o n i e n d o d o r a n t e i o s d í a s 1, 2 
y 3 d e J u n i o , e n u n a s e r i e d e c o n f e r e n c i a s o r g a n i z a d a s p o r 
e l i n s t i t u t o P o l i t é c n i c o d e F o r m a c i ó n P r o f e s i o n a l d e T a l a v e 
r a d e L a R e i n a . E s t e c i c l o , b a j o e l t í t u l o g e n e r a l o o La Sába
na de Turin vista por ia ciencia, A ia íuz de ios descubri
mientos científicos de ia NASA, e n g l o b a u n a s e r i e d e t r e s 
c o n f e r e n c i a s q u e f u e r o n p r o n u n c i a d a s e n e s t e o r d e n : d í a 
1 S i n t o m a t o l o g í a d e l i n f a r t o , en C r i s t o ; d í a 2- A n á l i s i s d e 
l a s t o r t u r a s - , d i a 3 - M u e r t e p o r H e m o p e r í c a r d i o . 

Pilatos redactó un decreto de muerte 
con aquel fatídico ritual y escalofriante 
"Ibis ad crucem", lacónjca sentencia 
de una condena crimínala la muerte en 
cruz. El crimen tuvo lugar en Jerusa-
lem. el día 14 de Nissan del abo J85 de 
Roma. Vamos a ver una presentación 
realista del drama humano de Cristo en 
ia historia y en la Biblia, a la luz de los 
estudios y conclusiones científicas, 
que se desprenden de ra Sábana Sania 
de Turin... Escalofriantes van a ser, 
también, las imágenes. 

Con estas palabras comenzaba el 
padre Marbán el cutio de conferencias 
en el cual ha expuesto su tesis de ia 
reconstrucción científica de como fue, 
realmente, ia pasión y muerte de Jesús 
a ia luz de unos descubrimientos cien
tíficos irrefutables. 

Resumiendo un poco, su teoría viene 
3 decir lo siguiente (haciendo com 
pendió de (as tres conferencias): Cris 
io. antes de ser prendido, sufre un pro 

antes de expiar, 'dio una gran voz, cosa 
que hubiese sido imposible para al
guien afectado de un proceso de axfi-
sia tetánica, manteniendo, frente a" 
ésto y como conclusión fina!, que la 
muerte se produjo por rotura fibriiar de 
corazón, como consecuencia de un 
proceso infamia! que comienza en Je 
semani. 

Esto es, más o menos, el resumen de 
' lo que el padre Marbán ha estado ex

poniendo, con fruición, durante estos 
tres días en la Casa de la Cultura. 

El padre Marbán. conferenciante. 

ceso pre - infartual, que se manifiesta 
por esa gran sudoración cuando está 
en Jesemaní; después, analizando las 
torturas a que es sometido, se llega a la 
conclusión de que el Vía -Crucis tradi
cional es erróneo, en cuanto al orden de 
los místenos. Ofrece una nueva clasifica 
ción racional y científ ica, basada, 
como él dice, en un análisis forense y 
criminológico del cuerno del deliro. 
Como conclusión final de su exposi
ción, está la afirmación de que Cristo 
muere por henopericardio frente a los 
que afirman que murió por axfisia tetá
nica. Basándose, para ésto en el fcvan 
geiío de San Juan que dice que jesús. 

i.t faz de Cristo en ei negativo de ia 
Sábana Santa. 

El lihro que me encendió, en la pa 
sión de estos estudios dice ei padre 
Marbán fue "L'uomo dalla Sindo-
nnel" de Giulio Rice. Cuando me lo re 
gafaron estando en Italia, sobre ci año 
65. allí empezó el asunto. Aunque los. 
primeros estudios sobre este tema se 
realizaron en ei s. XIX. es sobre rodo, 
pot el auge que le dieron los descubri
mientos de la NASA, en el 76 y 78, y a 
partir del Congreso de Turin del 78, 
cuando ha tomado ésto, un auge m 
menso. 

También afifma que llegará el día en 
la iglesia fenqa que admitir como ver
dadera la clasificación del Vía Crucis 
que sobre una base científica,, hizo 
R ica y que es la que él ha tomado 
como válida. 

A n g e l S A B R I D O 

C a m p a ñ a d e d e s r a t i z a c i ó n 

Puntos 
conflictivos: 
matadero, 
vertedero y 
alcantarillado 

El ¡unes día 8 del presente mes co
mienza la campaña de desratización en 
nuestra ciudad. L.i campan a está diri
gida desdo la Delegación tfe Salud pú 
bliea del Ayuntamiento, cuyo concejal 
delegado, rel icario Jiménez Martín, 
nos ha facilitado datos sobre le misma. 

Se prevé que la duración de la cam
paña sea de, aproximadamente, un 

"mes. Primero hebra una fase de .{mo
rque, en (a que se echará raticida en to
rios los puntos, con mayor posibilidad.. 
de que aniden ratas, haciendo un an
uirán envolvente que se irá cerrando 
hasta ei punto cero, más o menos en e l . 
centro de Talavera. Después, se veive 
rae e cubrir, de forma intermitente, los 
puntos más conflictivos (como: verte
dero, zona del río, colectores, alcanta
rillado, matadero, algunos solares y 
zona centro de Talavera), ya que la 
cantidad de raticida prevista, 10 tonela
das, se espera sea suficiente y sobre, 
para volver a los puntos conflictivos, 
antes citados. 

Este es el tercer año de la campaña 
de desratización de forma consecutiva, 
por lo que los resultados pueden ser 1 

más positivos. Efectivamente eos 
dice Feliciano Jiménez . ia rata es un 
animal (¡uc se reproduce con mucha fa
cilidad y además esta zona, Talavera, 
es muy propicia pura ello. Por eso. es 
conveniente que se haga todos los 
anos de forma continuada, ¡mes si no, ia 
labor efectuada un afín, se perdería al 
siguiente de-.no efectuar la campada, 
por la rapidez de reproducción de este 
animal. 

H persona! que efectuará este labor 
está foimedo por un lér ruco de ia casa 
en donde se ha adqil reto e) raticida y 
personal del servicie de pandes y jerdi 
ees (en el pasado pleno dpi 2 de Junio, 
se aprobé la cor atación de cuatro 
obreros ¡rara paren,", y ¡animes, para 
peder efectuar esta <•..•imp.ir.Jh 

En evitación de posibles accidentes, 
los puntos en donde haya raticida, es 
taran debidamente señalizados, indi
cando peligro. 

Además, se hará una campaña pára
tela, con ios alumnos de los cursos 
cuarto, quinto y sexto de E 6 B , durare-
todo el mes de Junio, -para explicarles, 
mecíame la proyección de una película 
en ia Casa de la Cultura, el tema de las 
ratas. En total, serán unos 3.500 chava -
les los que reciban esta información. 

Usa ul-i nía recomendación, que nos 
da ei concejal delegado de Salud Publi 
cu es que- los habitantes de Talavera 
pongan un pao mes de cuidado en no 
dejar, en el suelo, las basuras sin tapar, 
va que es dar, a las rutas, de comer y 
hacer gue aumente su número, con el 
peligro que esto conlleva. 
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Subida de los 
impuestos 
municipales 

Las nuevas ordenanzas fiscales, que
daron aprobadas, definitivamente, en 
el último pleno extraordinario del día 2 
de Junio, al no ser aceptadas las recia 
maciones presentadas de 15 de ias or
denanzas por la Asociación de Empre
sarios de Talavera. 

Otros de los puntos del pleno fueron: 
la toma de posesión dei concejal Joa 
quín Gudiei Gutiérrez ¡PSOE) y doña 
dementa Díaz Miguel (PCE). esta últi
ma renunció a su cargo. Expropiacio
nes en la Avda. Pío XII y de la calle Car
nicerías, 6, del recinto amurallado. Di
versas contrataciones de personal, 
para parque y jardines, ordenanzas, 
notíficador de extrarradio y obreros pa
ra reparación en ios colegios. La rati
ficación dei nombramiento de la secre
taría particular y su nivel de puesto de 
trabaio. La aprobación de ia integra
ción de! Ayuntamiento de Talavera en 
¡a Federación Españda de Mun ic i 
pios, siendo Pablo Teiio reoresentante 
en la Federación. Y ya, fuera del orden 
dei día, se adoptó un acuerdo, a pro
puesta de ¡a alcaidía, en el que se plas
maba la repulsa de la corporación por 
la agresión sufrida por la mujer del al
calde de Toledo, en pasadas fechas. 

Las 15 ordenanzas reclama
das, quedaron así 

- Ordenanza reguladora de circula
ción de vehículos. Subida del 2 0 % , la 
proouesta inicial era de un 50% O}. 

- Fachadas en mal estado, vallas de 
edificios y solares sin vallar, subida de 
un 90%. 

- Impuesto de publicidad. Subida 
de un 50% sobre las tarifas del año pa 
sado; pero con la aplicación del nuevo 
impuesto de radicación, se suprimen 
las tasas relativas a razón social, ins
pección de calderas, e t c . , por lo que 
esta tasa baja bastante. 

- Recogida domiciliarla de basuras. 
Un 20% de subida pare ias viviendas 
familiares y un 25% para locales co
merciales, empresas, etc. 

Illlllllllllllllllllllllllillll 
[TALA VERA§ 

ordenanza queda con un aumento de 
un 50%. 

- incremento de! valor de los terre
nos. Subida del 50% y en dos años no 
se puede mover esta tarifa. 

- Voladizos sobre vía pública. 3 3 % 
de aumento. 

- Por prestación de servicio de a-
g.ia. No se acepta ia reclamación, pero 
en ei próximo ejercicio se tendrán en 
cuenta ias bonificaciones para hostele
ría y otras industrias en que sea total
mente necesario el agua a gastar. Hay 
fres tarifas: hasta 12 metros cúbicos. 
- b, hasta 24, un 20% de su 
bida; de 25 metros cúbicos en adelan
te, ei 25%. 

(1) Este tanto por ciento, como la 
mayoría de ellos, es aproximado, ya 
que en cada ordenanza suele haber dis
tintos puntos y categorías, con distin 
tos porcentajes. El reseñado viene a ser 
ia media de todos ei ios. 

La postura de 
ios distintos 
grupos políticos 
v de la 
Asociación de 
Empresarios 
Martinlano Blázquez 

Pregun ta . ¿Por qué vuestra oposición 
a ia aprobación de las ordenanzas? 
Respues ta . En principio, el grupo de 
UCD nunca nos oponemos a que pon
gan en Talavera tasas, impuestos... 
Sabemos que todo ente a nivel de go
bierno, a nivel de corporación local, ne
cesita un presupuesto, y en todo pre 
supuesto hay una partida de ingresos y 
una de gastos. La de ingresos en las 
corporaciones locales. Ayuntamientos, 
se nutren fundamentalmente de las a-
portacíones del Estado, apotaciones 
que cada año son más numerosas. Este 
año rebasarán los 400 millones de ptas. 
la aportación de los presupuestos dei 
Estado ai Ayuntamiento de Taiavera. 
Además, hay una partida muy tmpor-

ciudad eminen 'p -e i t<? ¡mer a " ¡I. don 
de como dato s i : vf-caiivo ^-ay q yyi 
obreros y 3500 empresarios, sien o o en 
su mayor Darte pequeños «mpresa 
rios y comerciantes As-, cas. moas las 
ordenanzas van a repercute en pi pe 
queño y me-ltar-o ami lanado 

Por otrg wd - los imnu.-stos de, -tñ<> 
pasado, supusieron 250 mi iones d« 
setas y sólo se recaudó el (SO'V q u a * n 
unos 120 millones por recauda,-. 

Así, ei l-ll[)r le UCD neo os 'OC'Xji 
do ei sentir de ia mav ona d» ><" orunos 
afectados por estas ordenanzas y le
ñemos presentado en el pleno. 

Julio Fernández Mato 

P.egursta. ¿Por qué se ha dado esta 
gran subida en tes o-denan/as munici
pales? 
Respues ta . Yo, antes que nada, dis
tinguiría dos subidas, ¡a de los impues
tos y ¡a subida de las tasas cor presta
ción de servicios. La subida de las tasas 
por prestación de servicios, ha sido 
moderada y adaptada, en la mayoría de 
tos casos, al aumento del coste de la 
vida; iroer.eas que ia subida de ios im
puestos responde » criterio de aumen
tar ios recursos que tiene ,ei Ayunta 
miento y hacer frente a unas sene de 
obras de infraestructura que Pene la 
andad que, completadas con el présta
mo que quiera contraer el Ayuntamien
to, servirían de base económica para 
acometer estas realizaciones. 

Dentro de los impuestos, los que han 
sido objeto de una mayor subida son 
los impuestos directos que el Ayunta
miento ba podido establecer, concreta 
mente, el de solares, de plusvalía y el 
de radicación. 

José María Fata 

Pregun ta . /Qué opinión ha'recogido 
el emoresanade por ia aprobación, de 
finitiva, de las ordenanzas? 
Respues ta . La impresión del empre 
sanado, presente en ei pleno munici
pal es, en realidad, bastante desfavora
ble al acuerdo que ha tomado el Ayun
tamiento, ya que estamos en tiempos 
de crisis económica y aún hay una su
b ida g r a n d e de los i m p u e s t o s . 

Las basuras p roceden tes de los ver t idos u rbanos se han man i fes tado en ios ú l t imos años c o m o -mo de ios im
por tantes p r o b l e m a * c o n los que han de enf rentares los mun i c i p i os . U n p rob lema caro que ob l iga a ana participa¬
c ión c a d a v e r mayo r de l c i u d a d a n o , s n su su f rag io . 

- Licencias urbanísticas. Sólo au
mentan un 15% las alineaciones; el res
to sique siendo lo mismo, ur. 1,5% d e 
presupuesto de la obra. 

- Mercado al por mayor. Es de nue
va creación, antes se cobraba por ocu
pación del terreno y pesada, ahora por 
tamaño de bultos y pesada. 

- Entrada de vehículos a través de 
las aceras. No se acepta la reclama
ción. La subida «s de un 15%. 

- Servrcio de prevención y extin
ción de incendios. Quedó sobre la me
sa. 

- Tasas a puestos y barracas. Sube 
un 20% y hay un descuento de tarifas a 
minusválidos que exploten estos kios
cos. 

- Ocupación de terreno con mer
cancías materiales de construcción... 
Se acepta, en parte, la reclamación. La 

tente, como son ios impuestos munici
pales, que es una partida que debe re 
candar el Ayuntamiento directamente 
a ios c iudadanos. Nosotros, como 
U C D , no nos oponemos a que estos 
impuestos se paguen, es más, somos 
partidarios de que así se baga, ya que 
contribuye a la financiación del presu
puesto del Ayuntamiento. Pero hay 
que ver bien las necesidades y distin
guir So que el Ayuntamiento aporta al 
ciudadano y lo que este ciudadano pa
ga en concepto de Impuestos. Y noso 
tros creemos que la coalición socialis
ta -comun is ta , que rige este Ayunta
miento, ha proouesto unos impuestos 
demasiado elevados, con arreglo a los 
servicios y prestaciones que da. Ade
más el incremento ha sido muy fuerte, 
para una clase muy numerosa, porque 
no hay que olvidar que Talavera es una 

Sabemos que el Ayuntamiento tiene 
que recaudar, pero podía haber hecho 
la subida más escalonadamente. 
P. ¿Existieron conversaciones previas 
a ia presentación de ias ordenanzas en 
pleno? 
R. Nosotros nos ofrecimos, en su día, 
para que conocieran nuestras inquietu 
des, antes de que se hiciera ia aproba -
ción provisional, pero no nos llamaron. 
Las reuniones se han hecho después, 
en total, cuatro. 
P. ¿Hasta qué punto crees que os han 
hecho caso? ¿Crees que han sido posi
tivas las reuniones? 
R. Aunque después de la aprobación 
provisional se han hecho algunos.re
cortes, que no nos gravan tanto y por 
lo tanto, en esos casos la labor ha sido 
positiva, en qeneral, parece que van en 
contra del sector empresarial, lo hemos 

visto en las voi,uñones, 14 !) ¥ no 
digo que no queramos pagar inipues 
tos. pero se podía haber hecho de una 
forma más equitativa y escalonada. 
P. Pero se dice que e! pequeño empre 
sano no saín tan perjudicado... 
R. Esta es una argumentación que no 
es cierta, aunque con el impuesto de 
radicación, por ejemplo, desaparezcan 
oíros (publicidad, inspección calderas, 
etc.!, lo cierto es que acaba pagando 
mucho más que otros años, por los 
otros impuesto . que también recaen 
sobre él. En otros ayuntamientos, ei 
conjunto de ¡as ordenanzas, han subí 
do un 7, 10, 1?, 14 (X>r ciento, fiero, 
aquí se disparan. Vuelvp..a-ríocif, se de 
hería haber hecho escalonadamente, y 
no subir este año el 50%, aunque ai 
año que viene no suban, porque va a 
haber elecciones municipales, 
P. ¿En qué medida habéis escuchado 
las réplicas de la Asociación de Empre
sarios de Talavera? 

R. La Asociación de Empresarios de 
Talavera ha pa r t i c i pado , junto a 
A A . W . , sindicatos y otras entidades 
interesadas en reuniones con la comí 
sión de hacienda, que es la que ha ela
borado ei anteproyecto de subida de 
las ordenanzas. Las primeras aprecia
ciones de la comisión de hacienda han 
sido susfancialmente modificadas, una 
vez oídas estas entidades interesadas, 
como na pasado en el caso del impues
to de radicación. 
P. ¿Pero, no han sido excesivas ¡as su
bidas respecto a lo que subieron el año 
pasado? 
R No es exactamente <»sí. Nosotros 
hemos tratado de una forma progresiva 
entre ei año pasado y éste, de adoptar 
ias ordenanzas en cuanto a las tasas 
por prestación de servicios, a la finan
ciación del servicio a larqo plazo, por 
ahora no; aunque hay servicios que ló
gicamente siempre tendrán un precio 
político, como recogida de basura, in 
cendios... En cuanto a los impuestos, 
han tenido una subida progresiva por 
¡as necesidades que tiene el Ayunta
miento. Y la subida dei año pasado no 
la considero inferior a esta; lo que pasa 

es que se lia desviarlo la atención con 
ei impuesto do radicación, que del sería 
haberse implantado en oí ejercicio 
pasado, y no se pudo hacer después de 
haber llegado a un acuerdo con los em 
présanos, poniéndose una tarifa muy 
bonificada al ser de nueva implanta
ción; este año al acometer ei impuesto 
de radicación, la asociación de empre
sarios nos viene con la sorpresiva pro
puesta de que no sólo pretendía que no 
se subiera este año. sino que se bajara 
a la mitad. Después de muchas díscu 
sienes o hemos reoajado, aunque no 
lo que nos pedían, pero he de decir que 
en unas últimas conversaciones con 
J . M . Eata, me dijo que tratáramos de 
deja, el incremento en un 20%, sobre 
ias tarifas del año pasado y en realidad 
lo hemos dejado en un 30%. 
P. ¿Puede signif icar estas subidas 
echar abajo a las pequeñas empresas 
de Talavera? 

R. Yo creo que eso es absolutamente 
falso. A! pequeño comercio no le su
pone un gravamen excesivo, sino que 
en muchos casos, supone un beneficio 
con respecto a los anteriores impues
tos que la ordenanza de radicación eli
mina. 
P. Pero ahora muchos empresarios 
podrán decir: nosotros vamos a pagar 
su subida de sueldos. 
R. A esto te voy a contestar breve y 
claramente. Creo que es una versión 
absolutamente demagógica. Es decir, 
tengo que hacer dos afirmaciones, por 
una parte, el porcentaje que sobre ei 
presupuesto representan los sueldos 
de los concejales, es una parte ínfima, 
un 5 por mil sobre la totalidad del pre
supuesto de inversiones y el ordinario. 
Por otra parte, entiendo que si los con
cejales toman ia responsabilidad de las 
delegaciones que tienen encomenda
das y se trabaja en este sentido, positi
vamente para ¡a ciudad, ia rentabilidad 
de estas pequeñas asignaciones es 
realmente muy superior a lo que supo
ne el gasto. 

Mar i C r u z C A M P O O 

Los concejales se suben los 
sueldos. La UCD no quiere 
cobrar 

Y los sueldos subieron. Los de tos 
concejales del Ayuntamiento taiavera 
no. Antes tenían una asignación de 
15.000 pesetas mensuales, cada con 
cejal. Ahora la distribución ha quedado 
así: 20.000 pesetas mensuales para 
concejal que tenga asumida una Dele
gación; una dieta o complento de 1.000 
pesetas por asistencia a cada una de 
las reuniones de los órganos de Gobier
no municipales {plenos, permanente, 
comisiones informativas); 142.766 pe
setas mensuales para el aicalde, que 
supone un 10 por ciento más de) sueldo 
cobrado por el funcionario de maya-
grado del Ayuntamiento; y 129.788 pe
setas-para el conceja! del P S O E , Julio 
Fernández Mato, concejao con dedica
ción exclusiva en base a tener asumida 
ia delegación de personal y ser presl-
dente de ia comisión de hacienda y per
sonal. Todo se aprobó en ei pleno ex
traordinario del 19 de Mayo, con 11 
votos a favor (PCE - PSOE) y 10 en 
contra (UCD - PTE). 

Independientemente de que puedan 
parecer excesivas algunas de las canti
dades, y de hecho lo son, no voy a en
trar en esta cuestión, pero sí analizar 
dos puntos oscuros habidos en el de
sarrollo del pleno: la oposición de UCD 
y la posición favorable del P C E . 

Respecto a U C D , aparte de su oposi
ción a la dedicación exclusiva de los 

concejales en el Ayunamiento, ¿cómo 
se opone al cobro de esas 20.000 ptas., 
cuando la primera vez que se planteó 
este tema, en un pleno dei pasado año, 
estuvo a favor de ia asignación de 
15.000 ptas. pa^a todos los concejales? 
Por qué. ¿Por qué antes todos cobra
ban esa cantidad y ahora sólo lo harán 
aquellos que tengan asumida alguna 
delegación?. Nota: U C D aún no ha 
asumido ninguna delegación. Otra 
contradicción: mientras Alfredo Ramos 
afirma lo único que nosotros propone
mos es que m siquiera esas mil pesetas, 
por asistencia, sea así. ¡Vosotros vamos 
a traba/ar por Talavera y con mucho 
gusto, sin necesidad de percibir ni un 
solo céntimo. Pero la propuesta alter
nativa -que et grupo de UCD propone 
para la votación es que la situación 
continuase como estaba anteriormen
te, cobrando 15.000 pesetas. 

Pasemos a la propuesta dei P C E , que 
fue la aprobada. Aquí ha pasado lo 
contrario, la primera vez, el grupo co
munista se opuso. Ahora, incluso pro
pone él mismo la asignación. El crite
rio, según palabras del portavoz del 
P C E , Julián Eduardo González Este
ban, coincide con el que se mantuvo 
cuando este tema se planteó por pri
mera vez, en esta corporación y mante 

(pasa a la página siguiente) 
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nemos el mismo enterro con una mayor 
experiencia en cuanto ai tipo de gastos 
gue se originan por la gestión munici
pal y a la vez, como consecuencia de 
esa gestión, no sólo se originan gastos, 
sino gue también se disminuyen mgm-
sos en cada uno de ios miembros de la 
corporación, por eso el planteamiento 
es de compensación. 

Pero en otra de sus intervenciones 
afirma, y es un hecho real, que el PCE, 
hasta el momento actual, tiene entre
gadas al Ayuntamiento 1.150.000pese
tas de las retribuciones gue no'se han 
retirado; sólo se ha retirado aquellas 
cantidades necesarias para nuestra 

Un nuevo caso 
de neumonía 
atípica en 
Talavera 

Con este ya son cuatro ios ingresa
dos por esta enfemedad en ia Residen
cia Sanitaria de Calavera. Esta vez se 
trata de un talaverano de 35 años de 
edad; al parecer, su caso no reviste] 
gravedad, por el momento, y cuando le 
fue descubierta la enfermedad su esta 
do era menos grave que el de los tres 
ingresados anteriores, los cuates, por 
otra parte, evolucionan favorabiemen 
te y se espera que, quizás, puedan ser 
dados de alta la semana próxima. 

En otro orden de cosas y en lo que 
respecta a la huelga de hospitales, pa 
rece que los médicos de la Residencia 
van a mantenerse, por ahora, a! mar
gen de ella, ya que no se ha contado 
con ellos a ¡a hora de manifestarse a ta 
vor o en contra del citado conflicto y 
sólo se han puesto en contacto, con 
este centro, para pedir datos de la cita 
da huelga. 

Los Badenes: 
Muertos que 

salvan vidas 

Como comentaba el Jefe de la Sec
ción de Tráfico de la Políciia Municipal 
de Talavera, en la entrevista que le rea
lizamos ¡a semana pasada, parece 
constatar definitivamente que el núme
ro de accidentes, en nuestra ciudad, 
tiende a remitir con respecto a años an
teriores. 

Y, en efecto, durante el pasado mes 
de Mayo se ha reducido el número de 
accidentes, en un 60%, con respecto al 
mismo período del años anterior. Pare
ce ser que uno de ios factores que más 
ha influido en este espectacular des
censo, ha sido la colocación de bade
nes por diversos puntos de la pobla
ción, especialmente en las vías donde 
•se encuentran ubicados los distintos 
centros de enseñanza, zonas donde se 
producía el mayor número de acciden
tes, generalmente por tropello de niños 
a la salida o entrada del colegio. 

Recurriendo a las cifras, hay que de
cir que durante el mes de Mayo se re
gistraron un total de 5 accidentes, en 
los que estuvieron implicados 5 vehícu
los, con el balance de un muerto y tres 
heridos, uno de ellos de gravedad 

Comunicado 
del PSOE 

L a a g r u p a c i ó n d e ! P S O E de" 
T a l a v e r a , h a d i f u n d i d o u n a 
e n é r g i c a n o t a d e p r o t e s t a y 
d i s c o n f o r m i d a d , c o n e l m é t o 
d o d e s e l e c c i ó n d e l p e r s o n a l 
c o n t r a t a d o a l s e r v i c i o d e la 
R e s i d e n c i a d e P e n s i o n i s t a s d e 
l a S e g u r i d a d S o c i a l d e T a l a -
v e r a . L a n o t a n o a b u n d a e n 
m á s d e t a l l e s . 

gestión municipal iasesoramiento y 
gastos). 

Sí sobró dinero, ¿cómo con una 
mayor experiencia en cuanto al tipo de 
gastos gue se originan ahora pot porte 
aumentar las retribuciones?. En este 
caso, lucro monetario, está demasiado 
claro que no existe. ¿Esperaba pues 
alguna contrapartida?. 

Es un hecho cierto que la gestión 
municipal ocasiona una serie de gastos 
y una disminución en los ingresos, por 
eso la compensación es hasta cierto 
punto lógica. ¿Pero las cantidades ac-
tualemte establecidas corresponden a 
esa realidad?. Creo que no. 

M a r i C r u z C A M P O O 

Cine-Club 
Talavera 

C i n e - C l u b Talavera tiene previs
ta la siguiente programación: 

Día 12 de Junio: Los rompepelotas 
de Bertrand Blier. 

Oía 19 de Junio; Carretera asfalta
da de doble dirección, de Monte 
Hel'man. 

Día 26 de Junio; La gran juerga, de 
Gerard Oury y El baile de los vampi
ros, de Román Polanski. 

Todos estos films serán pasados 
en la Casa de la Cultura, a partir de 
las 9 de la noche. Además está pre
vista una proyección en sesión espe
cial el día 10 de Junio, en el mismo 
lugar y horario. Concretamentee ei 
film Performance (Mick Jagger). 

A la vista de lo detallado es fácil 
observar que Cine - Club Talavera 
cierra temporada a base del mejor 
material del que dispone, y sin poder 
coordinar algo parecido a un ciclo 
homogéneo o estudio de autor. Esto 
viene a refrendar la constante refen-
cia de sus responsables, a problemas 
y medios de funcionamiento defi
cientes que hacen de C i n e - C l u b 
Talavera, más un ejercicio de volun
tad de supervivencia que un ente su
ficientemente efectivo a los fines de 
cultura que quiere servir. Por nuestra 
parte, creemos justo romper una lan
za en petición de una revisión por 
parte del responsable de Cultura Mu
nicipal, de las estructuras de C i n e -
Club Talavera y en qué medida es 
posible mejorar su nivel de acción. 
Otro tanto cabe apuntar al público 
asistente, generalmente más inere-
sado en los buenos films de barata 
taquilla que se traen, que en ei bene
ficio cultural de una sesión de Cine -
Forum. 

Conferencia de 
Angel Arrabal 
sobre la droc-

r i o isado miércoles día 3, nuestro 
colega, el escritor y poeta Angel Arra
bal pronunció una conferencia en Tala-
vera - e n el coleoío de H H , Maristas 
sobre El daño de 'la droga en la adoles
cencia. . 

la asistencia fue nutrida y el confe» 
renciante - u n gran conocedor del te
ma, tanto por trágica experiencia, 
como por sus afanosos y constantes 
estudios- dio una disertación muy 
completa y profunda, siendo calurosa
mente aplaudido al final de su interven
ción, cosa que agradeció vivamente 
emocionado. 

La tesis fundamenta! de esta confe
rencia giró en torno a recalcar, una y 
otra vez, y desde muy diversos ángu
los, lo extremadamente nocivo de la 
droga y sus fatales y nefastas conse
cuencias en los que llamó vosotros, los 
gue estáis en proyecto de ser hombres 
y a los que se dirigió advirtiéndoles no 
lo o/vides, es una trampa puesta por el 
hombre, para el hombre, fíjate qué 
cruel. 

Al finalizar la conferencia se estable
ció un interesante coloquio en el que 
Angel Arrabal contestó, cumplidamen
te, a cuantas preguntas le fueron for
muladas por los asistentes y, asimis
mo, dio cuantas explicaciones le solici
taron . 

El puente de 
hierro, abierto 
al tráfico 

A partir del jueves día 4, quedó resta
blecida la circulación rodada, por el ta
laverano Puente de Hierro, que une 
con las carreteras C -503 y L 41. El 
tránsito de vehículos por este paso lle
vaba interrumpido más de un mes y 
medio, como consecuencia de las 
obras de reparación del colector que 
discurre bajo ¡a calzada del puente. 

PUB T/ERt i 

H o m o d e Jos V c c o c h o s 
T O L E D O -

C O N F I E r - . ' . v 

S U I M - ¡ E N , 

N O S O T R O S 

L A 

I M P R I I V R E M O S 

C a m i n o d e S a f o n t , 4 . T O L E D O 
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l a p r o v i n c i a 

Una distracción o un 
cruce peligroso, 
pueden dejar su vida en 
la carretera 
• E l p i a n n a c i o n a l d e s e g u r i d a d v i a l , u n a e s p e r a n z a 

e n i a t r a m a n e g r a d e l a c i r c u l a c i ó n . 

• T o l e d o , u n a d e l a s p r o v i n c i a s c o n m a y o r í n d i c e d e 

m o r t a l i d a d 

Este a ñ o , más de un centenar de personas dejarán su 
vida en a lgún punto do las. carreteras toledanas. Un dato 
fr ió que no puede esconder la tragedia que viene regis
t rándose desde hace algunos años; en 1380 fueron 104 
personas las que, circulando por carreteras toledanas, 
no llagaron j a m á s a sus destinos, y todo hace suponer 
que nada va a cambiar durante 1981, La eventualidad de 
un reventón o un fallo m e c á n i c o , junto a infinidad de 
causas imprevistas, pueden producir ei fatal accidente. 
Sin embargo, hay un buen n ú m e r o de accidentes cuyas 
causas son predecibles; entre ellas se encuentra ia exis
tencia de una docena de puntos peligrosos. Lugares don
d e se produce un alto porcentaje de accidentes anuales. 

Imaginemos por un momento que 
alguien, usted, por ejemplo, conduce 
por una carretera preferente, y que de 
pronto, se encuentra con otra carretera 
qye pasa a ser preferente sobre la que 
usted lleva. Supone, evidentemente, 
un cambio brusco en las condiciones 
da circulación y un peligro. Estas cir
cunstancias son ias que se dan, preci
samente, en dos intersecciones de la 
provincia. Una de eiias es ei cruce de 
Maqueda, entre la N V ¡Madrid Ba
dajoz), y ia N 403 ¡Toledo-Cuenca! . 
Sobre estas intersecciones, ei Jefe 
Provincial de Tráfico manifestó, a este 
periódico, qye se estaba actuando 
señalando con pintura en la calzada, de 

f o r m a v i s i b l e , la l i m i t a c i ó n de 
velocidad, con grandes líneas transver
sales, Pero, sin lugar a dudas, la solu
ción más eficaz es la de reconvertir ias 
intersecciones o cruces, al mismo ni 
vei, en enlaces, que son cruces a dis
tintió nivel. De esta forma se ha mani
festado, también, el Ingeniero Jefe del 
,MOPU y el Alcalde de Maqueda, quie
nes piensan que sería interesante que 
se acelerasen los trámites para hacer 
las reconversiones, sobre todo tenien
d o en cuenta la proximida de las vaca
ciones veraniegas, con el gran aumen
to de circulación y, paralelamente, el 
mayor riesgo que esto supone. 

El fallo humano, la causa 
más frecuente 

Sin embargo, los accidentes no 
siempre se producen por un riesgo real 
de ia circulación, ya que no se puede 
olvidar que quien conduce es una per
sona, y como tai, sujeta a posibles 
fallos. Fallos que irremisiblemente, pro
ducen alrededor del 40% de los acci
dentes. Distracción, no respetar la 
señal de stop, adelantamientos antirre-
g laméntanos, exceso de velocidad... 
forman, entre otras, el rosario de cau
sas más corrientes por las que se pro
ducen los accidentes. 

Un punto polémico, entre los con
ductores, es el referido a qué carreteras 
son ¡as más adecuadas para conducir. 
Y surge un dato un tanto curioso que, 
sin embargo, es reflejo de la realidad. 
Son bastantes los conductores que 
prefieren conducir tramos donde exis
tan curvas. No es de extrañar. Aunque 
resulte difícil de creer, los lugares más 
frecuentes en ios que se producen 
accidentes, son los tramos de carrete
ras en los que no existen curvas. En 
ellos se producen entre el a ) y el 60%, 
prácticamente la mitad de ios acciden
tes, aunque depende de la categoría de 
ia carretera. El factor desencadenante 
de los accidentes en una recta es, im
placablemente, la distracción. Efectiva

mente, al no existir dificultades de con 
ducción, salvo las derivadas del trafico 
de vehículos, se produce una relajación 
de la atención. Esto incide negativa 
mente en ei tiempo de reacción, por lo 
qye ante un peligro eventual, aumenta 
el riesgo de accidente. 

Toledo, una de ias provin
cias con mayor índica de 
mortalidad 

No se produce el mayor número d i 
accidentes y muertos en las carreteras 
de las provincias con más población. 
La provincia con Indice de mortalidad 
más alto es Tarragona, con un coefi
ciente de 11*5 con 7'9. Toledo ocupa el 
puesto n"11, pero hay que tener en 
cuenta la existencia de dos carreteras 
Nacionales que atraviesan la provincia, 
con una gran circulación. Estas dos 
carreteras canalizan la circulación hacia 
Extremadura y Andalucía. La provincia 
con menor índice de mortalidad es 
Teruel. La media nacional se sitúa en 
un 63, de Almería y Zamora. Paradóji
camente, Madrid y Barcelona registran 
un índice de mortalidad relativamente 
pequeño, con un 3*7 y un 3*9, respec
tivamente, y ocupan ios puestos 45 y 
43 respectivamente. 

En estas dos carreteras, ei número 

PROVINCIA 

de accidentes durante 1980 fue de 562, 
de los que el 8'9 fueron mortales, con 
un total de 69 muertos. Esto supone e¡ 
71'76 de los muertos en accidente de 
coche, en ias carreteras toledanas en el 
pasado año. Ei mayor número de muer
tos se produjo en la N V, Madrid 
Badajoz, con 192 accidentes y 24 
muertos. Diez accidentes menos se 
produjeron en ia M —IV, Madr id -Cá
diz, es decir 14 muertos y 114 acciden
tes. No hay que olvidar que en estas 
carreteras se produce una gran circula
ción y se conduce a una velocidad bas
tante alta. Así mismo, hubo 154 acci
dentes en las carreteras comarcales, 
con un totai de 14 muertos. De estas 
carreteras, la que tuvo más accidentes 
y húmero de muertos fue la C - 400 
(Toledo Albacete!, con 39 accidentes 
y 4 muertos. 

Programa Nacional de -
Seguridad Vial 

Dentro de este programa realizado 
por ia Comisión Nacional de Seguridad 
Vial de la Circulación, bajo los auspi
cios de la Oirección General de Tráfico 
y el Ministerio del Interior, el Pian Na
cional de actuaciones para el año 1981, 
contiene los siguientes puntos de ac
tuación: formación, educación y divul
gación a los escolares, conductores y 
adultos; vigilancia y control, con men
ción especial a! grado de alcohoiemía 
¡cantidad de alcohol en sangre}, limita
ción de velocidad y utilización de cintu-
rones de seguridad, haciéndose una 
especial vigilancia en los puntos peli
grosos: acondicionamientos, instala
ciones y servicios. 

Ya se está dejando notar ia puesta en 
marcha de este plan, aunque es muy 
difícil saber aún los resultados obteni
dos. Sin embargo, el problema conti
núa ahí, y es un problema del que te
nemos que ser conscientes todos. Y 
recuerde que se acerca el verano y con 
ello, son muchas las personas que, 
como usted, saldrán de vacaciones. 
Por favo-, piense en ios demás y en us
ted mismo. Es importante salir de vaca
ciones, pero lo es aún más regresar. 

Damián V I L L E G A S 

o o 
I ® © c ^ : R C I A I 

INFOílMATIBA 
TALAYERA 

* C C A N Í A C ! f D E O F I C I 1 A S 

z f ISTRADORAS 
SISTEMAS DE ARCHIVO 

ETÍQUETADOF 

MATERIAL AUXILIAR 
PARA OFICINAS E INFORMATICA 

FOTOCOPIADORAS PROCESO DL DATOS 
M/J l « . :RIBIR SOPORTES MAGNETICOS 

CALCULADORAS PAPEL CONTINUO 

A S I S T E N C I A 1 C N I C A Y A S E S O R A M I E N T O 

Telf. 80 18 78 
T A L A V E R A DE LA REINA 
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QUINTANA 
LAMPEN 

7WAfí DE 

El Mcratsr io del Ayuntamiento to 
¡facilitado a te medios informativos los . 

- puntos tratados en el pleno acebrado •. 
ihacaúnocSas-
-Destsca el asento del ¡Coosajo Superior 
de Deportes, con ei fin de ayudar a la 
creacíem de pistas deportivas escoda
res. Escrito de colaboración del Estado 
con las corporaciofws locales conce-
•dfeodouna subvención de algo más de 
un mi l lón para pav imentac ión e n ' 
acción comunitaria. Por -Otra parte, el 
Ayuntamiento ha acordado la solicitud 
para aplicación del 3 % extraordinario, 
en las retnbuctones complementarias 
de los funcionarios. En cuanto a ¡nfra 
estructura del suelo «rbanizaWe, sa so
licita «fe-una conocida entidad b a n c a * 
un préstamo de 19 malones, para las 

-obras del polideportivo. donde se Ue •' 
van gastados, cerca de cuatro mitones 
y medio de pésetes. Los concejales de 
Enseñanza, del P S O E y de la Cultura, 

• de U C D , proponen la creación de una • 
escuela municipal ««ementa!, de mus. 

.ca y danza, to cual es aprobado, i a se¬
- ción extraordinaria, que tuvo lugar a 

continuación, aprobó los presupuestos 
ordinarios y de inversiones par» 1961. 
que asc iendan . re»p«ctrva menta a 
75.750.000 pesetas, con un incremento 
da 29mi0ooe* y IfrmBlowss. Se prevea' 

'- que al final de año se aumente en 77 
m i t a » , para pavimentación de calles 
y polideportivo y 15 millones para las 

-obras de reforma y reparación del 
Ayuntamiento, ca t t«n ruinas, en te ac
tualidad. ; • 

MADRIDEJOS 
• • 

MA DRfDEJOS 

Se ba celebrado, con toda bcHlanter. 
• en Madndeto* el l i i Día del Voluntaria-
de Cruz Roja. La iniciativa a corrido a 
cargo oe ia Asamblea Local y a ia Jor-

' nada han asistido más de doscientos 
nombra» de la Cruz Roja, de toda ia 
provincia toledana. Ei Día finalizó, tras 

•una comida hermandad, con un desfile 
da los miembros de la Cruz Roja, al 
mando del capitán Guinea, Jefe de ia 
unidad Militar de Toledo. 

mWASB€£ÑB¥ 

- Recientemente y en sesión plenaria, 
el Ayuntamiento de esta localidad 
aprobó, por unanimidad, las Normas 
Subsidiarias de Planeamiento Urbanís
tico. Esta aprobación conlleva la sus
pensión del otorgamiento de licencias 
de obras en ia totalidad del término 
municipal, objeto del planeamiento, 
cuyas nuevas determinaciones supon 
gan modificación del repinten urbanís
tico vigente, podiendo," no obstante, 
'concederse-licencias, basadas eme! ré
gimen vigente, siempre que se respe 
ten las determinaciones del nuevo pía 
neamiento. Este acuerdo se ha hecho 
público en el Boletín Ofic.al de la Pro 
vmcia. con fecha de 30 de Mayo. Exis 

. te , pues, un mes para alegaciones a 
partir déla publicación. 

Car los C R U Z , Olías del Rey 

Entre los días 1 y 15 de Jul io, tendrá 
lugar en el campamento de "Virmto", 
situado en Navamorcuende, un curso, 
'de promoción recreativa, en ei que po-
¡drán -participar jóvenes de ambos se 
'xos, en edades comprendidas entre les 
ocho y ios catorce años, 
i Cada uno de estos jóvenes, deberá 
aportar 4.725 pesetas, para poder patti 
pipar en dicho curso, así como el con 

.•juntode útiles de aseo, cubiertos y ma
terial deportivo. 

Los qué deseen participar en este 
curso, deberán dirigir sus solicitudes a 
la Delegación Provincial- del Ministerio 
de Cultura, antes del 20 de Junio. 

¥fim€AMAS 

La Semana del Padre, desarrollada 
en estos días, ha contado con la asis 
te.icia y participación del conocido pa 
dte, Martínez Fuertes, presidente de ia 
C E C E , quien ha viajado hacia esta toca -
lidad para disertar sobre «1 tema de la-
enseñanza, en el marco del Colegio 
Cervantes. 

8 Avuntam«nto de este municipio 
ha aprobado en sesión plenaria, el pre
supuesto wdinario cara 1961. cuya c i - -
fra se «tova a 13.7W.0O) peseta». Asi 
misino, m la misma sesión fue aprotoa * 
do el capitulo de presupuesto en m a t e 
ria de inversiones por un monto de 
8.739.44? pesetas. 

La Asociación de Amas de Casa de 
Villacañas. en colaboración con una 
sene de asociaciones y la Delegación 
Provincial de Cultura, han organizado ' 
en el teatro Cervantes, unas conferen '•' 

' d a s - coloquios sobre la problemática 
de la droga. 

Dentro de esta serie de conferencias 
se trataron temas como, los fármacos y 
la prevención a las drogas. De las dos 
sesiones que hubo, ia de tarde estuvo 
dedicada a Ios-jóvenes, y la de la noche 
para los adultos. 

lnterv.nieron. entre otros Octavio 
Aguar Monterde. colaborador de las 
Naciones Unidas; Jesús Lope/ Solór 
zano Arquero, profesor de Sociología y 
miembro de la UNECQ- y José María 
Mato Roborado, ex jefe de ia Brigada 
Central de Estupefacientes. 

v ' : . - . • 

Un centro médico para la atención 
sanitaria del pueblo, cuyo coste ha as 
cendido a un millón ochocientas mil 

- pesetas, fue inaugurado el martes. Con 
lo que finalizaba una antigua aspiración 
de ios vecinos de Villaluenqa de la Sa 
gra. Este centro sanitario podría llegar 
a ser. con el tiempo un centro que pa 
liara las necesidades sanitarias, no sólo 

,del citado pueblo, sino que extendiera 
su acción a la comarca limítrofe. 

OCAÑA 

• 

La importante Torre de San Maitín. -
- perteneciente a la Villa de Ocaña, se ha 

visto gravemente dañada por una des
carga eléctrica en forma de rayo, pro
ducida por una intensa tormenta. Tan
to la zona norte de la misma, como la 
techumbre, son las partes más afecta
das por la desean,*, temiéndose ei po
sible derrumbamiento de tari irrempla-

- zable joya monumental. 
Aún cuando los daños, materiales, 

' producidos por el desprendimiento de 
piedras sean de alguna importancia 
afortunadamente no hubo que- lamen 
tar víctimas. 

B «'US 
-'. Ha fallecido en accidente de tráfico, 
ei vecino natural de El Casar de Escalo
na, Esteban Dulce del Cerro, de cin
cuenta y nueve años de edad. La vícti
ma conducía un cic lomotor por la 
N - V , Madrid - Badajoz, cuando a la 

• altura da) kilómetro 88.343. en ei térmi
no municipal de Otero, al salir a l a -
carretera, procedente de una explana
d a , fue arrollado por ia furgoneta* 
Citroen matrícula de Toledo 0212 E. 
conducida por Francisco Aurelio Pérez ' 

" Dueñas, de setenta y cuatro años de 
edad, vecino de Rieives. 

V/LLALUENGA DE 
LA SAGRA 

COMARCA DE 
TALAVERA 

- Alcaldes y conocíales de los pueblos 
de la comarca de Talavera. se han reu-

' -nrdo en Talavera, al objeto de celebrar", 
un cursillo sobre política interna, ha 
cwnda y presupuestos municipales, al 
tiempo que para anunciar la campaña 
de defensa de la democracia. 

Jesús Fuentes Lázaro, diputado so 
cialista por Toledo, presentó el cuisillo. 
Lo finalidad del cursillo según los oiga -
nizadores, es ia de que ios municipios-
lleguen a recaudar más dinero, sin que 1 

ésto incida en un incremento de los' 
impuestos. Ello se lograría mediante el 
beneficio, de los ayuntamientos, en los 
impuestos indirectos y la aportación 
del Gobierno en forma de esos mismos • 

' impuestos 

BARCIENCE 

Ia Semana 
cultural en 
el Colegio 
Nacional 
"Miguel de 
Cervantes" 

M - Ange les B I E Z M A . Consuegra 

La Asociación de Padres del C. N . 
"Miguel de Cervantes" de Consuegra, 
ha organizado una semana cultural du 
rante los días 25 al 29 de Mayo, que ha 
constado de-los siguientes actos: 

El lunes 25, el Padre Dominico, D. 
' Vicente Borge, pronunció una confe
rencia sobre el. tema: "La influencia-de 

la sociedad y sus medios de comunica
ción en la educación del adolescente". 

El día 26 la conferencia--coloquio 
corrió a cargo de O. Anael Gómez Gar
cía (Orientador Familiar Diplomado, 
Pte. Tribunal Titular de Menores de To
ledo y Abogado en ejercicio), bajo el tí
tulo: "Esposos, padres, hijos y profe
sores, como centro educativo". 

El jueves, tuvo lugar un Cinefórum 
dirigido por D. Juan Ignacio Santama
ría, profesor del centro, con la proyec
ción de la película "Pequeño Gran 
Hombre". 

La semana finalizó con la conferen
cia de D. Basteo Colmenero i Licencia
do en Psicología), acerca de "La ayuda 
de ¡os padres a crear hábitos de estudio 
en Jos hijos". 

Todos estos actos han tenido lugar 
en el salón de actos de la Casa de la 
Cultura, con poca asistencia de públi
co, en relación con el número de pa
dres de alumnos. 

No obstante, los asistentes demos
traron gran interés en los temas trata
dos, participando activamente, bien 
con preguntas o sugerencias, en el co
loquio con el que se cerraba cada una 
de las reuniones. 

< a m m m 

iELTO-BOSÜ-

Más de ciento cincuenta vecinos de 
la localidad toledana de Barcience, so 
cios todos ellos de la Cooperativa de La 
Piedad, se beneficiarán de 76 millones 
de pesetas, que el Fondo Nacional de 
Protección al Trabajo ha concedido en. 
préstamo, para acometer actividades 

•tle matadero frigorífico, despiece, fá 
boca de embutidos y conservas cárni
cas, y matadero'de aves." 

Los setenta y seis millones están in 
vertidos en la compra de terrenos, edi

ficios y saneamiento de) pasivo. El pla
zo de amortización del crédito es de 
seis años con uno, de carencia de! prm 
cipal y un interés del ocho por ciento 

' simple. 

La Piedad, como tal empresa coope 
rativa, se creó sobre la base de una 
empresa anteuor alertada de profunda 
crisis, a la que los actuales trabatad.ores 
se vieron inclinados a dar la actual for
ma cooperativa. 

La periodicidad de una serie de robos* 
cometidos en casas particulares bares 
talleres mecánicos, e incluso en la Casa 
Museo de la inmortal Dulcinea, mantie
nen alerta a los vecinos del Toboso 
ante la posibilidad de la aparición en ei 
pueblo, de una banda formada de la 
drones. 

Tras la detención, alguno de ios de
scuentes ha confesado su participación 
en robos de ganado bovino principal
mente. La policía sigue la pista de los 
restantes. 

AFAEL 
' S e r v i c i o 

, IMAULT 
W f f i O T I ^ S D E O C A S I O N 
- T r a v e s í a A v d a . M a d r i d 

T e l f . 7 5 0 9 2 8 
L a P u e b l a d e M o n t a l b - í n 

L i q u i d a c i ó n t o t a l 
- . d e e x i s t e n c i a s 

p o r c a m b i o d e n e g o c i o 

' C O M E R C I O 1 3 

IA 
EMPRESA multinacional dedicada a la venta 

de Baterías de cocina, Juegos de café de acero 1NÜX y 
Cristalerías y vajillas de importación, NECESITA para pueblos 

• de más de 5.000 H. de ia provincia de Toledo y Cacen* 
distribuidores/as, posible con coche para venta a domicilio 

de sus productos. Grandes rtmytieraciones 
Interesados «amar al Teléfono 925 80 13 09 

- Sr. García Gálvez Talavera, 

Mmt,t-.m°Z3-Jmmm,l. . 

J A R D I N E R Í A Y P A I S A J I S M O 

. ,^,J*f . «J. L«- — „». • * 

T O L E D O * -
-ci-- RECOLETOS. N." 1Z-3-" 

TF-LÉF- 22 TO 74 

Superlimpieze 
en seco 

D'Eí C 

TORRIJOS 

Canos 

P l a t o s p r e p a r a d o s 
B o d e g a s d e V i n o s 

Q u e s o s 
P a s t e l e r í a y K o m b o n e r í a 

i m m 
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El historiador albacetense. Francisco 
•Fúster Ru i / , está elaborando un impor
tante estudio sobre ei regionalismo 
mancbego. Como avance de su trabajp 
ha publicado, en la revista "Ai Basa", 
del Instituto de Estudios Albacetenses, 
un artículo con ei título "Para una his
toria dei regionalismo manchego: La 
bandera y el himno de ia Mancha", En 
él, Fuster afirma que la enseña man
chega fue exhibida, por primera vez, en 
Daimiei, en septiembre de 1.906, en un 
mitin propagandístico del Centro Re
gional Manchego. La bandera había si 
do creada y confeccionada por un gru
po entusiasta de regionalistas dairrae-
lefios. 

La insignia se dividía en cuatro par-. 
tes del mismo tamaño, con los colores 
negro, rojo, azul y blanco, que pertene
c ían , respect ivamente , a To ledo, 
Cuenca. Ciudad Real y Albacete. Los 

fondos de los escudos de las cuatro 
capitales manchegas daban color a los 
cuarteles En principio figuraban tam
bién los cuatro escudos de las referidas 
ciudades, pero después desaparecie
ron de ia enseña y, en su lugar, se colo
có el escudo nacional de Alfonso XIII 

La difusión de la bandera fue poco 
importante. Parece que se limitó a al-, 
gunos actos del Centro Reu.onai Man
chego, que tuvieron su reflejo en la 
prensa de la época. La indiferencia po
pular ante aquella enseña, puede com
pararse a la despreocupación con la 
que, hasta hoy, las gentes de Castilla 
La Mancha han tratado a la artificiosa 
bandera creada recientemente. 

En cuanto al himno a la Mancha hay 
que señalar que tuvo poco arraigo. 
Compuso ia música el maestro Antonio 
Segura y le puso letra Francisco Colas. 
Un íragme ito de ia canción decía: 

, AbBASir 
ü n m os «ron* 

"Himno de peones en la gañanía 
cuando en los destajos limpian su sudor 

' cantando manchegas de ia patria mía 
gue hablan de su Virgen y hablan de su amor" 

isidros SANCHEZ 

Editorial 
Zocodover 

En Toledo, el editor Juan Gabriel 
Gómez -Meno r , realiza una meritoria, 
aunque l i g o tímida y despreocupada, 
labor publicando los libros de la Edito
rial Zocodover. No corresponde en esta 
sección hablar de las cuidadas publica
ciones de esta editorial, relativas a ¡a 
Historia de Toledo (guías, compendios, 
facsímiles!, sino de su apartado litera
rio Y antes decía que ¡a labor de Gó
mez . Menor era algo tímida y despreo-

. cupada. La timidez se explica porque 
en el período aproximado de 2 años, ha 
publicado poquísimos libros de líteratu 

Lo inasequible de es*a colección ¡.te
taría es el precio que alcanzan tos volú
menes. El libro más barato, si mal no 
recuerdo, es el de Gonzalo Payo, que ' 
apenas sobrepasa las 100 páginas, y 
costaba, ya en el 68, 250 pesetas. El 
volumen de Viílacañas supera ias 500 
pesetas. Pensamos, que, ai ser el mis
mo impresor, a Gómez - Menor le sería 
más fácil abaratar el Precio Venta Pú
blico de los libros. 

A m a d o r P A L A C I O S 

Tiempo 
historia 

de 

N ú m . 7 9 , J u n i o 1.981 

En el número correspondente al mes 
de Junio, de esta prestigiada revista, se 
puede encontrar un denso trabajo bto 
gráfico, cuyo autor es Manuel Izquier
do, sobre ei líder comunista de Villa de 
Don Fadrique íToledoS, "José Mansa 
ñero". Es especialmente de interés por 
ei retrato realizado de la provincia de 
Toledo en los años 20 y 30. Termina ei 
autor narrando una espectacular fuga 
de la Prisión de Ouintanar de la Orden, 
protagonizada por José Manzanero y 
un grupo de compañeros en el mes de 
Noviembre de 1.93» 

ra v la despreocupación se comprueba 
"ai revisar algunos de los ejemplares, 
carentes de hoja de cortesía, con índi
ces poco claros, con erratas a vecs» 
demasiado descomunales. Sin embar
go encontramos calidad -e jemplo da 
ello son los volúmenes de poesía de Pi 
no dei Puerto, Gonzalo Payo y Juan' 
Antonio Villacañas - , si bien hay que 
exceptuar las deficientes novelas de 
Juan Muñoz. 

Los formatos quizá pequen de ser. 
alqo grandes ¡as portadas son muy 
agradables ai tacto y ios libros suelen 
¡levar buen papel, estando bien a p r e 
sos - salvando io aludido más arriba rl» 
las erratas - aunque ia impresión ado
lece de estar demasiado desparrama
da . 

Papeles de 
-Poesía Popular 

N ú m e r o c e r o - u n o . 
T o l e d o , m a y o ele 1 .981 . 

De la mano de Aurelio J . Gutiérrez, 
Antonio Sánchez - Horneros y J o a 
quín Martínez - Copeíro del Villar, han 
aparecido en Toledo a finales del mes 
de mayo, los "Papeles de Poesía Popu-

. lar" Con escasez de medios en la pre 
sentación, pero cor- cuidada confec
ción, los "Papeles" traían de ser "una 
puerta abierta a la libertad, a ia Imagi
nación y a la historia", según reza -la 
presentador 

En sus páginas aparece un llama
miento a todos cuantos sintonicen con 
ios planteamientos señalados, para que 
aporten su labor, sus trabajos y su ima
ginación. 

La publicación es una especie de ca
jón de sastre, pero con un contenido 
lleno de frescura. Los autores conjugan
te anecdótico, 1o popular y io trágico 
dando como resultante, una mezcla 
equilibrada. 
. Trágico es ei "Pequeño cuento de 
Blas Hambre en él se juntan lo des
piadado y ei hambre «sica. Lo copular 

, se recoge en las "Coplas y cantares oí 
das, en el pueblo de A/ofrín": en unas 
inocentes ycontundenles coplas referi
das al "Encuentro CE. Man, 
CE Turleguc" y en las. "Coplas dei 
Cupón". 

La poesía vivencia! está representada 
por los poemas "Versos algo Instes" y 
"Cena". 

La música no queda fuera de los 
"Papeles" y así en "John Lenori me
morial íntimo" Aurelio J . Gutiérrez 
hace una aproximación al gran músico, 
a su mundo v al nuestro, en una época. 

Complétenla publicación un poema 
d«ira<1o a Picasso v un "cuento ramo 

Editados los 
premios "San 
Ildefonso 1380" 
J o s é L u í s J i m é n e z , f o t o 
C a r l o s M u r c i a n o , n a r r a t i v a 
M a n u e l R í o s R u i * , p o e s í a 

E d i t a e l A y u n t a m i e n t o d e 
T o l e d o . T o l e d o 1 . 9 8 1 , 7 E p a o , 

MtgMIOB S A N 111HZV ONSO I W 

W CULTURA 

Barcarola 

R e v i s t a M u n i c i p a l d e 
¡as L e t r a s . A b r i l , 1.981 
N ú m e r o s , A l b a c e t e . 

"Barcarola" es una "señora" revista 
literaria. Revista de Albacete que no 
tiene nada que envidiar a ninguna con 
más renombre, de ¡a capital del Estado. 
Desde aquí felicitamos a sus promoto
res por su acierto, que en "Barcarola" 
han puesto un esmerado cuidado tipo
gráfico, de selección literaria, de ilus
tración, de compartimentos por gene 
ros, de traducciones, de trabajos mo
nográficos Todos los textos que se 
insertan sor, inéditos. Su director es 
Juan Bravo Castillo y el consejo de re
dacción lo forman Amonio Beneyto, 
José Manuel Martínez Cano, Nicasio 
Sanchís Martínez, Andrés Gómez Flo
res José Luís^Cebnán Cuesta, Angel 
Javier Aguilar Bañón y el poeta Anto
nio Martínez Santón. En este número 
se incluyen poemas de Juan Eduardo 
Cirio! I eoooldo María Panero. Emma 

Fncomiable es ia iniciativa del Aytm 
tormento toledano de iniciar una colee 
ción literaria que recoja los premios 
"San Ildefonso"o "Ciudad de Toledo" 
como lo ha hecho en este primer voiú 
men, que inserta los trabaos (¡añado 
res de fotografía "Casiano Alguacil' . 
de narrativa "Félix IJrabayen" y d 
poesía •Rodrigo de Cota", correspon 

"dientes a los autores José Luis Ortiz 
Jiménez. Carlos Murciano y Manuel 
Ríos Ruíz, respectivamente. Partiendo 
ae una célebre canción de Roberto 
Carlos. Garios Murciano, con su trába
lo premiado "El Gato que estaba triste 
v azul", crea un cuento fantástico 
• como debe ser un cuento . El libro 

de poesía de Manuel Ríos Huiz, "Inven
tos de Asombro", asombra por su pro 
fundidad, su religiosidad "sui génens", 
su ritmo y su riqueza idiomática. La 
publicación está ilustrada con el con
junto de las tres fotografías que obtu
vieron el premio, sirviendo una de ellas, 
de portada del libro. 

. El pasado día 27 de Mayo fue presen 
tado este volumen por el escritor y con -
ceja!. Luís Alfredo Béjar, coincidiendo 
con la entrega de los premios "Ciudad 
de Toledo" del presente año, dando 
una breve introducción, el alcalde Juan 
Ignacio de Mesa y leyendo el acta de 
ios jurados calificadores, el poeta Juan 
Antonio Villacañas; todo ello en el sa -
lón de actos de la Caja de Ahorros, de 
Benacazón. 

"Barcarola", revista mensual edita
da en Albacete, es lodo un ejemplo n 
seguir de revista dedicada a la comu 
nicación de las distintas formas Inora 
rías 

Cohén, Raúl Muñoz, entre otros; narra
ciones de Baltasar Porcei, José Luís 
Cebrián, Lorenzo Miralles y otros; tres 
traducciones inéditas de obras de 
Michel Leir.s, Jacques Prévert y W . H . 
Auden, y tres trabajos monográficos 
sobre narrativa femenina, sobre Cer 
nuda y sobre Filosofía. 

"Barcarola" se imprime cuidadosa
mente en los talleres de la Excelentísi
ma Diputación Provincial de Albacete. 

UN POETA 
E d u a r d a M o r o 

P o e t i s a t o l e d a n a (1326) . A u t o d i d a c t a . F u e m i e m b r o d e R e l a c i o n e s C u l t u r a l e s e n t r e i o s d o s t o i e -
d o s , e l e s p a ñ o l y e! O h í o . R e s i d e a c t u a l m e n t e e n M a d r i d . H a c o l a b o r a d o e n n u m e r o s a s rev i s tas -
e s p a ñ o l a s v e x t r a n j e r a s , y p a r t i c i p a d o e n d i v e r s a s a n t o l o g í a s p o é t i c a s : Antología de Poesía Es
pañola, A g u í l a r , 1965 ; Panorama Poético Español, 1 9 6 5 ; Poesía femenina, d e C a r m e n C o n d e , 
B r u g u e r a , 1950 - 6 0 , e n t r e o t r a s . E n la d é c a d a d e i o s 5 0 y l o s 6 0 , t u v o u n a i n t e n s a m í i i t a n c i a p o é 
tica"" e n T o l e d o y M a d r i d , p u b l i c a n d o c u a t r o l i b r o s , p e r o d e s p u é s d e u n l a r g o s i l e n c i o h a 
p u b l i c a d o r e c i e n t e m e n t e , u n j u g o s o l i b ro t i t u l a d o c o n u n v e r s o d e Q u e v e d o : Esta Guerra Civil de 
los nacidos, d e l q u e s e o c u p a r á L A R E G I O N e n s u s e c c i ó n d e c r í t i c a . 

•Pile qye no 
hemos muerto -
L a ca i l e es tá b u s c a n d o t u - n o m b r e p o r l as 

p u e r t a s 
L l u e v e y h a c e t r i s t e z a . D . m e q u e n o h e m o s m u e r t o 
L a p l a z a e s "todavía"y e s p e r a n - l a s a c a c i a s 
h a y b a n c o s e n p e n u m b r a . 

P e r d i e r o n s u s z a p a t o s d e c r i s t a l l a s e s t r e l l a s 
- - d e u n o r g a n i l l o s a l e n c a r a c o l e s d o r m i d o s 

P o r e l b a l c ó n a b . e r t o e n t r a u n m a r d e r u m o r e s , 
p á j a r o q u e a g o n i z a c a d a día e n e l a i r e . 

E l c i e l o c o m o u n v i n o a z u l -por l o s t e j a d o s -
o l v i d ó s u s j a z m i n e s e n l as a l t a s p a r e d e s . 
A e s t a s h o r a s h a y p e c h o s c o m o p a t i o s e n s o m b r a s 
a e s t a s h o r a s h a y v o c e s d e v i o l e t a s d e s c a l z a s -
p a l a b r a s c o m o p á j a r o s q u e o l v i d a r o n u n á r b o l . 

L a c a l l e es tá b u s c a n d o tu n o m b r e p o r i a s p u e r t a s . 

Añol. N"2.9Junio 1.981 
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MARTES, 9 DE JUNIO 

14,14 
• CARTA Dtz AJUSTE '' 
14.28 
APERTURA Y PRESENTA 
CION 
14.30 • 
P R O G R A M A R E G I O N A L 
S I M U L T A N E O 
15.00 
C R O N I C A 3 
16.20 

" L A A L D E A N E G R A 
les caprichos de la providencia" 

17.15 
DESPEDIDA Y CIERRE 
17.15 -
18.00 

CARTA DE AJUSTE 
18.10 
A P E R T U R A Y P R E S E N T A -
C I O N . A V A N C E 
I N F O R M A T I V O 
18.15 

L A C O M E T A B L A N C A 
18.40 
T O R O S * ." 
21,00 
T E L E D J A R I O 
22,00 
3ÜC> M I L L O N E S 
23.05 
L O S N U E V O S 
V E N G A D O R E S . -

'losánqeies (lela miifnip" 
24,00 
A L C I E R R E . 
00,16 
DESPEDIDA Y CIERRE 

U H F ; ' ' 

,.19.30 • 
CARTA DE AJUSTE -
19.43 
APERTURA Y 
PRESENTACION ' ... 
19,45 
N O T I C I A S 2 

•20.00 
L O S C H I C O S D E L 47 A 
20,30 
II G U E R R A M U N D I A L 
D I A R I O D E U N S O L D A D O " 

"Sicilia: vienen los ya i¡s" 
21.00 
M U S I C A L E X P R E S S 
A M I G O S 
22.0X3 
A R R I B A , A B A J O 

"Amar el amor" : -
22.50 
P O L I D E P O R T I V O 
23.15 
N O T I C I A S 2 
23,30 
DESPEDIDA Y CIERRE 

MIERCOLES, 
10 DE JUNIO _ 

14.15 
- CARTA DE AJUSTE 

14.28 -
• APERTURA Y -

PRESENTACION . 

14,30 
P R O G R A M A R E G I O N A L 

" / S I M U L T A N E O 
15,00 
C R O N I C A 3 
16.20 
T R A F I C A N T E S D E S U E Ñ O -

. "Canitiilo 1" 
17,15 

.DESPEDIDA Y CIERRE • 
18,15 . 
CARTA DE AJUSTE 
18.30 
A P E R T U R A Y 
P R E S E N T A C I O N . A V A N C E 
I N F O R M A T I V O 
18.35 
L A C O M E T A B L A N C A 
19.05 
G R I Z Z L Y A D A M S 

"¡-I esi-Iavo" 
20.00 
¿ U N M U N D O F E L I Z ? 
20.30 
R A I C E S 
21.00 
T E L E D I A R I O 

' " 2 2 . 0 0 
S E S I O N D E N O C H E * 

"Donde lenidad immina"4! 956) 
23.40 
A L C I E R R E 
23.55 

DESPEDIDA Y CIERRE 

U H F 

•»19.30 
CARTA DE AJUSTE 

-LE INTERESA SABER 

« Hace unos meses en. el pro
grama de TVE "Su turno", se 
despertó la "polémica nacio
nal" o sea "torossi, toros no"., 
Parece ser que en Prado del . 

. Rey no son muy amantes de los 
toros y los resuelven a su modo 
"toros sí". La semana pasada 
ya se retransmitieron dos corrí 
das y ésta, además de los dos 
prograrrias habituales "Tauro
maquia" y "Revista de toros", 
se ofrecen nada menos que 
otras dos corridas en directo. 

Una desde Plasencia y otra el 
tueves desde Madrid, la tradi 
cional corrida de la Beneficen
cia. Deseamos fervientemente 
a los amantes de la "Fiesta Na
cional" que se diviertan, cosa 
<jue rara vez ocurre en estos es 
pectáctilos. 

• ¿Está usted en el paro, tiene 
problemas pata papar las letras 
del piso, ha coqído ia neumonía 
atípica?, no se preocupe. Gas 
tese sus últimos ahorros, com
pre un billete de hamo y tómese 
unas "vacaciones en el mar". 
Todo quedará resuelto. Lo-pire-
den ver los sábados en te'oví 
sión. De veras, en "Vacaciones 
en el mar" pasan cosas aluci 

nantes, divorcios que se arre 
glan, amores que nacen, delin
cuentes que se arrepienten... 
Telefilm» norteamericano, pot 

.supuesto, que, cada semana 
nos cuenta lo bonito que es vi 
vir en EEUU, lo alegre que es la 
vida, y cantidad de historias in 
< reibles muy lejos de la reali
dad. Esta serie sería menos .11 
soportable s i . al menos, estu 
viese me|Or resuelta técnica
mente y bien interpretada, poro 
es que ni eso. 

Esta semana podemos ver 
como la tía de Isaac, uno de los 
tripulantes del "Princesa", se. 
convierte en actriz. El titulo es 
"Dile. que es estupenda". 
• Esta semana "Estudia I" lle
vara, hasta ustedes, la obra de 
S a n t i a g o M o n e a d a "La 
muchacha sin retorno". A prior! 
tiene un aliciente tan insólito 

.como lúdico, ver desnuda a 
Victoria Vera, protagonista de 
la obra. Pero no se escanda!] 
cen, saldrá desnuda ,de medio 
cuerpo y cubierto de* collares. 
Lo idea) es que pudieran ver us
tedes una foto de la grabación, 
pero Victiria Vera, que como 
(antas otras empezó su carrera 
en la era del destape, se negó a 

que la prensa acreditada en 
Prado de! Rey, permaneciese 
en el plato. En fin, otra vez se
rá. 

También figuran en el reparto 
Fernando Delgado, Amelia de 
la Torre, María del Carmen 
Prendes y Luisa Rodrigo, bajo 
la dirección de Cayetano Luca 
de Tena. 
• La revista musical de TVE 
"Aplauso" presenta las nove 
darles de la música ligera y su 
habitual sección de "la inven
tad hai/a". Pata los que mus¡ 
calmeóte vayan, por otra "0/1 
da" y tengan la posibilidad de 
vei la segunda cadena, que no 
son (orles, "Musical Express" y 
"Relralo en vivo" ofrecen dos 
espacios de ínteres. El maltes 
"Musical Express Amigos" es 
taré dedicado a Pasadena Roof 
Orquesta, con: Pi de la Sorra. 

•Francesco B i in i i l , Rib Bañe, 
Bardagi. "Retrato en vivo", el 
miércoles, presentará a Silvio 
Rodrigue/ y Pablo Milanos, los 
dos cantautores más represen 
tativos de la "Nova Troha Cu
bana". 

Alvaro RUIZ 

19.43 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
19.45 
N O T I C I A S 2 
20,00 
E L S R R O S S I -

as «arjomes riel Si. fiossi" 
'20.20 . 
B O B Y B O B E K 
20.30 
R E T R A T O E N V I V O 
21,30 
B E N N Y H I L L 

"Snisod innúmero 8" 
22,00 
I M A G E N E S 

•22,45 
P O L I D E P O R T I V O 
23.15 
N O T I C I A S 2 
23.30 
DESPEDIDA Y CIERRE 

JUEVES, 11 DE JUMO 

14,15 
CARTA DE AJUSTE 
14.28 
APERTURA Y 
PRESENTACION 

14.30 
P R O G R A M A R E G I O N A L 
S I M U L T A N E O 
15,00 
C R O N I C A S 
16.20 

- T R A F I C A N T E S D E S U E Ñ O 
"Capitulo U" 

17.15 
DESPEDIDA Y CIERRE 
18,15 
CARTA DE AJUSTE 
18,25 
A P E R T U R A Y 
P R E S E N T A C I O N , A V A N C E 

• I N F O R M A T I V O 
18,30 

' L A C O M E T A B L A N C A 
18.55 
T O R O S 
21,00 . 
T E L E D I A R I O 
22.00 

E S T A N O C H E 
23.00 
T A U R O M A Q U I A 
24,00 
A L C I E R R E 
00,15 
DESPEDIDA Y CIERRE 

U H F 

' 19.30 
CARTA DE AJUSTE" 
19,43 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
19,45 
N O T I C I A S 2 
20.00 

- E L R E I N O A N I M A L 
E N C R I S I S 
20.25 
E N T R E D O S L U C E S 

21.00 
F E S T I V A L T V 
22,40 
P O L I D E P O R T I V O 
23.10 
N O T I C I A S 2 
23,25 
DESPEDIDA Y CIERRE 

VIERNES, 
JUNIO 

12 DE 

14,15 
CARTA DE AJUSTE 
14,28 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
14.30 
P R O G R A M A R E G I O N A L 
S I M U L T A N E O 
15,00 
C R O N I C A 3 
16.20 
T R A F I C A N T E S D E S U E Ñ O S 

-Capitulo 111" 
17,15 
B L A . B L R . B L A 

18.10 
C O N O C H O B A S T A 
19.00 
S P I D L R M A N 

'1.1 reno <!,. NBimm,,-' 
19.30 
L A B O L S A Y L A V I D A 

"hm&a «otar" 
20.00 
E L C O L I B R I 
20,25 
M A S V A L E P R E V E N I R -

"Anemias" 
21.00 
T E L E D I A R I O 
22,00 
E S T U D I O 1 

"i n rririoharha sin rMo.no", de 
Santiaqo Moneada 

24,00 
A L C I E R R E 
00,15 
DESPEDIDA Y CIERRE 

U H F 

19.00 
CAR TA DE AJUSTE 
19.13 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
19.15 
L A C L A V E 

19,45 
NOTIC IAS 2 
20,06 
LA C L A V E 
24,00 
DESPEDIDA Y CIERRE 

SA BADO, 13 DE JUNIO 

-10,45 
CARTA DE AJUSTE 
10.57 
APERTURA Y 
PREST NT ACION 
11,00 
S A B A D A B A D A 

13.00 
C O N C I E R T O 
14,00 
P A R L A M E N T O 
14,30 
DE C E R C A 
15,15 
NOTIC IAS 
15.30 
LOS P I C A P I F D R A 

•'Dinero ajeno" 
15,55 
A U T O M O V I L I S M O 
16.10 
P R I M E R A S E S I O N 

•Pórtate bien" 1 951 
17,45 
A P L A U S O 
19.30 
V A C A C I O N E S EN EL M A R 

"Olerioeetestuiienda 
20.20 
A U T O M O V I L I S M O 
20.35 
I N F O R M E S E M A N A L 
21,15 
NOTIC IAS 
21.35 
EL H O M B R E Y L A T I E R R A 

"Idear orí" 11 0<X)nw!a. sobre lii.w) ¡1: 
22.00 
S A B A D O CINE 

'P.idrr- PnilrraiP ' 1 977 
00,25 
DESPEDIDA Y CIERRE 

U H F 

15.15 
CARTA DE AJUSTE 
15.28 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
15.30 
LOS C R I S I I A M O S 

I ¡ le,peno Ciscan,," 
16.25 
A R C H I E Y S A R R I N A 
16,54 
R A F F E R T Y 

•p»no*' wsw" 
• 17,45 

R E T R A N S M I S I O N 
D E P O R T I V A 
19.30 
T O M E LA P A L B R A 
20,00 
E N C U E N T R O S C O N 
L A S L E T R A S 

21,15 
R E V I S T A D E C I N E 
22,15 
L A V I S P E R A D E 
N U E S T R O T I E M P O 
23,30 
DESPEDIDA Y CIERRE 

DOMINGO, 
JUNIO 

14 DE 

9.45 
CARTA DE AJUSTE 
10,00 
APERTURA Y 
PRESENTACION 
10.03 
H A B L A M O S . 
10.30 
EL DIA DEL SEÑOR 
11.25 
G E N T E J O V E N 
12,30 
T I E M P O Y M A R C A 

W 

14,00 
I N F O R M A T I V O 
15.00 
T O M S A W Y E R 

"Un arl.o-, o-, ..... 
15,30 
A U T O M O V I L I S M O 
16.10 

LA C A S A DE LA P R A D E R A 

17,05 
D O C U M E N T A L 

I I IIHifMl" >MW*.lt"> 
18,05 
V A M O S A ' V F R 
18.55 

-TERTUL3A.COM. . 
20,00 

D E S E N L A C E I N E S P E R A D O 

20.50 
EXTERIOR DIA 
21,30 
NOTICIAS 
21.50 
R E V I S T A DE T O R O S 
22,20 
DEPORTIVO 
23,30 

T E A T R O B R E V E 

24.00 
DESPEDIDA Y CIERRE 
UHF 
15.15 
CARTA Di AJUSTí 

-15,28 
A P E R T U R A Y 
P R E S E N T A C I O N 

15.28 
APERTURA Y 
PRFStNTACION 
15.30 
LA M U S I C A 
16.35 
t i INCREIBLE H U L K 

17.30 
M A S A L I A 
18.05 
LOU G R A N ? 

ULAS PELICULAS DEM 
, LA SEMANA 

" D O N D E L A C I U D A D 
T E R M I N A " , 1,956. (Miércoles 
en Sesión de noche). Esta es ¡a 
primera película de .Maitín Rui , 
con ¡a que obtuvo un gran éxito 
comercial. Este realizador esta 
dounidense procedente de. la 
televisión, fue uno de los perse 
guidos por McCarthy en la fa 
rnosa "Caza de brutas". Este es 
el tema de su película más co 
nocida en nuestro pais, "The 
front" que interpretará /oro 
Moste l . también perseguido 
junto a Woody Alien. 

El eme de Ritt es uno ríe les 
gue cuestione con más dureza 
la historia de Estados finidos. 

Esta película estu interpreta 
da por Sidney Poitier, John 
Cassavetes y Jack Warden. 

" P O R T A T E B I E N " , 1.951 
(Sábado en Primera sesión) 
Película dirigida por Georqe 
Rock e interpretada cor Failey 
Grangery Shelley Winters. 

Geoige Reck, director de se 
gunda irla en Hollywood, hace 
una película de humor, con la 
Orones que pierden un perro 
amaestrado y desencadena una 
serte de situaciones cómicas. Ei 
atractivo de esta película está 
en ver a Shelley Winters en uno 
de ¡os mejores momentos de su 
carrera cinematográfica Esta 
actn/ , demuestra su talento en 
estas situaciones cómicas, tan 
to como en los papeles drama 
tices que interpretó. 

" P A D R E P A D R O l M E " . 
1.977 (Sábado en Sábado ci 
nei. f.sta película, rodada en Ifi 
mm. tiara la televisión, alcanzo 
ia Palma rie Oro en el Festival 
de Carmes, fue dirigida o » ios 
hermanos Taviani, e inleiprela 
da por actores desconocido-, 

Se nos narra la htsíona de ur 
pastoi. Gatuno, que vivo en el 
medio rural, sometido a la lani
lla ana.mana Su afán do libera 
Clon le lleva a un pro,-.oso de 

,,,,,„ , i , ooict y aprendizaje que 
l'ev.ira a rabo escapando <!e su 
pueble ".pal l a expresividad 
ne mis imágenes, nos huero ul 
vari» la >• e.itud y duración-de la 
pénenla. 

Q U E T A L P U S S Y C A T 
1 M i , (Domingo en l.ugnme 
' * ,«" l IHf) Chvr Donner direi 
•• • de esta ridicula, os uno de 
los represo'''ames del llamado 

I iré i mema" ingles, moví 
M-rV»mu eiruMuatogiáfico que 
"•unió ,i una senp rie dimclciri" 
l'.venes i unió Richard leslof, 
T'iMy Richardson. I mdsay An 
herson, gue dieron un gran un 
omiso al roñe británico. 

rs una pelíotiia de humor, un 
humor muy especial que, en 
ocasiones, raya el absurdo y se 
•taire he la garodta. 

A lvaro RUI2 

18,55 
F L A M E N C O 
19.25 
A F O N D O 
20.30 
EL TESTIGO 
21,30 
L A R G O M E T R A J E 

.OiOtal P¡,o,v Sao i 
23.30 
DESPEDIDA Y CIERRE 

Año!. W°2;9Junio, 1.981 La líejiión 
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Toledo ataca, 
de nuevo 

Pag. 22 

5 " * Recuerdas qu 
toledanos Merlín iban a debutar en 
Madrid, y que a última hora se chafó 
el asunto en cuestión, pues el día 29 
volvieron a la carga, para tocar nada 
menos que en Rock Ola, quizás la 
mejor sala de. la capital, por cierto se 
rumorea que a mediados de este 
mes, y si no se puede, al siguiente, se 
presentará en este loca1., una de ¡as 
bandas pioneras de la New Wave bri
tánica "Squeeie", siguiendo con lo 
del trío Merlín, a pe^ar de su técnica, -
empleada a tope, no gustaron al pú
blico madrileño, el cual había ido, so
lamente, a ver a otro grupo de la no
ble y leal villa, despreciando a los de 
aquí, acusándoles de hacer "Heavy-
metal". Palabras textuales de Merlín: 
"Nixtes gustó nuestra música, por
que tocamos demasiado bien De 
todas formas lo considero un paso 
adelante, para este joven grupo, a ios 
que yo, personalmente, tengo gran 
respeto y a los que veo un gran futu
ro. 

Hoy martes, ya habrán, pasado por 
Totedc dos conciertos, los cuales, 
na ha sido posible recojer, y que de 
jamos para otro día. Recordemos que 
el día 10, a las nueve, en el Teatro 
Roías, va de j a » , cor, Imperial Jazz 
Trio, e! 12, Mondragón- Merlín, el 
13 en el Polígono industrial, a las 11 
de la noche, May. Después, ya a par
tir del día 1?, las fiestas de primavera 
con Miguel Ríos. Víctor Manuel y 
Nuevo Mesfer de -Juglaría a propósl-

C r u c i g r a m a 

por J u s t o L O P E 2 

Ríos?. Entérate. Escribe deprima a 
"La Región", indicando en ei sobre, 
para concurso Miguel Ríos, v sobro 
todo vuestra dirección y número de 
teléfono, podrás conseguir un bono 
para las fiestas de Primavera dei Polí
gono Industrial, cedidos por la Aso
ciación de Vecmos "El Ta/o" pero 
atención, sólo habré bono para las 
cuatro primeras cartas recibidas, 
correctas, naturalmente. Se te co
municará si te corresponde aigón 
Bono. 

E i d i s c o d e ia s e m a n a 
"La Esquina del Viento". Medina 

Azahara 
La forma estética de su sonido y su 

fuerza es 1o que más destaca de este 
segundo y a la vez, el más impresio
nante trabajo de M e d r a Azabara, 
basándose mucho más en la potencia 
i ns t rumen ta l , acercándose muy 
cerca del "Heavy-metal", sin olvidar 
sus toques su eños, me opongo a 
catalogarlos, simplemente, como un 
grupo más, de los que hacen rock-

| ni 

km 

andaluz, sino c 
con su propia 
arábigos. 

rock fu te 
d, y toques 

iorizontales 

1: Familiarmente, engaño, 
petardo. Padre de Matusalén. 
2; Oe Aragón. Nota musical. 
3: Reunión nocturna donde se 
baila y foca música. Goberna
dor de provincia en la india. 

,4 : Tostar. Sajara. 5: Ganas de 
beber. Apócope de santo. Ca 

, 6: Soporíferos. 7 Hombres 
afeminados. 8: Matrícula de 
Toledo. Licor alcohólico. Batra
cio. 9 Consonante. A nivel del-
suelo. Quinto hijo de Jacob. 
10: Arbusto medicinal de Chile. 
Ln América, el quisca!, ave. , 
11: Atrevido. Reverberaciór 

Verticales . 

1:' Telas muy ciaras y su tiles, 
Cerro aislado que domina un 
llano. 2: Labrases la tierra. In
dios nómadas de la 'Tierra del 
Fuego. 3: Que presenta algún; 
tara. Epoca. 4: Esclava egipcia 
segunda esposa de Abrahán, 
Cofrade. Marchad. 5: Zoológi
co. Estado morboso parecido al 
sueño. S: Terminación del au
mentativo, famil iarmente, di
versiones, bullas. 7: Muy pe
queños. Río de Galicia. 8: Pro
nombre demostrativo. Conseje 
ro de Palafox. Símbolo químico 
del neón. 3: En América, cosas 
desprec iab les , 10 Rezaras. 
Anade. 11: Nutrir. Barril. 
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Solución ai n ° anterior 

H O R I Z O N T A L E S : 1: Jurtdici 
dad. 2: Ara. Otomana. 3: Bate, 
Apagar, 4; Anisa. Anal . 5: La 

.go. R. Arnón. 6: Ito. Fez. Ego. 
7: No. Radas.-Or. 8: A . Ami
nas. T. 9: Napolitana. 10: Ca
sas. Orear.-11: Alada. Na vos. 

Ver y conocer 

/Quién no se ha imaginado alguna vez a ios 
centinelas romanos, guardando la entrada de esta 
inexpugnable Villa?. Después serian los árabes los 
que ostentasen su custodia, ya que en el año 886 
reconstruyeron el puente, destrozado en 1257 por 
una crecida'del río, fue reedificado por Alfonso X . 

Luego sufriría una serie de restauraciones, por 
suerte para nosotros, ba habido una parte del puen

te que ba mantenido intacta su forma original. 
¿Sabe usted qué parte es, y en gué lugar del puente 

está situada?. S i sabe larespuesta, escriba, rápida
mente a Camino de Safont, 4. Toledo. Esperamos 

sus cartas. Suerte. 

S o l u c i o n a s al n° anter ior : Los versos fueron escri
tos por Miguel de Cervantes Saavedra. 

l a m á s b o l a \ a * , ^ irt o 
En un logar.de" i lorte de Africa, situado entre Rabat 

y Casablartca, más o metí 
de paleolíticos inquietos, 
que hoy .se llama "Voca-
a viajar en pos de esa vo 
;ho de Gibraltar, en aquel 

haciendo turis-
arnba llega-
quí tes ofre-
te! de! tiem-

tos milenios algunas hor 
que un buen día sintiere 
ción europea" y se pusre 
cación. Atravesaron ei e 
tiempo algo más estred 
mo por toda ia costa has 
ron a Toledo, que ofrecí; 
cemos en una ¡nstantán. 
po. Tardaron lo suyo en llegar, cosa totalmente com
prensible y hasta digne de loa, si consioeramos lo que 
hov día se puede llenar a tardar en un trayecto algo 
más corto, ToJedo Madrid, vía Castillejos. 

El caso es .que esta es la cruda y paleolítica realidad; 
Toledo no fue fundada por Tuba), ni por ningún hijo 
de Noé; no hay orígenes legendarios que valgan; 
nuestro nacimiento, como población, <>s africano y 
bien africano. Y ahí están ios fundadores, que no nos 
dejarán mentir, en las vitrinas de los museos de Cien
cias Naturales, . 

Se quedaron aquí, hace de eso unos 300.000 años. 

oorque este m.oqollór 
vez, posibilidad "de o 
caza mavor. Aquello 
re tropical y comida > 
sear un paleolítico pr 
glos dichosos aqueik 
el nombre de dorade 
cogerlo; aún no se h 
tuyo" y "¡o mío"; pe 

rocoso les ofrecía refugio y, a la 
ear los alrededores en busca de 
tebió ser una maravilla i ambien- -
húndante. ¿Qué más puede de-
üneandertai? Dichosa edad y sí-
s, a quien ios antiguos pusieron 
5. Todo era de todos, SÍ podían 
ibían inventado las palabras "lo 
•o seguramente sí las de "tengo 

hambre". 
Para alcanzar comida bastaba, a veces, dejar caer 

ia mano «agarrando un buen hacha de piedra, a ser 
posible) sobre ia cabeza de algún paisano distraído, 
que no fuera de la familia. Pero como las cosas no 
eran tan sencillas la mayoría de las veces, había que 
recurrir a los elefantes, hipopótamos, ciervos, ca
ballos, e t c . , que abundaban por los alrededores, pe
ro que no solían colaborar. Aunque ya se sabe, más 
vate rinoceronte en mano, y peores cornadas da el 
hambre, que ei búfalo. 

A .pesar de todo, ese núcleo pretoledano se consoli
dó y se fue desarrollando, aunque nunca llegó a ser 
muy numeroso; desarrolló sus propias y originales 

técnicas de fabricación de útiles de piedra (la llamada 
industria triédrica) y existió como popamiento duran
te un período bastantelargo. 

Pero ya lo dice el dicho: renovarse o morir. Toledo, 
o mejor dicho, Pretoledo, se aferró a su modo de vida 
tradicional, nuestros paleolíticos antepasados, no 
adoptaron modos de vida y técnicas más evoluciona
das y todo se fue empobreciendo, basta que nuestros 
pre- paisanos desaparecen, dejándonos como heren
cia ¡os restos de sus comilonas y millones de piedras 
falladas. 

Las causas de esta desaparición, no están claras: 
¿Fueron vencidos y merendados por otra tribu más 
numerosa? ¿neumonía atípica o algo parecido? En el 
momento de este mutis por el foro de la prehistoria, ei 
Manzanares está poblado por comunidades humanas 
bastante numerosas. ¿Fueron los madrileños quienes, 
al polucionas el Tajo, acabaron con nuestros hipopó
tamos y de rebote con los toledanos de .la época? Esto 
debería nacernos pensar; ia Historia, o la Prehistoria, 
se repite, y siempre perdemos ios mismos: los de pro
vincias. 

OH/ QOIM&AT. 
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Radio Toledo 

6.00: Primer paso: La radio. 
' 8.00: Matinal Ser. 

8.30: Toledo 8,30. 
9.00 l a alegría de la radio. 

10,36: información local. 
11.00 Mediodía Cadena Ser. . 
12.00 El tren de la radio. 
14,00: Toledo 14. 
1 4 , » : Informativo déla Ser. . 
14.50: El campo. 
15.00 Calidad 15. 
16.00. Medk>d:3 Cadena Ser. 
17.30: Reunión en 1a tarde. 
19.30: Boletín in fo rmado local. 
20.00: informativo de la Ser. 
20,30: Cita con las orquestas. 
21.00: Toledo, resumen. 
22.00: La noche es joven. 

Radio Tajo F. M. 

9.00 Música disco. 
10.00 Los 2b musicales. 
11.00: Correo F . M . 
12.00 LPs 13,15 
15,00: Atril. 
16,1»: Ambiente y melodías. 
17.00 Repaso a ios 25 musicales. 
1 8 , » : F . M . al cuadrado. " 
20,00: La hora de Mr. Dubidú. 
21,00: Testimonios F .M . 
22.00: Noches de Toledo. 
23,30: Jazz; Countri; Folk; Radiogra

fía; Banda sonora; Suspiros. 

D o m i n g o 
9.00 Domingo F .M . 

16.00: Atril. 
16.00: Ambiente y melodías. 
18,00: A bailar. 

Radio 
Juventud de Talavera 

8.00: Buenos días, Talavera. 
8,30: Candidísimo-. 
9.00 Hoy será noticia. 
9.15: Trabajando con música. 

10.00: Radio-mercado. 
11.00 Las alegres mañanas. 
11.45: Cantidades. 
12,00 Teléfono musical. 
13.00: La hora centro. 
13,33: Mediodía Caden Moro. 
13,55: Información bursátil. 
14,00: Talavera actualidad. 
14,15: Micrófono deportivo. 
14,30: Diario hablado de Hne. 
15.00: Música en la sobremesa. 
18 45: Disco regalo. 
16,31: Novela. 
1 7 , » : Teléfono musical. 

C r e e n c i a s y s u p e r s t i c i o n e s 

t o l e d a n a s 

"El mal de ojo" 

Tal y como les anunciaba ia pasada 
semana, voy a hablar en este número 
de una-conocida superstición de gran 
arraigo en nuestra provinas: "El mal de 
ojo". Tendré que extenderme en este 
tema más de una semana, debido a io 
compiejo del tema, a las diversas teo
rías que corren y debido a que no se 
puede hablar exactamente de una su 
perstrción. Existen unos síntomas más 
o menos concretos, enmarcados en es
te "mal" y aunque quizás no se pueda 
hablar de un fenómeno para-normal, 
si es cierto que nos encontramos ante 
un hecho rodeado de misterio y que 
persiste aún en infinidad de pueblos de 
la provincia. 

Síntomas del mal de ojo 
Se cree aún que el llamado mal de 

Se cree aún que el llamado mal de 
oio o "aojo", y que es equivalente al 
agüeyao de Asturias y al begizko vas
co, está ocasionado por el poder malé
fico de unas mujeres, generalmente 
ancianas, V que están consideradas por 

Teléfonos útiles 

T O L E D O 

Juzgado de Instrucción: 22 34 20 
Autobuses Continental: 22 73 "60 
Autobuses Galmno S.A 22 36 41 
Taxis Cuesta de Alcázar: 22 23 SS, 
Taxis Ambulatorio: 22 16 .98 
Rente- 22 12 72 
Bomberos: 22 60 88 
Casa de Socorro: 22 81 57 
Telegramas por teléfono: 22 20 00 
Ambulancias Cruz Roja: 22 12 72 
Ambulancias S. Social: 22 55 00 
Oxigeno medicinal: 22 87 04 
Guardia Civil: 22 58 00 
Comisaría de Policía: 22 14 01 Y 091 
Policía Municipal: 22 34 0? 
Segundad Social: 22 55 00 

T A L A V E R A D E L A REINA . 

Bomberos 80 38 88 
' Telegramas por teléfono: 80 23 83 

Comisaria de Policía: 86 I » 39 Y 091 
taxis Paseo del Prado 80 14 72 
Casa de Socorro: 80 82 93 
Taxis Piara del Generalísimo: 80 02 £9 
Casa Guardia Civil: 80 13 81 
Segundad Social: 80 09 50 
Policía Municipal: 80 06 06 
Teléfono déla Esperanza: 80 24 13 
Ambulancias 80 06 06 
Juzgados: 80 61 13 
Renfe: 80 13 88 

Autobuses La Sepulvedana: 90 64 14 
Autobuses Gaiiano: 80 13 88 

sus vecinos como "brujas". Todo 
cuanto rodea nuestro entorno puede 
verse afectado por este mistérico mal. 
Personas, animales, plantas, ob/etos 
domésticos, etc. 

Nos vamos a centrar, por-ahora, en 
los trastornos que produce el "mal" eri 
las personas, en virtud de ias miradas 
maléficas. Estos síntomas son trastor
nos generales en el funcionamiento de 
los sistemas y aparatos orgánicos. Los 
afectados por este mal adelgazan, pier
den el apetito, se tornan melancólicos, 
fes cuesta mucho trabajo ei abrir los 
ojos. Estos son en síntesis los sínto
mas, aunque según gue pueblos y que 
circunstancias se puedan achacar al 
"mal de ojo" infinidad de otros males, 
de los que también hablaremos. 

Pero del mismo modo que existen 
mujeres que tienen el poder de "curar-
este mal. Ono de los métodos seguidos 
es el de las gotas de aceite y rezo de 
oración. Se utiliza en ia zona de Carpió 
de Tajo, Puebla de Montalbán y otros 
pueblos de esa comarca. Consiste el 
asunto en mojar los dedos de una ma
no en un tazón de aceite; a continua
ción se deja caer-golas en otro tazón, 
pero este lleno de agua. Si las gotas 
derramadas se "desparraman" y se van 
hacia ias orillas quiere decir gue el 
"mal" está arraigado; si por ei contra
rio las gotas quedan encima y de mane
ra compacta quiere decir gue ei enfer 
mo está curado o en vías de curación. 
Esta operación se repite varias veces 
durante el "tratamiento". La oración, 
gue también es rezada con insistencia 
por la curandera es la siguiente 

Jesucristo vive, Jesucristo rema 
de todo mal y peligro que venga 

de la cabeza Santa Teresa, 
de los brazos San Ignacio, 

de los pies San Andrés, 
con sus ángeles que son treinta y tres. 

Dos te dañaron y tres te curarán, 
Padre, Hijo y la Santa Trinidad. 

(continuará} 

N O C T A M B U L O 

AUTOBUSES 

Toledo-Madrid 
Galiano 7; 8; 13,15; 14,-30; 
20,151laborables). 
Continental: 11; 11,30; 18; 19; 
19,30 (laborables). 
Galiano: 7; 8; .9; 13.15; 14,30; 
17; 19,45; 20,15; 23(festivos). 
Continental: 17,30; 18; 13; 
19,30 (festivos). 

Madrid-Toledo 
Galiano: 11; 12; 18,30; 13 30¬
20,50; 22(laborables). 
Continental: 7; 9; 9,30- 13 
16.30 (laborables). 
Galiano: 10,30; 12; 18,30 
19,30; 20,50; 22; 23; 1 (festivos) 
Continental- 9; 9,30; 13 
15,30 (festivos). 

Toledo Talavera 
7,30; 14; 15; 16 (laborables). 
.9; 21 (festivos). 

Talavera Tolodo -
8; 9.15; 9,45; 16,30(laborables). 
9,45; 20(festivos). 

Taiavera-Madrid 
. 5,15; 7; 9; 9,30; 10,30; 12 30¬

14- 17- 19 nn 

TRENES 

Toledo-Madrid 

Salidas: 8,21; 6,45; 8.07; 10.20; 
11,38; 13,38; 14,25; 16,00; 18,45; 
19,30:20,30 

tingadas: 7,16; 8.20; 9,14; 
11,45; 12,52; 14,45; 15,59; 17,32; 
20,08; 20,36;22,06 

Madrid-Toledo 

Salidas: 7,16; 7,40; 8,05; 10.00: 
12,15; 14,05; 14,20; 15,30; 19,50; 
19,55; 21,05 

Llegadas: 8,42; 8,53; 9,38; 
11,20: 13,40; 15,27; 15,55; 17,00; 
21,23; 21,01; 22,28 

Talavera-Madrid 

7,07; 7,37; 14; 14,45; 16,30, 
17,16; 19.50 

mmConvocatoriasWm 

y concursos 

• Por la Comisión Permanente del 
Ayuntamiento de Villa de D. Fadrí-' 
que, ha sido aprobado, reciente
mente, ei programa de actos de la II 
Semana Cuiturai, Se desarrollará-
del 22 ai 27 del presente mes y está 
prevista la actuación de los grupos 
Jaraíz, Cántica de Añover y la Ron
dalla local. También están previstas 
varias conferencias, como, así, 
concursos de tipo local en discipli
nas como dibujo infantil y poesía, 
• Oía 10, lunes. A las 21 horas, en 
el Teatro de Rojas, de Toledo, reci
tal de Jazz por el conjunto "Impe
rial j azz Trío". 
• Día 11, martes. A las 13 horas, 
entrega de los galardones del Pre-. 
mío "Día del L ibro", para alumnos 
de E.G.B. , 8 .U .P . y C O L ! . Palacio 
de Sena cazón, de Toledo. 
• Día 12, viernes. A las 22 horas, en 
la Plaza de Toros, de Toledo, ac - , 
tuacíór. de la popular "Orquesta 1 

Mondragón" y el grupo "Mer l in " , 
• Día 13, sábado. Sin determinar 
hora. Concierto "Quinteto Pama- ' 
.sus". Caja de Ahorro Provincial, C / 
Ocaña. Toledo, 
• Con motivo de la festividad de la -
Asociación Mixta de Peljguería de ' 
Talavera, se celebrarán diversos' 
festejos. Entre ellos destaca una-
gran becerrada a las 18,33, de este 
día, y en ias "Ventas" (Casa To- ' 
más}. Ctra. de Madrid, pasando 
por Albercbe, donde serán capea
das seis novillas. 
• Los días 1, 2 y 3 de ju l io están 
previstas las primeras Jornadas Pe- -
dagógicas de la provincia de T o l e 
do. Se celebrarán en Sonseca y i 
consistirán en varios seminarios y'-' 
conferencias, sobre varias materias 1 

educativas. 
• Por el Ministerio de Cultura,' han 
sido convocadas becas y ayudas", 
para artistas jóvenes, en las espe
cialidades de Investigación, Peda
gogía o Crítica de las Artes Plásti
cas de nuestro tiempo. La.dotación 
máxima de estas becas será de 
500.000 ptas. Para más informa
ción, se deben dirigir a la Delega
ción de Cultura correspondiente. ' 

Farmacias de Guardia 

TOLEDO 
Día 8: Ernesto J . Pérez de Gracia, el Plata, 23 

Mario Aguado Gómez, el Ecuador, 8 

Día 3: Vda. de Joaguín Bausa, Zocodover, 6 
Mana del Pilar Isla Casero, el Mancha, 10 

Día 10: Agustín Martín Rodríguez, el Santo Tomé, 14 
María Elena Castro Sierra, c / Barcelona, s / n 

Día 11: Vda, de D. Francisco Serrano, Hombre de Palo, 1 
M * Luisa Sánchez de Rivera, Avda. de la Reconquista, 14 

Oís 12: Alberto Martín García- Cuerva, C; Tornerías, 16 
Marina Kress Vo ta , c / Bríve, 4 

Oía 13: Migue) Jiménez J imano, el Cardenal Lorenzana, 4 
José Pascual Díaz Santafe, Avda. de Barber, 26 

Día 14; Agustín Martín Rodríguez, c / Santo Tomé, 14 
José Pascual Díaz Santafe, Avda. de Barber, 26 

TALAVERA DELA REINA 

Día 8: Argimíro García Muñoz G . N . 
Manuel de Pereda Rocheit 

Día 9: Manuel de Pereda Rocbelt G . N , 
Argimtro García Muñoz 

Día TO: Juan María Martínez Manterola G . N . 
Manuel Ramos Gómez - Olmedo - -

Día 11: Manuel Ramos Gómez-Olmedo G N.
Juan María Martínez Manferola -

Oía 12: Eduardo Zaragoza García G . N , 

María isaoel González Menéndez -

Día 13: Manuel Gómez Serranillos - : -

Día 14: Manuel Gómez Serranillos -

• V e n d o proyector eme "Eu -
mig-305-S". super-8, sonoro, y 
tomavistas "Cos iha " super-8, 
sonoro con pantalla. Llamar tel. 
22 55 46. 
• P a p e l e a librería "Miguel 
Ange l " , de Taiavera, se adhiere 
a LA REGION como nuevo 
ó r g a n o de i n f o r m a c i ó n y 
difusión de la cultura en nuestra 
comarca. 
• V e n d o dos mostradores fri
goríficos marca " K o s k a " . Telé
fono 22 17 76. 

- • Electrore pues tos "Hidal
g o " . Calle General Villalba. 8-
Tel . 22 07 27. Toledo. 
• Tal leres " S a l v a " . Especiali
dad Diesel. Tel. 22 16 35. 

• Neces i t o chico a comisión. 
Reparto de propaganda. Llamar 
al Tfno. Í3B8I 27 05 94 - traba
jo en Toledo. 

• Compra r ía magnetófono 
de bolsillo en buen estado. Lla
mar por las mañanas al teléfono 
22 24 40 
• Compra r ía Vespa funcio
nando. Hasta 10.000 ptas. Tele
fonóse 02 11, de Sonseca. 
• Pro fesora de EGB se ofrece 
para dar' clases particulares en 
el verano. Calle San Marcos, 7, 
Toledo. 
• Daría clases de francés indi
viduales o en grupos reducidos, 
también a domic i l i o . Telé
fono 38 02 11. 
• D isco teca " E l Greco" , de 
Sonseca, le ofrece un buen 
ambiente y un servicio selecto. 
Calle Greco, 2. 
• La Asoc iac ión de Vec inos 
"E l Tajo" , del Polígono Indus
trial de Toledo invita a todos los 
toledanos de la provincia a las 
fiestas del barrio, que tendrán 

lugar del 17 al 21 de ¡unto. 
• Inco España, empresa de
dicada a la venta de baterías de 
cocina, juegos de café de acero 
inoxidable, cristalerías y vaj.ílas 
de importación, necesita para 
pueb los de más de 5.000 
habitantes de las provincias de 
Toledo y Cáceres distribuido 
res/as, preferibles con coche, 
para venta a domicilio de sus 
productos. Interesados llamar 
al tel. ¡926) 80 13 09. 
• fcl comple jo recreativo " L a 
Olimpíada", de La Puebla de 
Montalbán, le ofrece tenis, 
)uegos recreativos, zona infan
til, parking, chuletas a la parri
lla, paellas y churrasco. Los sá
bados, atracciones. 
• M i g u e l A n g e l , papelería-li
brería, San Isidro, 5, Talavera 
déla Reina. 
• R a v i c M o d a . H o m b r e -

mujer. Todo en moda. San Isi
dro, 5, Talavera. 
• Emi l io Lozano . Peletería. 
Calle Trinidad. 47, Taiavera. 
• Comerc ia l Ferdy. Mecahi-
zación de oficinas. Asistencia 
técnica y asesoramiento. Avda. 
de Toledo, 13, tel. 80 18 78. 
Taiavera de la Reina. 
• Restaurante " U n alto en el 
camino" . Carretera de Extre
madura, Km. 119. Talavera de 
la Reina. 
• S u p e r m e r c a d o " B r a s ' l " 
Calle Brasil, 1, Toledo. 
• R e p u e s t o s " S i m a n c a s " . 
Car re tera Mar t ínez S i m a n 
cas, 9, Talavera. 
• Tecno-Park . Recoletos, 12 
Toledo. 
• Opt i ca "Muñoz" . Calle Ar
mas, 16, Toledo. 
• S e r v i c i o Renault "Herma
nos Rafael". Travesía Avenida 

de Madrid. L a puebla de Mon
talbán (Toledo). , 
• Ba r "Ch i scón " . Especialb 
dad en jamones y guesos. 
Paseo de la Rosa, 34, Toledo. 
• J a d e , discoteca. Torrijos 
ÍToledo). 
• Mesón-restaurante "Casa 
Pedro". General Yague, 9. Ta
lavera. 
• C a r t h o m . Electrónica, soni
do, discos. Plaza de San Nico
lás, 1. Toledo. 
• Car los . Platos preparados, 
bodega de vinos, quesos. Fx.ua 
dor, 4 Toledo. 
• T e j i d o s " N o d a l " . Ca l l e . 
Comercio, 50 Toledo. 
• V e n d o viña 4.5 hectáreas. 
Término de Mora de Toledo. En 
plena producc ión. Teléfono 
21 21 21. 
• S«J venden 205 olivos. Tér
mino de -Los Yébenes. En con-

junto o por parcelas de 118, 50 
y 3 7 , r e s p e c t i v a m e n t e . 
Teléfono 21 21 21. 
• T o t i . Moda de selección, 
hombre y mujer. Calle Greco, 1. 
Talavera. 
• S u p e r l i m p i e z a en seco 
"D 'e los " . Generalísimo, 3. To-
rrijos i Toledo). 
• D i scos "Tundra" . Jabone
rías. 19. Torríios (Toledo!. . 
• A lmacén de licores Gutié
rrez Caro. Carretera de Madrid, 
s /n , Torrijos (Toledo). 
• Pintura industrial y decora
tiva z " S e r r a n o Bargueño" 
Calle Terdülas, 15, Bargas (To
ledo!, 
• Pub "Bananas" . Caite La 
Estrella, 2. Torrijos (Toledo}. 
• F l o r a n o v a . Ja rd ine r ía . 
Ca l l e jón de M e n o - e s . 3 , 
teléfono 22 42 48. Toledo, -
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